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Вчера в Стамбуле, во
дворце Чираган на бере-
гу Босфора, начал рабо-
ту юбилейный саммит
Организации Черномор-
ское Экономического
Сотрудничества (ОЧЭС)
– 15-й по счету.

В нем принимают
участие главы госу-
дарств и правительств
12 стран-членов ОЧЭС,
а также ведущих меж-
дународных организа-
ций, в частности, ООН,
ОБСЕ, Евросоюза,
Всемирной торговой
организации, Всемир-
ного банка. Повестка
дня форума включила
в себя целый ряд воп-
росов, в частности,
перспективы взаимо-
действия стран Черно-
морского  бассейна в
области энергетики,
торговли, транспорта,
защиты окружающей
среды и борьбы с орга-

СТАМБУЛЬСКИЙ САММИТ

низованной преступно-
стью.

В работе саммита,
девиз которого  «К новым
горизонтам», принима-
ет участие президент
Грузии Михаил Саакаш-
вили.  Его сопровождают
министры иностранных
дел Гела Бежуашвили и
энергетики Ника Гилау-
ри. В Стамбуле также
находится председатель
Парламента Грузии Нино
Бурджанадзе.

 Грузия поддерживает
вступление Турции в ЕС,
заявил в своем выступ-
лении на саммите пре-
зидент Грузии Михаил
Саакашвили.

«Это внесет новый
элемент в Евросоюз, это
так же важно для Евро-
пы, как и для Турции», -
отметил грузинский ли-
дер. При этом он подчер-
кнул, что регион, где рас-
положена его страна,

также «ощущает себя
частью европейского со-
общества». «Мы более
не европейская перифе-
рия, мы являемся Евро-
пой», - сказал Саакашви-
ли.

Грузинский президент
заявил также, что Грузия
гордится тем, что она
является членом ОЧЭС.
«Возможности Органи-
зации Черноморского
Экономического Сотруд-
ничества весьма вели-
ки, и они активно спо-
собствуют развитию
экономики стран - учас-
тниц данного объедине-
ния», - отметил Саакаш-
вили.

«Проекты, над которы-
ми сейчас работают в
ОЧЭС, в том числе про-
ект создания кольцевой
автомагистрали вокруг
Черного моря и проект
строительства новой
трансазиатской желез-
ной дороги, - это гло-
бальные экономические
проекты, которые имеют
огромное значение в
мировой геополитике», -
заявил грузинский ли-
дер.

«Мы приветствуем

политику добрососед-
ства ЕС с ОЧЭС, а так-
же рост сотрудничества
между Европейским со-
юзом и странами Орга-
низации Черноморско-
го Экономического Со-
трудничества», - сказал
он.

В своем выступлении
Саакашвили коснулся
также проблем Южной
Осетии и Абхазии. Он
отметил, что Грузия гото-
ва находить решения
для всех этнических
проблем.

«Мы готовы искать
пути, которые позволят
обеспечить благополуч-
ное существование для
Абхазии», - подчеркнул
Саакашвили. Также, по
его словам, грузинское
руководство начинает
переговоры с Южной
Осетией с тем, чтобы
урегулировать пробле-
мы в этом регионе.

При этом президент
резко осудил сепарати-
стские настроения, а
также попытки поддер-
жать эти настроения из-
вне. «Грузия отвергает
политику этнической не-
нависти и этнического

превосходства, мы ве-
рим в интеграцию», - за-
явил грузинский лидер.
«Любая страна, которая
играет с идеями изме-
нения границ, нанесет
большой ущерб безо-
пасности нашего регио-
на, и мы должны всячес-
ки избегать таких ситуа-
ций», - сказал Саакашви-
ли.

В рамках саммита со-
стоялись  двусторонние
встречи. Так, Михаил
Саакашвили встретился
с премьер-министром
Турции Реджеф Тайф
Эрдоганом и главой
МИД России Сергеем
Лавровым.

Была и неофициаль-
ная встреча. Во  время
перерыва  за обеденным
столом оказались вмес-
те Михаил Саакашвили,
Владимир Путин, Иль-
хам Алиев.

После обеда прези-
дент России заявил жур-
налистам, что встретил-
ся с Саакашвили за обе-
дом. Михаил Саакашви-
ли комментариев для
СМИ по этому поводу не
сделал.

Турция с 1 мая предсе-

дательствует в ЧЭС, по-
стоянными членами ко-
торой являются: Азер-
байджан, Албания, Ар-
мения, Болгария, Гре-
ция, Грузия, Молдавия,
Россия, Румыния, Сер-
бия, Турция, Украина.  А
со второго полугодия эс-
тафету возьмет Украи-
на.

Сегодня грузинская
делегация под руковод-
ством президента при-
мет участие и в работе
энергетического сам-
мита. «Встреча Востока
и Запада: новые грани-
цы энергетической безо-
пасности». На конфе-
ренции Михаил Саакаш-
вили выступит с докла-
дом.

Позже Михаил Саа-
кашвили встретится с
представителями гру-
зинской диаспоры. Ту-
рецко-грузинским фон-
дом образования и куль-
туры запланирован кон-
церт, после которого
президент Грузии выс-
тупит перед ними с ре-
чью.

Продолжение темы
на 3-й стр
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Госдеп США: Между Грузией и США
существуют тесные экономические связи

Соглашения, подписанные
между Грузией и Соединенны-
ми Штатами Америки по эко-
номическому сотрудничеству,
указывают на прочность этих
связей. Об этом говорится в
заявлении, распространен-
ном Государственным депар-
таментом США, передает
«ИнтерпрессНьюс».

По информации департа-
мента, 20 июня между США и
Грузией был оформлен торго-
вый и инвестиционный ра-
мочный договор /TIFA/, а 21
июня - соглашение о политике
«открытого неба».

Кроме того, Агентство тор-
говли и развития США пере-
дало Грузии в виде гранта 500
тысяч долларов на развитие

туристического сектора.
«Усилившиеся между дву-

мя странами торговые и инве-
стиционные взаимоотноше-
ния укрепят усилия Грузии в
плане проведения реформ и
развития экономики», - отме-
тил заместитель торгового
представителя США Джон Ве-
роно, который вместе с мини-
стром экономического разви-
тия Грузии Георгием Арвелад-
зе подписал договор TIFA.

Государственный департа-
мент США подчеркивает успе-
хи Грузии в плане экономичес-
кого развития. «Грузия являет-
ся номер 1 реформатором
согласно отчету «Doing
Business». Начать бизнес в
Грузии можно примерно за 16

дней, что в два раза меньше
среднего показателя Европы/
Центральной Азии», - сказано
в заявлении.

По данным департамента, в
прошлом году, по сравнению с
2003 годом, торговые взаимо-
отношения между Грузией и
США возросли вдвое. «За этот
период импорт американской
продукции в Грузию возрос со
131,5 млн. долларов до 265,5
млн. долларов США, а экспорт
грузинской продукции в США -
с 77,5 млн. долларов до 160,3
млн. долларов», - сообщается
в заявлении. Вместе  с тем, в
2005 году прямые иностранные
инвестиции США в грузинскую
экономику достигли 70 млн.
долларов США.

Президент Украины:
Миротворцы ГУАМ подключатся
к урегулированию конфликтов

Вопрос создания миротворческого контингента ГУАМ
уже стоит в повестке дня всех стран-членов организации,
и, несмотря на противодействие, эта инициатива обяза-
тельно будет претворена в жизнь.

Об этом заявил журналистам в Стамбуле на саммите
ОЧЭС президент Украины Виктор Ющенко. Как передает
GHN, он подчеркнул, что миротворческие силы ГУАМ бу-
дут сформированы и вскоре подключатся к процессу уре-
гулирования конфликтов.

Ющенко считает, что в урегулировании конфликтов дол-
жны участвовать те страны, между которыми существует
взаимное доверие.

Правительство Грузии подпишет
меморандум с «Интер РАО ЕЭС»

В ближайшее время правительство Грузии подпишет ме-
морандум  об обмене электроэнергией с ЗАО «Интер РАО
ЕЭС».

Как сообщил агентству GHN заместитель министра
энергетики Грузии Арчил Николеишвили, проект меморан-
дума правительство Грузии уже рассмотрело и одобрило.

Речь идет об обмене 300 МВТ электроэнергии. Грузия
будет поставлять «Интер РАО ЕЭС» эту мощность в летний
период, а зимой российская компания возвратит Грузии
электроэнергию, полученную летом.

Согласно указу президента Грузии «О присвоении пол-
номочий премьер-министру» меморандум подпишет пре-
мьер-министр Зураб Ногаидели.

Лейбористы обвиняют
Минздрав в присвоении
54 миллионов лари

Члены Лейбористской партии Грузии обвиняют Мини-
стерство труда, здравоохранения и социальной защиты в
нецелесообразном расходовании бюджетных средств и
присвоении 54 миллионов лари.

Как заявляет один из лидеров лейбористов Каха Дзага-
ния, эта сумма была предназначена для реабилитации
объектов здравоохранения. Но после того, как начался про-
цесс приватизации и продажи больниц, это обязательство
было вверено частному сектору, передает GHN.

Швеция расширяет
программы помощи Грузии

Швеция расширяет программы помощи Грузии, и в 2007-
2009 годах размеры этой помощи достигнут 30 миллионов
евро. По информации GHN, соглашение о расширении
программ правительства Швеции в Грузии уже достигну-
то.

Осуществление программ помощи Грузии Швеция на-
чала в 1998 году. В 2003-2005 годах размеры помощи со-
ставили 3 миллиона евро в год, а в 2006 году выросли до
8,3 миллиона евро.

Правительство Швеции на сегодняшний день осуществ-
ляет в Грузии 15 проектов в сферах демократического уп-
равления и прав человека, пенитенциарной системы и ап-
парата Народного защитника, оказывает помощь женским
НПО, сельскому хозяйству и другим сферам экономики.

Дополнительно правительство Швеции финансирует те
региональные проекты, в которых вместе с Грузией уча-
ствуют Армения и Азербайджан. На эти проекты предус-
мотрено по 3,2 миллиона евро.

Казахская нефть будет
поступать по нефтепроводу
Баку-Тбилиси-Джейхан

 В связи с транспортировкой казахской нефти по неф-
тепроводу Баку-Тбилиси-Джейхан начались переговоры
между Азербайджаном и Казахстаном. С этой целью в
Баку отправился президент компании «Казмунайгаз» Узак-
бай Карабилин, где встретился с руководителем государ-
ственной нефтекомпании Азербайджана Ровнегом Абду-
лаевым.

Стороны подписали договор, согласно которому, в свя-
зи с транспортировкой казахской нефти по нефтепроводу
Баку-Тбилиси-Джейхан, будут созданы двусторонние груп-
пы. Как информирует «Медианьюс», на встрече также
были рассмотрены концептуальные вопросы, связанные с
созданием транскаспийской транспортной системы.

НАТО поддерживает терри-
ториальную целостность Гру-
зии в международно-при-

Абхазская администрация Гальского района
прекратила выдавать зарплаты руководителям
грузинских административных единиц района.
По словам руководителя де-факто администра-
ции района Беслана Аршба, причиной послужи-
ло то, что руководители грузинских сел не смог-
ли изъять у населения плату за землю.

По разъяснениям Аршба, не исключено, что
некоторые гамгебели грузинских сел будут аре-
стованы. Однако последние заявляют, что абхаз-

С 28 по 29 июня в Германии,
в Бонне, состоится очередной
раунд Женевского процесса
под эгидой стран-друзей Ген-
сека ООН по урегулированию
грузино-абхазского конфлик-
та, информирует GHN.

Абхазскую делегацию на
переговорах возглавит де-
факто министр иностранных
дел Сергей Шамба, сообщает
официальный сайт де-факто
президента Абхазии.

 Шамба прогнозирует, что
на встрече посредников по
урегулированию конфликта,

НАТО серьезно настроено в отношении
конфликтов в Абхазии и Южной Осетии

знанных грани-
цах, заявил Ге-
неральный сек-
ретарь НАТО
Яап де Хооп
Схефер, гово-
ря о перспекти-
вах принятия
Грузии в Севе-
роатлантичес-
кий альянс на
фоне заморо-
женных конф-
ликтов.

Он подчеркнул, что стра-
ны Альянса серьезно на-
строены в отношении конф-

ликтов в Абхазии и Южной
Осетии, сообщает GHN.  По
словам Генсека НАТО, эти же
страны участвуют в деятель-
ности международных орга-
низаций ООН и ОБСЕ и пы-
таются урегулировать конф-
ликты.

«Россия также поддержива-
ет территориальную целост-
ность Грузии и зафиксирова-
ла это в целом ряде заявле-
ний, которые были сделаны
после дискуссий о ситуации в
Грузии, организованных сове-
том НАТО-Россия», - отметил
Схефер.

Сергей Шамба: В Бонне будут даны
пессимистичные оценки хода переговоров

скорее всего, будут сделаны
пессимистичные оценки хода
переговорного процесса.

«Предыдущий раунд перего-
воров состоялся в феврале
этого года. Никаких продвиже-
ний вперед за это время не
произошло», - подчеркнул он.

По словам Шамба, абхазс-
кая делегация на переговорах
продолжит настаивать на ре-
ализации своих требований,
без чего невозможно налажи-
вание мер доверия между
сторонами.

«До сих пор не выполнены

наши очевидные требования,
без чего говорить о восстанов-
лении элементарных мер до-
верия невозможно. В залож-
никах продолжает оставаться
наш гражданин, продолжает-
ся милитаризация в верхней
части Кодорского ущелья. Бо-
лее того, продолжается деста-
билизация обстановки на гра-
нице Абхазии и Грузии, где в
зоне конфликта создан детс-
кий лагерь, что несет прямую
угрозу как безопасности в це-
лом, так и жизням людей», -
заявил Сергей Шамба.

Абхазия грозит арестовать
гамгебели грузинских сел

ская администрация не выдавала им зарплату
уже в течение двух лет. По их словам, в случае,
если они не соберут с населения налог за зем-
лю, абхазы грозят конфискацией имущества.

По информации «Медианьюс», абхазская
администрация в Гальском районе на один гек-
тар земли установила налог в размере 100 дол-
ларов США. По утверждению ее представите-
лей, гамгебели грузинских сел платят зарплату
в размере 750 рублей, т.е. 45 лари.

Оппозиционное движение
«Вперед, Грузия!» начинает
сбор подписей за освобожде-
ние находящегося в тюрьме од-
ного из своих лидеров  Ираклия
Батиашвили.

Как сообщает «Интер-
прессНьюс», вчера   на улице
Палиашвили, 72 акция по сбо-
ру подписей началась брифин-
гом, на котором журналистов

«Вперед, Грузия!» собирает подписи
за освобождение Ираклия Батиашвили

ознакомили с ближайшими
мероприятиями, намеченны-
ми «Комитетом освобождения
Ираклия Батиашвили».

«Сегодня, когда  обнаглев-
шая власть, пришедшая к уп-
равлению страной через наси-
лие, коррупцию и гранты, пля-
шет под чужую дудку, борется
с грузинским мышлением, са-
жает в тюрьмы наделенных на-

циональным духом людей, про-
дает все – землю, все, что под
землей и на ней, - когда все бо-
гатства страны прибирают к
рукам иностранцы и стоящие
за ними представители влас-
тей Грузии, молчание  равно-
ценно потере чести», - говорит-
ся в распространенном движе-
нием «Вперед, Грузия!» заявле-
нии.
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Встреча министров
иностранных дел стран ОЧЭС

 В Стамбуле вчера состоялось заседание Сове-
та министров иностранных дел стран - членов Орга-
низации Черноморского Экономического Сотруд-
ничества /ОЧЭС/, передает «ИнтерпрессНьюс».

В заседании совета, которое вел министр инос-
транных дел Турции Абдуллах Гюль, приняли учас-
тие  министр иностранных дел Грузии Гела Бежу-
ашвили, министр иностранных дел России Сер-
гей Лавров, глава внешнеполитического ведомства
Азербайджана Эльмар Мамедьяров и главы дип-
ломатических ведомств других стран.

Министры иностранных дел Грузии и Азербайд-
жана акцентировали внимание на урегулировании
конфликтов в регионе.

По заявлению Гелы Бежуашвили, такие органи-
зации, как ГУАМ и ОЧЭС, смогут обеспечить безо-
пасность в регионе. По его же словам, нестабиль-
ность в регионе обусловлена территориальными
конфликтами.

«Вызовами ОЧЭС остаются использование
энергопотенциала, борьба с организованной пре-
ступностью и обеспечение безопасности», - отме-
тил Бежуашвили.

По словам Эльмара Мамедьярова, территори-
альные конфликты мешают использованию эко-
номического потенциала региона, а в частности,
Южного Кавказа. Он еще раз отметил, что 20% тер-
ритории Азербайджана на данный момент окку-
пированы.

Министр иностранных дел Грузии Гела Бежуаш-

Саммит
вили намерен обсудить с российским коллегой Сер-
геем Лавровым в Стамбуле взаимоотношения двух
стран и планы развития межгосударственных связей.

«У нас уже состоялась краткая встреча в рамках
саммита Организации Черноморского Экономичес-
кого Сотрудничества. Ожидается еще одна встреча
с моим российским коллегой», - сказал Бежуашви-
ли в беседе с грузинскими журналистами.

Министр опроверг информацию некоторых рос-
сийских СМИ о том, что в понедельник в ходе бесе-
ды в Стамбуле главы МИД двух стран обсудят воп-
рос компромиссов, связанный с урегулированием
конфликта в непризнанной Южной Осетии.

Нино Бурджанадзе:
Конфликты тормозят
осуществлению
экономических проектов

По заявлению председателя Парламента Грузии
Нино Бурджанадзе, для осуществления в регионе
новых проектов, в первую очередь, необходимо уре-
гулировать территориальные конфликты, сообща-
ет «Медианьюс».

Это заявление было сделано председателем Пар-
ламента Грузии Нино Бурджанадзе на юбилейном
саммите ОЧЭС в Стамбуле, в котором также прини-
мает участие и президент Грузии Михаил Саакашви-
ли.

По мнению Бурджанадзе, у стран Черноморского
бассейна имеются довольно привлекательные эко-
номические проекты, однако осуществлению таких
проектов мешают существующие конфликты.

Россия открыта
для сотрудничества с ОЧЭС

Россия от-
крыта для со-
трудничества в
рамках Орга-
низации Чер-
н о м о р с к о е
Экономичес-
кое Сотрудни-
чество (ОЧЭС),
сообщил в по-
недельник ми-
нистр иност-
ранных дел РФ
Сергей Лав-
ров, выступая
в Стамбуле на
Совете глав
МИД ОЧЭС,
передают РИА
«Новости».

«В целом,
мы открыты
для сотрудни-
чества с
ОЧЭС», - ска-
зал он, добавив, что Россия активно способство-
вала формированию ОЧЭС и ее превращению в
полноформатную организацию.

По словам министра, за время существования
ОЧЭС появились крупные проекты, в частности,
по созданию автодороги вокруг Черного моря, па-
ромного сообщения.

Глава российского МИД также сказал, что в Рос-
сии приветствуют налаживание контактов ОЧЭС с
Евросоюзом.

Министр также отметил, что Россия придает
важное значение сотрудничеству в рамках ОЧЭС,
касающегося борьбы с организованной преступ-
ностью и терроризмом.

По мнению главы российского МИД, саммит
ОЧЭС станет важным событием как для самой
организации, так и всего региона Причерномо-
рья.

«Мы собрались перед встречей глав госу-
дарств Причерноморья. Это значительное собы-
тие для самой организации и всего региона», -
сказал Лавров. По его словам, подготовленный
проект резолюции, которая будет подписана по
итогам саммита, является «взвешенным и раз-
носторонним».

Перед журналистами высту-
пили заместитель директора
Центра контроля над заболева-
ниями и общественного здраво-
охранения при Министерстве
здравоохранения, труда и соци-
альной защиты Грузии, руководи-
тель программы «Метадон» Ака-
кий Гамкрелидзе, заведующий
клиническим отделением Ин-
ститута наркологии Давид Вадач-
кория, Арчил Кавтарадзе - режис-
сер фильма «Субординация»,
премьера которого состоялась на
днях в тбилисском кинотеатре
«Амирани» (картина посвящена
теме наркомании).

 Ученые и специалисты в об-
ласти наркологии определяют
два направления в борьбе с нар-
команией: спасение наркоманов
и забота о здоровой части моло-
дежи.

Наше общество должно объе-
диниться вокруг идеи духовно-
го и морального спасения  буду-
щего поколения.

Создавшую в грузинской ре-
альности ситуацию можно на-
звать «наркоцунами». Распрост-
ранение наркотиков в нашей
стране идет, к сожалению, по
нарастающей. В течение многих
лет крупные партии наркотиков
из Центральной Азии и Афганис-
тана проходили через Грузию в
Европу. Сегодня искусственно
созданный наркотик из Европы
доставляют в Азию опять-таки

Сегодня - Международный день борьбы
с наркоманией и наркобизнесом

В связи с этой датой вчера в Тбилисском международ-
ном пресс-центре РИА «Новости» состоялась пресс-конфе-
ренция, посвященная обсуждению ситуации в Грузии, где
неуклонно растет число больных этим недугом.

через Грузию. Местные жители
выращивают на собственных зе-
мельных участках некоторые
виды наркотиков для личного
пользования... Для наркомана,
кроме наркотиков, не существу-
ет никаких  других ценностей -
ни родины, ни родителей, ни се-
мьи...

Акакий Гамкрелидзе считает
создавшуюся ситуацию нацио-
нальной трагедией: молодой че-
ловек, решивший принять нар-
котик, - моральный преступник.

- Но это не значит, что его надо
засадить в тюрьму, - говорит он.
– Больного можно только лечить,
никакие наказания и запреты ре-
зультата не дают. Ведь, как гово-
рят в народе, «голь на выдумку
хитра». Если запретить употреб-
ление какого-то наркотика,  боль-
ной найдет другой, гораздо хуже.

С этим согласился Давид Ва-
дачкория, который рассказал, что
в его медицинской практике бы-
вают случаи, когда он рекомен-
дует больному перейти от одно-
го, более вредного и трудно кон-
тролируемого наркотика, к дру-
гому, более приемлемому в дан-
ном случае.

- А запрет, конечно же, ничего
хорошего не даст, - подчеркнул
он. – И сокращение ввоза нарко-
тиков тоже бесполезно, так как
больной будет искать опять же
замену, что может привести к
более плачевным результатам.

Достоверной официальной
статистики у нас не существует,
но по наблюдениям экспертов
выясняется, что потребителями
наркотиков является больше
половины студентов грузинских
вузов.

Важная роль в борьбе с нар-
команией отводится государ-
ству. Как заявил Акакий Гамкре-
лидзе, США ежегодно тратят на
борьбу с наркоманией 16 милли-
ардов долларов. А у нас на эти
цели выделено лишь чуть боль-
ше полумиллиона лари.

Здесь следует добавить одну
важную деталь: в лоне Грузинс-
кой Православной церкви про-
водится довольно успешное ле-
чение группы наркоманов.

Участники пресс-конферен-

ции положительно оценили этот
факт. Как подчеркнули они, Цер-
ковь может объединить психо-
логов, ученых, все грузинское
общество в борьбе против нар-
комании, что приводит к пози-
тивным итогам. Но тут возника-
ет одно препятствие: не все же
у нас православные христиане...

Духовенство же заботится о
больных не столько медикамен-
тозно, сколько психологически,
на основе укрепления веры...
Ведь они видят в них своих ду-
ховных и любимых детей, кото-
рые умны и образованны. И ду-
ховные наставники призывают их
вернуться в общество. Особен-
но это касается будущего поко-
ления.

Задача - уберечь наших детей,

молодежь, которые еще не ис-
кушены, и создать им такой на-
строй, чтобы у них никогда не
возникало желание попробовать
наркотик. Это не мужественный
поступок, это не состояние, ко-
торым можно гордиться. Наобо-
рот, наркомания - это великое
горе для нашего народа.

Как заявил как-то предстоя-
тель Грузинской Православной
церкви, наркомания – это позор.

Как известно, создан специ-
альный фонд Католикоса-Патри-
арха Всея Грузии, который посто-
янно занимается решением дан-
ной проблемы. Создаются ви-
деоматериалы, плакаты, другая
печатная продукция.

И в этом русле явно к месту
было присутствие на пресс-кон-
ференции представителей съе-
мочной группы фильма «Субор-
динация» во главе с режиссером.

- Цель фильма – обострить
восприятие проблемы, которая
губит целое поколение, - гово-
рит Арчил Кавтарадзе. – В филь-
ме отражена тяжелая картина,
которая может помочь зрителю
открыть глаза и увидеть пагуб-
ность наркомании... В картине
заняты всего несколько про-
фессиональных актеров, ос-
тальные - просто мои друзья,
близкие...

Хорошо бы всем открыть гла-
за!  И пора уже в XXI веке людям
бросить губить, разрушать себя
и окружающих и заняться сози-
данием!

Мамиа АЛАШВИЛИ
Фото автора
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Жизнь раненного в зоне конфликта
полицейского вне опасности

Состояние раненного в зоне грузино-осетинского конфлик-
та грузинского полицейского Зазы Джавахишвили остается тя-
желым.

В то же время врачи Горийского военного госпиталя, в кото-
рый помещен раненый, заявляют, что его жизни опасность не
угрожает. Капитан милиции временной администрации Юж-
ной Осетии Заза Джавахишвили был ранен в селе Тамараше-
ни при исполнении служебных обязанностей в результате огня,
открытого с контролируемой осетинскими сепаратистами тер-
ритории.

Первую помощь ему оказали в больнице села Курта, а по-
зднее перевезли в Горийский госпиталь. У Джавахишвили мно-
жество ранений в область живота.

Министр внутренних дел временной администрации Дже-
мал Каркусов предполагает, что в Джавахишвили стреляли из
специального оружия с глушителем. Стрельба велась из села
Квернети. По словам Каркусова, подобные провокации свиде-
тельствуют о конце режима Кокойты, передает GHN.

Инклюзивное образование будет
внедрено в ряде школ Тбилиси

В будущем году дети, нуждающиеся в специальном образо-
вании, будут учиться в школах вместе с остальными детьми.

Проект так называемого инклюзивного образования будет
осуществляться в девяти школах Тбилиси.

Цель проекта - популяризация инклюзивного образования и
адаптирование широких масс общественности к этому вопро-
су.

Как сообщает GHN, сегодня в Министерстве образования и
науки Грузии состоится пресс-конференция, на которой пред-
ставители ведомства расскажут об этом виде образования.

Тесты для единых
национальных экзаменов
привезут из Великобритании

Сегодня в Потийском порту будет вскрыт запечатанный кон-
тейнер, в котором в Грузию доставлены тесты единых нацио-
нальных экзаменов.

Сегодня же тесты в запечатанных ящиках будут транспорти-
рованы и помещены в хранилища Национального банка в Поти,
Батуми, Кутаиси, Гори, Тбилиси и Гурджаани. Они будут пере-
везены в сопровождении сотрудников службы безопасности и
патрульной полиции, информирует GHN.

Тесты для Грузии напечатала победившая в тендере британ-
ская компания «Стивен Остин», признанная авторитетной в
сфере производства конфиденциальных документов. Эта ком-
пания была учреждена в 1768 году и на сегодняшний день об-
служивает министерства образования 20 стран на 4 континен-
тах. Тесты из хранилищ Нацбанка будут вынесены непосред-
ственно в день экзаменов.

Вдову Зураба Жвания
вызвали в прокуратуру

Вдову бывшего премьер-министра Грузии Зураба Жвания
Нино Кадагидзе вызвали в Генеральную прокуратуру, передает
«Медианьюс».

Из сюжета, показанного по телеканалу «Рустави-2», эту ин-
формацию также подтвердил брат бывшего премьера Георгий
Жвания. По его заявлению, Нино Кадагидзе заинтересовалась
ходом следствия. «За визитом Нино в прокуратуру последовал
немного странный и необычный для нас ажиотаж. Подобные
визиты бывали у нас с Нино неоднократно. Это тоже очеред-
ной, обычный визит, который связан с делом о смерти Зураба
Жвания», - заявил Георгий Жвания.

По заявлению журналиста телекомпании, Нино Кадагидзе
эту информацию не подтверждает. По ее словам, она была
вызвана в прокуратуру совсем по другому делу.

Представители Минюста
Голландии поделятся опытом
с грузинскими коллегами

Как информирует «Медианьюс», вчера начался визит за-
местителя министра юстиции Грузии Нато Гагнидзе и началь-
ника службы общественного адвоката министерства Нино Ху-
цишвили в Королевство Нидерландов.

Представители Министерства юстиции Грузии встретятся
со своими коллегами с целью обмена опытом и ознакомятся
со спецификой бесплатного правового обслуживания.

Визит, который осуществляется при поддержке фонда «От-
крытое общество - Грузии», завершится завтра, 27 июня.

В Имерети из-за проливных
дождей аварийно отключились
15 электростанций

В результате сильных дождей в регионе Имерети у «Объеди-
ненной дистрибьюторской энергокомпании» возникли серь-
езные проблемы.

Аварийно отключились 15 электростанций высокого напря-
жения, из-за чего районам Самтредиа, Хони и Вани прекраще-
на подача электроэнергии.

Городу Кутаиси электричество также подается с ограниче-
ниями. По информации «ИнтерпрессНьюс», в городе было
отключено 15 тысяч абонентов.

«ИнтерпрессНьюс» пе-
редает, что политические
объединения «Картули даси»
и «Партия пенсионеров» гово-
рят о мошенническом ис-
пользовании названий их
партий.

Как заявил на состоявшей-
ся вчера пресс-конференции
лидер «Картули даси» Джон-
ди Багатурия, им стало изве-
стно, что определенные силы
спекулируют названиями их
партий и собирают подписи
среди населения.

Прокуратура Самегрело–
Земо Сванети  задержала  со-
трудников зугдидского муни-
ципалитета.

Как заявили агентству «Ин-
терпрессНьюс» в Генераль-
ной прокуратуре Грузии,   дол-
жностные лица обвиняются  в
злоупотреблении  служебны-
ми полномочиями.

По информации Генпро-
куратуры, в ходе следствия
было установлено, что  за-

Региональная организа-
ция  «Партии народа» при по-
мощи представителей «Ассо-
циации молодых юристов
Грузии» вносит  иск в Батум-
ский  городской суд.

Они пытаются защитить
семьи Тогонидзе и Беридзе,
выселенные несколько дней
назад в Батуми из квартир на
улице Химшиашвили №94.
Эти семьи несколько дней
назад были выселены при по-
мощи Исполнительного бюро
и спецотряда. Иск касается

«Картули даси» и «Партия пенсионеров»
говорят о мошенническом
использовании названий их партий

Багатурия отметил, что до
рассмотрения их законода-
тельной инициативы проце-
дурный комитет парламента
выдал утвержденный бланк,
на котором должны фиксиро-
ваться подписи.

По словам Багатурия, сбор
подписей на утвержденных
бланках начался в прошед-
шие выходные. Он призвал
пенсионеров активно вклю-
читься в этот процесс для
своего же благополучия. Ба-
гатурия отметил, что он не

намерен ограничиваться ус-
тановленными законом 30
000 подписями и планирует
собрать около 500 000 подпи-
сей.

Согласно подготовленному
Джонди Багатурия законопро-
екту, минимальная пенсия дол-
жна быть приравнена к прожи-
точному минимуму и состав-
лять 118 лари. Багатурия пред-
ставил парламенту данную
инициативу несколько месяцев
назад, хотя тогда она была в
виде проекта постановления.

Задержаны сотрудники
Зугдидского сакребуло

меститель гамгебели Зуг-
диди Шалва Агумава и спе-
циалист Александр Гергеда-
ва  сфальсифицировали
документы по выполнению
облицовочных  работ  на
тротуаре одного из проспек-
тов города,  а также акт при-
ема-сдачи. В результате
этого  ООО «Аркмшенин-
вест» и ООО «МГМ» присво-
или  15.069 лари  из суммы,
предназначенной на  разви-

тие инфраструктуры Зугди-
ди.

Вчера обвинение было
предъявлено   заместителю
гамгебели  Зугдиди  Давиду
Булия  и главному  специалис-
ту   Георгию Булия, а также  чле-
ну  группы  инспекторов  ООО
«Аркмшенинвест»     Акакию
Путкарадзе,  главному бухгал-
теру  ООО «МГМ»  Василу Ма-
кацария  и главному инженеру
ООО «МГМ» Кахе Шония.

«Партия народа» и  «Ассоциация
молодых юристов Грузии»
ведут тяжбу  с погранведомством

решения пограничного ве-
домства и Батумского город-
ского суда.

Вышеуказанные семьи
проживали в квартирах на
протяжении 10 лет.  Тогонид-
зе получили квартиру за де-
сятилетний стаж работы в по-
граничном ведомстве, а  Бе-
ридзе  купили квартиру  у со-
трудника  пограничного ве-
домства.  Две семьи  уже
пять дней живут  под откры-
тым  небом,  так как им неку-
да  идти.

Представители «Партии
народа» и «Ассоциации мо-
лодых юристов Грузии» тре-
буют упразднения судебно-
го решения,  на основании
которого  Тогонидзе и Берид-
зе  были выселены из квар-
тир.

«Партия народа» и «Ассо-
циация молодых юристов»
обвиняют пограничное ве-
домство в  фальсификации
документа  для  суда, сооб-
щает   «ИнтерпрессНь-
юс».

Батумские «Правые» тре-
буют возбудить уголовное
дело против председателя
сакребуло Хелвачаурского
района Роина Малакмадзе.
Как сообщает «Интер-
прессНьюс», они изложили
это требование в направ-
ленном Генеральному проку-

Батумские «Правые» - против
председателя Хелвачаурского сакребуло

рору Грузии Зурабу Адеиш-
вили специальном обраще-
нии.

«Правые»  обвиняют Ма-
лакмадзе в принятии неза-
конного решения, в резуль-
тате которого 750 семей на
территории Хелвачаурского
района остались без земли.

По решению сакребуло
Хелвачаури, выдача земель-
ных участков в 1999-2004 го-
дах была объявлена незакон-
ной. Причиной протеста
«Правых» стало именно это
решение. По их словам, ме-
сто Малакмадзе в тюрьме, а
не в сакребуло.

«ГендерМедиа Кавказ»
представит  фильм о прошлом
и будущем тележурналистики

Вчера в тбилисском офисе
агентства РИА «Новости» для
журналистов состоялся показ
получасового  документально-
го фильма «Теленоктюрн»,
снятого журналистской ассо-
циацией «ГендерМедиа Кав-
каз».

Как сообщили «Интер-
прессНьюс» в Ассоциации,
героями фильма являются
бывшая телеведущая  Государ-
ственного телерадиокомитета
Лия Микадзе и  начинающая
журналистка утренней  про-
граммы канала, который ныне

называется «Общественный
вещатель»,  Нато Нозадзе. По
словам представителей Ассо-
циации, в фильме речь идет
о  прошлом и будущем теле-
журналистики.

«Авторы «Теленоктюрна» по-
пытались определить   тенден-
ции в национальной журнали-
стике и поднять вопросы про-
фессионализма и ответствен-
ности журналистов. Этим
фильмом «ГендерМедиа Кав-
каз» продолжает обсуждение
темы гендерного равнопра-
вия», - пояснили в ассоциации.

1,5 миллиона
лари  -
на  компенсацию
убытков

На компенсацию ущерба,
нанесенного  Западной Грузии
боевыми действиями 90-х го-
дов, а также стихией, из госу-
дарственного бюджета  Грузии
выделено 1,5 миллиона лари.

Согласно распоряжению
правительства Грузии,  муни-
ципалитету Самтредиа  выде-
лено  562 100 лари,  Зугдиди -
309 800 лари, Абаша  - 230 100
лари, Сенаки - 247 100 лари,
муниципалитету Цаленджиха
- 150 900 лари, сообщает «Ин-
терпрессНьюс»
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Грузино-осетинский
конфликт разрешится
в ближайшие месяцы.
Об этом на пресс-кон-
ференции по итогам
прошедшего в Баку
саммита ГУАМ заявил
президент Грузии Ми-
хаил Саакашвили, до-
бавив, что Южная Осе-
тия в течение тысяче-
летий состояла в соста-
ве Грузии и в дальней-
шем останется тако-
вой. По словам прези-
дента, «у грузинской
стороны большое тер-
пение, но оно небезгра-
нично».

В свою очередь, де-
факто лидер Южной
Осетии Эдуард Кокой-
ты в эфире телекомпа-
нии «Имеди» заявил,
что готов к перегово-
рам с грузинской сторо-
ной, но руководство Гру-
зии отказывается от ди-
алога. «Не знаю, для
кого ваш президент
включил секундомер, но
для урегулирования кон-
фликта нужно время», -
отметил лидер сепара-
тистов.

По информации вре-
менной администрации
Южной Осетии,  Россия
может возбудить уголов-
ное дело против прези-
дента и премьер-мини-
стра самопровозгла-
шенной республики Юж-
ная Осетия  Эдуарда Ко-
койты и Юрия Морозо-
ва. Согласно распрост-
раненной информации,
руководители неприз-
нанной республики подо-
зреваются  в присвое-
нии и растрате 220 млн.
российских рублей, ко-
торые были выделены
Россией на реабилита-
цию дорог  в Цхинвальс-
ком регионе.

Эту информацию
подтвердил спикер об-
щественного движения
«Народ Южной Осетии
за мир» Владимир Сана-
коев. По его словам в
ближайшие два месяца
де-факто премьер-ми-
нистр Юрий Морозов
будет освобожден от за-
нимаемой должности,
которую займет уже по-
добранная кандидатура.
«ИнтерпрессНьюс»
беседует с Владимиром
Санакоевым.

Владимир Санако-
ев: Информация о том,
что Юрий Морозов в
ближайшем будущем
покинет свой пост - это
не предположение. Это
реальная информация.
Мне известно и то, кто
займет пост премьер-
министра. Это будет
уроженец Цхинвали,
осетин по  национально-
сти.

- Президент Грузии
несколько дней назад
заявил, что грузино-
осетинский конфликт
разрешится в бли-
жайшие месяцы. Как

Интервью

Владимир Санакоев:
Новый премьер-министр
правительства Кокойты
будет уроженцем Цхинвали

вы думаете, какие у
него основания для
такого заявления?

- Я думаю, что прези-
дент Грузии эти слова
сказал не случайно. Он
последовательно и прин-
ципиально заявлял о не-
обходимости и скором
решении мирным путем
вопросов, связанных со
стабилизацией ситуа-
ции в Южной Осетии и
восстановлении юрис-
дикции Грузии.

Территориальная це-
лостность Грузии никог-
да в современной исто-
рии не нарушалась, на-
рушено всего лишь пра-
вовое поле юрисдикции
Грузии. Я не могу ска-
зать, какие у президен-
та Грузии основания для
такого заявления, но ду-
маю, что его слова соот-
ветствуют действитель-
ности.

- В эфире телеком-
пании «Имеди» Эду-
ард Кокойты отметил,
что готов встретить-
ся с президентом Са-
акашвили. Насколько
реально, что эта
встреча состоится в
ближайшем буду-
щем?

- Кокойты также задал
вопрос, почему прези-
дент Грузии не желает с
ним встретиться и лич-
но вести переговоры.  Я
бы задал  иной вопрос -
почему Борис Ельцин не
встречался с Джохаром
Дудаевым, и почему
Владимир Путин не
встречался с Асланом
Масхадовым?  Я думаю,
на таких же основаниях
президент Грузии не бу-
дет встречаться с Кокой-
ты.

Кокойты фактически
за шесть лет своего пре-
бывания в Цхинвали
неоднократно нарушал
Уголовный кодекс Грузии
и вел антигосударствен-
ную деятельность. Это
факт, который явно про-
сматривается, и я ду-
маю, не требуется боль-
ших усилий, чтобы это
доказать.

- Каким обра-
зом президент
Грузии будет
встречаться с
человеком, ко-
торый вводит в
з а б л у ж д е н и е
свой же народ и
в то же время
п ре п я тс т в уе т
нормализации
ситуации на
территории Гру-
зии?

- Риторика Ко-
койты очень силь-
но схожа с ритори-
кой Эмзара Кви-
циани, который
тоже хотел «по –
мужски» погово-
рить с Саакашви-
ли. Но для того,
чтобы иметь муж-
ской разговор

нужно быть, прежде все-
го, человеком, заслужи-
вающим того, чтобы
разговаривать с прези-
дентом суверенного госу-
дарства - Грузии.

- Согласно распо-
ряжению правитель-
ства Грузии, количе-
ство сотрудников
временной админис-
тративной единицы в
Южной Осетии к 2008
году составит 426 че-
ловек. Вы не считае-
те, что это слишком
большая цифра для
администрации?

- Я затрудняюсь отве-
тить на этот вопрос. Тут
необходимо знать де-
тально план установле-
ния квоты администра-
тивной численности,
подразумеваются ли в
этом аппараты управле-
ния районами, селами и
т.д.

 Считаю, что есть пра-
вило и формулы, по ко-
торым вычисляют, какая
численность аппарата
управления необходима
в тех или иных условиях
на той или иной терри-
тории с учетом числен-
ности населения. Это ко-
личество не должно ме-
шать возможности уп-
равления и, с другой сто-
роны, создавать благо-
приятные условия для
того, чтобы управление
было эффективным.

Что касается Южной
Осетии в целом и терри-
тории, которая контро-
лируется на сегодняш-
ний день правитель-
ством Дмитрия Санако-
ева, то вся эта террито-
рия требует перестрой-
ки в корне. Она настоль-
ко разрушена, что ее ре-
анимация должна проис-
ходить именно новым
строительством. Что ка-
сается того, сколько че-
ловек на сегодняшний
день работает во вре-
менной администрации,
то я бы воздержался от
ответа на этот вопрос.

Андро
ДЖУПАЛАКЯН

Генеральный секретарь
Европейского Совета Тер-
ри Дэвис в интервью ар-
мянскому телеканалу А1+
сказал, что считает Нагор-
ный Карабах законной ча-
стью азербайджанской
территории.

«На сегодняшний день
Нагорный Карабах счита-
ется завоеванной терри-
торией и частью Азербай-
джана. Я - сторонник тер-
риториального единства
прикаспийских стран, как
Азербайджана, так и Арме-
нии. Однако Карабах не яв-
ляется частью Армении. В
Грузии есть жители - армя-
не, однако это не повод
для признания этой части
Грузии частью Армении. Та-

Терри Дэвис: «В Грузии
есть жители - армяне,
однако это не повод для признания
этой части Грузии частью Армении»

кого мнения
люди вне Арме-
нии», – подчерк-
нул он в беседе
с армянским
журналистом.

Он также от-
метил, что пре-
зидентские вы-
боры, проведен-
ные на террито-
рии Карабаха, не
будут признаны
ни одним мировым сооб-
ществом.

«Я бы хотел видеть ско-
рейшее решение этой
проблемы. Я вижу, что
многие как в Армении, так
и в Азербайджане тоже
жаждут решения пробле-
мы. И я согласен с ними.

Решение конфликта слиш-
ком затянулось. Одновре-
менно тратятся деньги на
повышение боеготовнос-
ти, вместо поднятия соци-
ального уровня населения.
Я надеюсь, что этот вопрос
будет решен в скором вре-
мени», - сказал Дэвис.

Эксперт по экономичес-
ким вопросам Гия Хухаш-
вили считает, что увеличе-
нием стоимости за проезд
в муниципальном транс-
порте нарушаются права
граждан на свободное пе-
редвижение на террито-
рии Грузии, что гарантиро-
вано Конституцией.

Как известно, с перво-
го июля вдвое повышают-
ся цены за проезд в над-
земном и подземном
транспорте.

Как заявил Гия Хухашви-
ли агенству «Медиань-
юс», в любой стране об-
щественный транспорт
рассчитан на социально не
защищенные слои населе-

Мн ен ие

Подорожание транспорта
вызовет увеличение цен на продукты

ния, поскольку им пользу-
ются представители имен-
но этой категории. «Поэто-
му в том случае, если их
статус не изменится, т.е.
их число не сократится, то
не должно быть разгово-
ра о подорожании платы
за проезд. С учетом суще-
ствующих в стране соци-
альных проблем, должны
сохраниться льготы соци-
ально не защищенным лю-
дям за перемещение в об-
щественном транспорте»,
- отметил Гия Хухашвили.

По его словам, проезд
в общественном транс-
порте почти в любой стра-
не субсидируется государ-
ством, так как им пользу-

ются только люди, находя-
щиеся на грани нищеты.

«Правительство отка-
зывается от этого обяза-
тельства, что, к сожале-
нию, очень печально», -
заявил эксперт.

По словам Хухашвили,
за подорожанием муници-
пального транспорта пос-
ледует повышение цен на
проезд в маршрутках, так-
си и продукты питания, ко-
торые будут доставлены
в пункты реализации подо-
рожавшим транспортом.
Конечно, эти цены не бу-
дут катастрофическими,
однако это намного обо-
стрит социальное поло-
жение населения.

Пока в гражданской
авиации Грузии професси-
онализм не одержит побе-
ду над протекционизмом,
до тех пор не дай нам Бог,
работать на паритетных
условиях с американскими

Сосо Цискаришвили: Лучше нарушить
паритет и летать безопасно

авиакомпаниями, заявил
агентству GHN эксперт
по вопросам экономики
Сосо Цискаришвили.

Он положительно оце-
нивает заключенное в
ходе визита министра
экономического развития
Грузии Георгия Арвеладзе
в США соглашение о меж-
дународном воздушном

сообщении  между двумя
странами, но считает, что
на данном этапе говорить
о паритетных условиях для
грузинских и американских
авиакомпаний нельзя.

«Лучше, если этот пари-

тет будет нарушен, и мы
будем летать самолетами
американских авиакомпа-
ний в безопасности, чем
постоянно сталкиваться
со множеством преград и
проблем», - заявил Циска-
ришвили.

В Министерстве эконо-
мического развития Гру-
зии заявляют, что заклю-
ченное на днях в США со-
глашение в сфере воз-
душного транспорта явля-
ется самым либеральным
из всех действующих в
этой сфере межправи-
тельственных договоров.

Л ей бори с тс ка я
партия Грузии требу-
ет немедленно вос-
становить проведе-
ние бесплатной
вакцинации против
бешенства, инфор-
мирует «Медиань-
юс».

По заявлению ге-
нерального секрета-
ря партии Иосифа
Шатберашвили, на
сегодняшний день
одна прививка от бе-
шенства стоит от 18
до 50 лари. Мэрия
Тбилиси отменила
это бесплатное об-
служивание и объясняет
тем, что в бюджете нет до-
статочных средств.

Иосиф Шатберашвили:  У правительства
есть средства на установку каруселей
и фонтанов, но не на вакцинацию

«Если находятся сред-
ства на устройство фонта-
нов и каруселей, тогда в

чем виноваты люди,
заболевшие бешен-
ством», - отметил
Шатберашвили.

По информации
генсека Лейборист-
ской партии, с каж-
дым днем увеличи-
вается число людей,
зараженным бешен-
ством, тогда как на
монтаж фонтанов и
каруселей в 2006
году было потраче-
но 40 миллионов
лари. Между тем, в
больницы за прове-
дением вакцинации,
за тот же период

обратилось более 61 тыся-
чи укушенных собаками
людей.
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Папа Римский Бене-
дикт XVI восстановил уп-
раздненный им в 2006
году Папский совет по
межрелигиозному диа-
логу, основным направ-
лением работы которого
является налаживание
отношений Ватикана с
исламом, сообщает AFP
со ссылкой на пресс-
службу Ватикана.

Главой Совета назна-
чен французский карди-
нал Жан-Луи Торан, пос-
ледние четыре года зани-
мающий должность главного
библиотекаря Святого Престо-
ла. Однако 64-летний Торан в
течение 13 лет, с 1990 по 2003 год,
возглавлял внешнеполитичес-
кое ведомство Святого Престо-
ла, имеет богатый дипломати-
ческий опыт и пользуется боль-
шим уважением в мусульманс-
ком мире, в том числе в связи с
тем, что он был одним из самых
ярых противников вторжения

Австралия заказала новые корабли
испанской фирме

Военно-морские
силы Австралии зак-
лючили контракт с ис-
панской компанией
Navantia на разработ-
ку и постройку кораб-
лей нового класса,
с о о б щ а е т
Defensenews.

В состав Австра-
лийского Королевс-
кого флота должны
войти три эсминца
класса AEGIS и два
десантных вертоле-
тоносца. Эсминцы
должны войти в
строй в 2014-17 годах,
десантные корабли - в 2012-15.

Новые ракетные эсминцы класса AEGIS будут разработаны на
основе испанского проекта ракетного эсминца (фрегата по испан-
ской классификации) F-100. Корабли водоизмещением около шес-
ти тысяч тонн получат универсальные пусковые установки, ЗРК
Standard и радары SPY-1.

Испанский проект обошел в конкурентной борьбе альтернатив-
ный вариант - эсминец водоизмещением 8000 тонн, разработан-
ный на основе американского корабля «Орли Берк». Ряд специали-
стов полагает, что этот более крупный корабль лучше подходит к
австралийским условиям открытого океана.

Прекращение нигерийской
забастовки опустило цены на нефть

Прекращение забастовки нигерийских рабочих вызвало серьез-
ное снижение цен на нефть на мировых рынках, сообщает
Bloomberg. Августовские контракты на поставку нефти марки WTI
на американской бирже NYMEX с открытием торгов подешевели
на 1,23 доллара до 67,91 доллара за баррель. В Лондоне нефть мар-
ки Brent с поставкой в августе подешевела на 1,05 доллара до 70,13
доллара за баррель.

Для того, чтобы прекратить забастовку, правительству страны
пришлось пообещать наложить запрет на повышение внутренних
цен на топливо и пересмотреть продажу двух государственных
нефтеперерабатывающих заводов. Также ожидается, что в июле
Royal Dutch Shell возобновит остановленную год назад добычу в
районе экспортного терминала Форкадос.

Опасность забастовок в стране, где тридцать процентов добычи
оказалось заблокировано в результате столкновений, две недели
подряд заставляла цены на нефть расти. В ходе забастовки сто-
имость нефти достигала 69,88 доллара за баррель, что стало самым
высоким показателем за 9 месяцев. В пятницу цена закрытия не-
фти марки WTI с поставками в августе составляла 69,14 доллара.

Американцы потратили
на благотворительность
два процента ВВП

Американцы пожертвовали
на благотворительные нужды
в 2006 году 295 миллиардов
долларов, то есть почти на 12
миллиардов больше, чем в ре-
кордном 2005 году, когда ос-
новными получателями помо-
щи стали пострадавшие от ази-
атского цунами и ураганов
«Катрина» и «Рита», сообщает
CNN.

Индивидуальные пожертво-
вания составили 83 процента
от данной суммы. Большую
часть средств, или 96,8 милли-

арда долларов, американцы направили на нужды религиозных орга-
низаций, около 50 миллиардов получили образовательные учреж-
дения.

Как отмечают эксперты Giving USA Foundation из университета
Индианы, в 2006 году в США жертвователями стали 65 процентов
домовладений с совокупным доходом менее 100 тысяч долларов в
год.

Общий размер благотворительных пожертвований за прошед-
ший год в США превысил 1,7 процента ВВП, что является абсолют-
ным рекордом среди других стран. На втором месте оказалась
Великобритания, для которой этот показатель равен 0,73 процента,
и на третьем - Франция.

США испытали
усовершенствованную систему ПРО

США провели очередное успешное испытание системы проти-
воракетной обороны морского базирования, сообщает Defencetalk.

Ракета SM-3 Block IA, запущенная с эсминца DDG-73 «Декатур»
класса AEGIS успешно поразила головную часть баллистической
ракеты средней дальности на высотном участке траектории - вне
плотных слоев атмосферы.

В ходе теста проверялись возможности новой версии системы
ПРО - AEGIS BMD 3.6 и усовершенствованного радара SPY-1B. Раз-
вертывание системы этой конфигурации на кораблях ВМС США
начнется в 2010 году.

Помимо эсминца «Декатур», в испытаниях были задействованы
еще два боевых корабля - ракетный крейсер ВМС США CG-73 «Порт
Ройял» и испанский фрегат класса AEGIS F-104 «Мендез Нуньез».
«Порт Ройял» в режиме реального времени передавал информа-
цию о цели на наземный комплекс противоракетной обороны
THAAD, что подтвердило возможность совместного использова-
ния комплексов морского и наземного базирования.

Прошедшие испытания системы ПРО стали тридцать шестыми с
2001 года, и двадцать восьмыми успешными.

На рынке жилья Лондона на-
блюдается новая тенденция, со-
общает Daily Mail. Теперь вла-
дельцы элитной недвижимости
предпочитают приобретать или
строить просторные одноэтаж-
ные дома, площадью не уступа-
ющие 2-3-этажным.

Началось все с покупки ста-
рого здания Школы искусств в
Челси Джулианом Симмонд-
сом, бывшим брокером в Сити,
который с помощью девелопе-
ров братьев Кэнди переобору-
довал ее в 16 огромных апарта-
ментов. Одни из них были про-
даны за 53,9 миллиона долларов
(27 миллионов фунтов стерлин-
гов).

К настоящему моменту бра-
тья Кэнди уже реконструирова-
ли шесть подобных квартир в
Белгравии, центральном районе
Лондона. Candy & Candy также
являются застройщиками про-
екта One Hyde Park, в рамках
которого в городе появятся са-

Кемпинг Das Parkhotel, рас-
положенный на берегу Дуная в
Германии, предоставляет гос-
тиничные номера, обустроен-

Папа Римский решил
наладить диалог с исламом

США в Ирак. Торан приступит к
выполнению своих новых обя-
занностей с 1 сентября 2007
года.

Совет по межрелигиозному
диалогу в феврале 2006 года по
решению Бенедикта XVI был
объединен с Советом по куль-
туре, что вызвало критику со
стороны мусульманского мира,
обвинившего Папу в том, что
развитие отношений с ним не

является для Ватикана приори-
тетным. Кроме того, ситуацию
усугубил скандал, разразивший-
ся осенью 2006 года после того,
как в ходе пастырского визита в
Германию Бенедикт XVI 12 сен-
тября выступил в университете
Регенсбурга с теологической
лекцией. Цитата из средневеко-
вого письма, касающаяся проро-
ка Мухаммеда и приведенная
понтификом в лекции, вызвала
протесты мусульман по всему
миру. От Бенедикта XVI потре-
бовали объяснений ряд видных
религиозных деятелей ислама,
а во многих крупных городах
мусульманского мира прошли
массовые уличные акции проте-
ста. Несмотря на распростра-
ненное Ватиканом официаль-
ное заявление главы католичес-
кой церкви, в котором Бенедикт
XVI принес извинения мусуль-
манскому миру, волна протес-
тов в мусульманских странах не
только не пошла на убыль, но
продолжалась всю осень.

Лондонские богачи
переселяются в одноэтажки

мые дорогие апартаменты в
мире. Самые дорогие уже про-
даны за 199,5 миллиона долла-
ров (около 100 миллионов фун-
тов стерлингов).

Специалисты по недвижи-
мости ожидают повышения
цен на одноуровневое жилье
примерно на 15-20 процентов

по сравнению с
обычным, «вер-
тикальным». На-
пример, на
Trevor Square
к в а д р а т н ы й
метр жилья на
одном уровне
уже стоит около
49 тысяч долла-
ров, в то время
как «вертикаль-
ное» стоит около
43 тысяч долла-
ров за квадрат-
ный метр.

Как сообща-
лось ранее, са-

мые высокие в мире цены на
элитную недвижимость зафик-
сированы в столице Великобри-
тании. При этом за последний
год цены на элитное жилье в
Лондоне выросли на 32 процен-
та, что за последние 28 лет яв-
ляется самым большим показа-
телем.

Жильцов отелей уложат в бетонные трубы
ные внутри отрабо-
танных бетонных
труб, сообщается на
сайте издания
Inhabitat. Сезон, в те-
чение которого рабо-
тает заведение, про-
должается с мая по
октябрь. Внешняя не-
презентабельность
компенсируется уют-
ным внутренним ди-
зайном.

Плата за прожива-
ние осуществляется
по принципу «плати,

сколько хочешь» (pay as you
wish). Зарезервировать номер
можно по Интернету. Недале-
ко от месторасположения но-

вого отеля проходит так назы-
ваемая Дунайская Трасса Здо-
ровья для велотуристов.

Дома, призванные сокра-
тить до минимума вредное
влияние на окружающую сре-
ду, в последнее время не ред-
кость. Например, американс-
кие проектировщики разрабо-
тали идею здания, получающе-
го необходимую электроэнер-
гию из шпината. А дом под на-
званием Lighthouse, пред-
ставленный на выставке
OFFSITE2007, вообще не выде-
ляет в атмосферу вредных ве-
ществ и отвечает практичес-
ки всем требованиям к эколо-
гически чистому строитель-
ству.

Египетский инженер приго-
ворен к пожизненному заклю-
чению по обвинению в шпиона-
же в пользу Израиля, сообщает
Associated Press.

Мухаммед Сайед Сабир Али,
работавший в Агентстве по
ядерным материалам при мини-
стерстве энергии и электрифи-
кации Египта, признан винов-
ным в том, что передавал «Мос-
саду» секретные документы. За
свои услуги он получил от «Мос-
сада» 17 тысяч долларов.

Неназванный источник в еги-
петском суде рассказал, что
двое других обвиняемых, япо-
нец и ирландец, были заочно

Египетского «атомного шпиона»
приговорили к пожизненному заключению

приговорены к пожизненно-
му заключению.

Инженер не признал сво-
ей вины. Он утверждает,
что все данные, переданные
им израильской стороне,
находились в свободном до-
ступе.

Мухаммед Сайед Сабир
Али был арестован в начале
года. Египетская контрраз-
ведка утверждает, что он со
своими иностранными сооб-
щниками планировал про-
никновение в компьютер-
ную систему Агентства с по-
мощью установки «компью-
терной программы-шпиона».
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Полосу подготовил Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Сотрудничество

Чтобы «ходили поезда
и летали самолеты»...

 Евгений Примаков, пре-
зидент Торгово-Промышлен-
ной палаты РФ, под конец
своего выступления на не-
давнем саммите глав ТПП
стран СНГ в Тбилиси решил
перейти на «лирическую
ноту», продекламировав
строчки из стихотворения
Расула Гамзатова. В них гово-
рилось о мечте поэта, бро-
сив все свои дела, вскочить
в поезд и укатить на три дня
к друзьям в Тбилиси.

Правда, сам же Евгений
Максимович напомнил о жес-
токой реальности, когда лири-
ка оказывается бессильной.
Чтобы выполнить это поэти-
ческое желание сегодня, по
меньшей мере необходимо,
чтобы «ходили поезда и лета-
ли самолеты», сказал он. Сто-
ит отметить, что Примаков не
стал объяснять, почему и кем
перекрыто транспортное  со-
общение между Москвой и
Тбилиси.

Для грузинской делегации
одной из основных тем был
запрещенный Россией экс-
порт продукции грузинского
виноделия. Тогда оставалось
впечатление, что российские
делегаты основной акцент де-
лали на фальсификате, как
основной причине запрета эк-
спорта грузинских и молдавс-
ких вин в РФ. Однако грузинс-
кая сторона говорила именно
об экономическом эмбарго со
стороны РФ. А молдавский
представитель без обиняков
сказал, что у этого вопроса
есть два компонента – полити-
ческий и технический.

Размеренный, чинный ха-
рактер обсуждений техничес-
кого характера нарушали выс-
казывания представителей
Белоруссии, Молдовы, Гру-
зии. Представитель Белорус-
сии посетовал на таможенную
практику РФ, сказав, что на ее
таможнях «правит сержант», а
не руководство этого органа.
Он же напомнил о подорожа-
нии природного газа более
чем вдвое, об изменении ус-
ловий нефтепоставок. Но, не-
смотря на это, ВВП Беларуси
за четыре месяца нынешнего
года вырос на 109 процентов и
на 14 процентов увеличился
товарооборот.

Представитель Армении
предложил создать винный
клейстер Южного Кавказа.
Представитель Таджикистана
предложил создать «винный
реестр стран СНГ» . Он же за-
метил, что в  Таджикистане
есть виноград, но нет тради-
ций промышленного виноде-
лия. Мы ждем помощи от дру-
гих стран СНГ в их формиро-
вании, заметил представи-
тель Таджикистана.

Представитель Казахстана
подверг критике «бюрократи-
зацию СНГ», напомнив  о пред-
ложениях Нурсултана Назар-
баева по реформированию
этой организации, которая «в
первую очередь должна быть
нацелена на результат».

Известно, что участники
форума обсудили вопросы
международного коммерчес-
кого арбитража и третейско-
го разбирательства, поддер-
жки малых и средних пред-

приятий, производящих экс-
портную продукцию, разви-
тия винной промышленности,
сертификации товаров и дру-
гие. В ходе заседания   обсуж-
дались вопросы работы меж-
дународного коммерческого
арбитража, экспертного со-
действия малого и среднего
бизнеса, развитие винного
производства и расширение
экспортного рынка реализа-
ции вина.

Участники заседания обсу-
дили также вопросы аттеста-
ции экспертов, сертифика-
цию грузов по их происхожде-
нию и другие.

Джемал Инаишвили счита-
ет, что «СНГ открывает много
возможностей». Однако «не
все знают об этом». Было при-
нято предложение Примако-
ва,  по примеру Евросоюза,
учредить «тройку» председа-
телей совета ТПП стран СНГ, в
которую войдут бывший , ны-
нешний и будущий руководи-
тель этого органа. Все согла-
сились, что тем самым будет
усилена преемственность в
его действиях.

Примаков заметил, что «по-
ложение с СНГ далеко от иде-
ального». Однако он надеется,
что намечаемые коррективы
позволят изменить ситуацию
к лучшему. Главное, по его
мнению, что не размыты эко-
номические основы, тем бо-
лее, что ВВП стран СНГ в 2006
году в реальном исчислении
составил 147 миллиардов
долларов , увеличившись за
прошедший год на 25 процен-
тов.

Примаков признался, что
«мы зависим от политических
решений наших руководите-
лей». В то же время, по его
словам, «когда развивается
экономическая база, то эти
решения предопределены».
Кстати, на заседании руково-
дителей ТПП стран СНГ были
награждены специальными
дипломами наиболее актив-
ные участники интеграцион-
ных процессов на постсоветс-
ком пространстве. Кандидату-
ры Грузии и здесь были подо-
браны с явным «намеком» - в
основном это были руководи-
тели ведущих винодельческих
компаний страны.

Правительство Грузии и Ев-
ропейский инвестиционный
банк подписали рамочное со-
глашение о сотрудничестве. С
грузинской стороны соглаше-
ние подписал министр фи-
нансов Алекси Алексишвили,
со стороны Европейского Ин-
вестиционного банка (EIB) - 
вице-президент Торстен Герс-
фельт.

Согласно документу, EIB го-
тов профинансировать в Гру-
зии проекты по развитию
энергетической, дорожной и
транспортной инфраструкту-
ры.

В настоящее время при ко-
ординации Евросоюза ведет-
ся работа по созданию Сосед-
ского инвестиционного фонда
( Neighborhood Investment
Fund) , основной функцией ко-

Инвестиции

Грузия подписала рамочное соглашение
с Европейским инвестиционным банком

торого станет обеспечение
средствами для инвестицион-
ных проектов от двух банков –
EIB и EBRD.

В рамках Европейской по-
литики соседства  Европейс-
кий инвестиционный банк по-
лучил мандат, который пре-
дусматривает выделение
странам Восточной Европы и
Южного Кавказа  3,7 млрд. дол-
ларов. Соответственно, начи-
ная с 2007 года, отмеченным
странам Европейским инвес-
тиционным банком будут вы-
делены годовые ассигнования
в размере 400-600 млн евро. 

При этом EIB не устанавли-
вает лимитов по странам, что
позволит Грузии получить кре-
дитные ресурсы в неограни-
ченных количествах, но под
конкретные проекты.

EIB в основном будет выда-
вать кредиты с низким про-
центом на реализацию долго-
срочных инвестиционных про-
ектов в сфере транспорта,
энергетики, телекоммуника-
ций, на защиту окружающей
среды и поддержку малого и
среднего бизнеса, а также на
развитие и поддержку полити-
ки сотрудничества стран–
партнеров ЕС.

По словам Алекси Алек-
сишвили, «для Грузии, кото-
рая с ноября 2006 года нача-
ла реализацию плана дей-
ствия Европейской политики
соседства, особенно важно
активное включение такого
авторитетного и сильного фи-
нансового института, как Ев-
ропейский инвестиционный
банк».

 Национальный банк Грузии
упростил для коммерческих
банков правила создания фи-
лиалов. отделений (сервис-
центров)  и представи-
тельств.

Как сообщили «Новости-
Грузия» в Нацбанке Грузии,
согласно новым правилам,
если коммерческий банк по
рейтингу CAMEL не получил
первую, вторую и третью ка-
тегорию, но его финансовое
положение  в последующий
после проверки период рез-
ко улучшилось, что подтвер-
ждается представленными в
НБГ показателями, то Нац-

Для коммерческих банков
упрощены правила
создания филиалов

банк рассмотрит возмож-
ность выдачи разрешения на
создание филиалов и отделе-
ний.

Внесение изменений в дей-
ствующие правила обуслов-
лено следующими факторами
– если в результате последней
проверки банку по рейтингу
CAMEL была присуждена чет-
вертая или пятая категория,
то, несмотря на адекватные
мероприятия по улучшению
финансового положения, банк
не может создать структурные
подразделения. Отмеченная
среда стала основой для из-
менений.

Компания «Агроразвитие
Грузии - Карели» расположена
в селе Кахиджвари Карельс-
кого района. В тепличном хо-
зяйстве выращивают помидо-
ры. Здесь будет  внедрен пол-
ный цикл по упаковке, хране-
нию и дистрибуции продук-
ции, которая будет реализо-
вываться в сети тбилисских
супермаркетов и ресторанов
под торговой маркой «Генацва-
ле». С работой тепличного хо-
зяйства ознакомились ми-

Россия в начале следую-
щей недели направит Грузии
ответ на претензии, высказы-
ваемые ею в рамках двусто-
ронних переговоров по присо-
единению РФ к Всемирной
торговой организации (ВТО),
сообщил директор департа-
мента торговых переговоров
Минэкономразвития России
Максим Медведков.

«Мы по-прежнему не счита-
ем убедительными аргумен-
ты наших коллег в отношении
того, что присоединение РФ к
ВТО касается правового фун-
кционирования пропускных
пунктов», - сказал он.

Медведков также добавил,
что Россия не считает, что
торговый режим, который РФ
применяет к торговле с Грузи-
ей, каким-либо образом нару-
шает договоренности в рамках
обязательств, ранее взятых
РФ в двухсторонних перегово-
рах с Грузией.

Он отметил, что в этом бу-
дет состоять «общая тональ-
ность» ответа РФ на претен-
зии грузинской стороны.

Грузия связывает свое со-
гласие на вступление России

«Генацвале» -
торговая марка компании
«Агроразвитие Грузии - Карели»

нистр сельского хозяйства
Грузии Петре Цискаришвили
и исполнительный директор
программы фонда 
«Millennium Challenge Georgia»
Лаша Шанидзе.

 Тепличное хозяйство - ком-
пания ООО «Агроразвитие
Грузии - Карели», получила
грант в размере 50 тыс. дол-
ларов в  рамках проекта раз-
вития агробизнеса, осуществ-
ляемого Фондом  «Millennium
Challenge Georgia» (MCG).    

Минэкономразвития
России готовит ответ

в ВТО с вопросом легальнос-
ти контрольно-пропускных пун-
ктов на участках грузино-рос-
сийской границы в Абхазии и
Южной Осетии. Россия наста-
ивает, что этот вопрос не по-
падает под юрисдикцию Все-
мирной торговой организа-
ции.

Медведков напомнил, что
Грузия направила свое право-
вое заключение о соответ-
ствии требования по тамо-
женным постам ранее достиг-
нутым договоренностям и
взятым Россией в связи с
этим обязательствам.

«Такое обоснование мы по-
лучили, я думаю, в ближай-
шее время направим свое
заключение. Думаю, это будет
в начале следующей недели»,
- сказал Медведков.

Вместе с тем он отметил,
ссылаясь на юридическую
конструкцию механизма при-
соединения к ВТО, что Грузия
не сможет заблокировать
присоединение РФ к этой
организации. К тому же не в
интересах тбилисских коллег
блокировать вступление РФ в
ВТО, добавил Медведков.
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Манучер
Мохаммед: Иран

не предпримет шагов
по созданию

ядерного оружия
Заместитель мини-

стра иностранных дел
Исламской республики
Иран по вопросам обра-
зования и науки, доктор
Манучер  Мохаммед на-
ходился в Грузии с рабо-
чим визитом. Он принял
участие  в «круглом сто-
ле», организованном
Центром политического
клуба Министерства
иностранных дел Ирана
и Фондом стратегичес-

ких исследований Гру-
зии.

По заявлению Ману-
чера  Мохаммеда, пер-
вая подобная конферен-
ция состоялась 10 лет
назад в Тегеране. После
продолжительной паузы
уже Тбилиси стал хозяи-
ном второй конферен-
ции, посвященной грузи-
но -иранским  взаимоот-
ношениям.

- На конференции,
прошедшей в весьма
дружеской обстановке,
мы рассмотрели взаи-
моотношения между
двумя странами в поли-

тическом, экономичес-
ком, культурном и науч-
ном аспектах.

В ходе конференции
мы встречались с ректо-
ром Тбилисского госу-
дарственного универси-
тета, председателем Ко-
митета внешних связей
парламента и министром
иностранных дел Грузии.
Было рассмотрено мно-
жество вопросов, касаю-
щихся двусторонних вза-
имоотношений между
Грузией и Ираном.

Если касаться терри-
ториальной близости
наших стран с точки зре-
ния экономической целе-
сообразности, можно
рассчитывать на полез-
ное и плодотворное со-
трудничество между

двумя нашими страна-
ми.

Вместе с тем, призна-
вая  реальность обеспе-
чения безопасности на-
шей и соседней страны,
связанных между собой
теснейшим образом
(настолько, что безопас-
ность одной не может
быть обеспечена без
другой), полагаю, что и с
этой точки зрения мы
можем интенсивно  со-
трудничать. Ставя во гла-
ву угла вопросы безопас-
ности,  стабильности и
мирного сотрудниче-
ства государств.

Исламская республи-
ка Иран после исламской
революции  достигла ве-
личайших успехов в эко-
номике, культуре, меди-

цине, энергетике, про-
мышленности и сельс-
ком хозяйстве. С этой
стороны,  мы по мере
возможности можем
предложить свой опыт
соседям, стать рядом с
ними и помочь в реше-
нии различных проблем.

Касаясь отношений с
Кавказским регионом в
целом, Манучер Мохам-
меди, в частности, отме-
тил: «У Ирана вполне оп-
ределенное отношение
ко всему Кавказскому
региону. Добрососед-
ство установлено прак-
тически со всеми стра-
нами. Я уже говорил
выше, что безопасность
наших государств явля-
ется взаимосвязанным
фактором. Мир и ста-

бильность необходимы
для достижения общего
благополучия. Нашим
странам не должна угро-
жать опасность. Этого
же можно достичь, ук-
репляя наши прочные
исторические и куль-
турные связи с народа-
ми, проживающими в
регионе.

Мы намерены быть
посредниками в урегу-
лировании карабахского
конфликта. Мы хотим,
чтобы были решены кон-
фликты и в Грузии, а в са-
мом регионе утверди-
лись стабильность и
мир. Это будет лишь
способствовать даль-
нейшему углублению на-
шего сотрудничества», -
подчеркнул гость.

Грузинское
законодательство

запрещает
строительство

атомных
электростанций
Грузинское законода-

тельство запрещает
строительство атомных
электростанций на тер-
ритории страны. Об
этом средствам массо-
вой информации сооб-
щил лидер «Партии зе-
леных» Грузии Георгий
Гачечиладзе.

По его разъяснению,
закон «О ядерной и ра-
диационной  безопасно-
сти» запрещает как
строительство станций,
так и хранение ядерных
отходов, а также их
транзит.

«Согласно этому зако-
ну, Грузия фактически
объявлена безъядерной
зоной. Этот закон со дня
его принятия в Европе
считают  прогрессив-
ным для данной отрас-
ли. Вместе со строи-
тельством станции зап-

рещается  осуществлять
и транзит, а нарушение
этих положений призна-
ется уголовным преступ-
лением», - отмечает Геор-
гий Гачечиладзе.

По его же прогнозам,
если решение  о строи-
тельстве все же будет
принято, и с этой целью
в закон будут внесены
изменения, ответствен-
ность в связи со строи-
тельством атомной
станции президент воз-
ложит на парламент.

Закон «О ядерной и
радиационной безопас-
ности»» в Грузии вошел
в силу с 1998 года.

Информация о стро-
ительстве в стране
ядерного реактора рас-
пространилась в ходе
встречи во Франции
президента Миаила Са-
акашвили  и руководите-
ля компании «Арев».
Эта компания намере-
вается построить атом-
ный реактор в Армении.
Однако проект времен-
но приостановлен.

 Между тем грузинс-
кие эксперты предпола-
гают, что этот шаг при-
несет Грузии большую
пользу. Наличие атом-
ного реактора позволит
не только  пополнить
собственный  резерв,
но и предоставит воз-
можность увеличить
грузинский экспорт
электроэнергии...

Однако новые и под-
робные детали по пово-
ду строительства  атом-
ного реактора до после-
днего времени  не выяс-
нены. Об этом заявил
министр охраны окру-
жающей среды и при-
родных ресурсов  Давид
Ткешелашвили.

«Переговоры начаты,
однако  о том, как будут
развиваться события,
пока говорить рано», -
сказал министр.  По его
же словам,  в Грузии
идея строительства
атомного реактора явля-
ется результатом поис-
ка альтернативных ис-
точников выработки
электроэнергии.

Государственный  ми-
нистр  по вопросам  ко-
ординации экономичес-

ких реформ Каха Бенду-
кидзе в связи  с возмож-
ным строительством
атомного реактора заяв-
ляет, что, в случае осу-
ществления проекта,
Грузии никакая опас-
ность не угрожает.

 « Французские и
американские техноло-
гии позволяют подоб-
ной станции работать
совершенно безопасно.
В общем же, атомные
станции, конечно, по-
лезны. Так, например,
во Франции 85 процен-
тов электроэнергии вы-
рабатывают именно
атомные  станции», - го-
ворит Бендукидзе. По
его же предположению,
реактор будет построен
в Западной Грузии – на
Черноморском побере-
жье.

Переселение
турок-месхетинцев  в

Грузию
финансирует

Турция
В интервью газете

председатель Народно-
го фронта Грузии Нодар
Натадзе   в  связи с за-
конопроектом относи-

тельно переселения в
Грузию турков-месхе-
тинцев, в  частности, го-
ворит:

- Этот законопроект
является в буквальном
смысле прямым преда-
тельством по отноше-
нию к собственному го-
сударству. В одной из
передач Хаиндрава и
Ломсадзе  говорили не-
правду… Они скрыли,
что  Европейский Союз
в том варварском пере-
селении, которое было
осуществлено в 1944
году, виновными безо
всяких колебаний при-
знает лишь власти  Со-
ветского  Союза. Грузия
же - ни независимая, ни
социалистическая, и во-
обще Грузия - к этому не
причастна и не обвиня-
ется, и соответственно,
ей не за что отвечать.

Относительно фи-
нансирования и интере-
сов этой кампании, Но-
дар Натадзе говорит
следующее: «В это вло-
жено  безмерное коли-
чество денег. Кто вкла-
дывает деньги в подоб-
ное дело, у того налицо
политические и гео-

стратегические интере-
сы. Он хочет, чтобы юж-
ная часть Грузии «оту-
речилась»  и была от-
торгнута от Грузии. По-
чему в этом заинтересо-
вана Турция, мы знаем.
Почему в этом заинте-
ресована Россия, мож-
но легко догадаться.
Стратегическим планом
России по  программе -
максимум   в Закавка-
зье является  перекры-
вание дороги Западу в
Среднюю Азию. В этом
деле потенциальный со-
юзник  России  – Турция.

Понятно, что Россия и
Турция вложат во все это
огромное количество
денег. Они же скрывают
даже это. Хотят, чтобы
Грузия была окончатель-
но уничтожена. Целью
России является пере-
крыть совместно с Тур-
цией, хотя бы мини-
мально, пространство,
ведущее  в Среднюю
Азию, чтобы американ-
цы не могли двигаться в
этом направлении. В
этом ей помогает Тур-
ция, несмотря на то, что
она сегодня является
членом НАТО.

И н ициативу
терять не следует
В и ц е - п р е з и д е н т

Фонда исследования
стратегии и междуна-
родных отношений Гру-
зии Темур Якобашвили
в интервью  газете о
прошедшем саммите
ГУАМ в  Баку,  в частно-
сти, отмечает: «Когда
мы говорим об этой
организации, я вспоми-
наю слова Марка Твена:
«Слухи о моей смерти
несколько преувеличе-
ны». Так что,  сплетни о
кончине ГУАМ оказа-
лись действительно
преувеличенными. Это
вызвано несколькими
причинами. Первой
причиной является ин-
с т и т у ц и о н а л и з а ц и я
ГУАМ, преобразование
ее в организацию. Вто-
рая  - это Россия. А бо-
лее точно, ее внешняя
политика. На фоне рос-
сийской  наступатель-
ной, агрессивной и тре-
бовательной  внешней
политики встал вопрос

Объединение вокруг
Окруашвили  или
Патаркацишвили

Оппозиция призывает
Ираклия Окруашвили к
участию в президентских
выборах. Если бывший ми-
нистр обороны выставит
собственную кандидату-
ру, не исключено, что оп-
позиция объединится
именно вокруг его персо-
ны. Возможно, что в пре-
зидентский марафон
включится и Бадри Патар-
кацишвили. Во всяком слу-
чае, если он не примет
участия в выборах сам, то
поддержит какого-либо
кандидата.

Уже известно, что пре-
зидентские амбиции име-
ет Гия Маисашвили.  Лиде-
ру движения «Путь Грузии»
Саломэ Зурабишвили вы-
ставить себя в кандидаты
мешает Конституция. Выд-
винуть кандидата в прези-
денты  думают и «респуб-
ликанцы», хотя пока они не
решили, кого назвать. Кан-
дидатом лейбористов,
предположительно, будет
Шалва Нателашвили. Воз-

о том, что внимание
должно быть обращено
на функционирование
такого типа организа-
ции, которая сможет
сбалансировать   рос-
сийскую агрессию  или
снизить ее степень.
ГУАМ является такой
организацией, создан-
ной в момент «борьбы»
с Россией».

Напомним, что одной
из главных причин со-
здания ГУАМ был дого-
вор об обычном воору-
жении в Европе, в част-
ности, Фланговые со-
глашения. Это именно
тот договор, который
Россия на данном этапе
ставит под  сомнение.
Соответственно, орга-
низация, которая  была
создана в один из мо-
ментов этой борьбы, на
данном этапе становит-
ся более активной. Это
две основные причины,
из-за которых саммит
ГУАМ  попал под  прицел
столь большого внима-
ния.

можно, в выборах примет
участие лидер «Националь-
ного форума» Каха Шарта-
ва. Понятно, что «Нацио-
нальное движение» вновь
назовет имя президента
Михаила Саакашвили.

Подготовка к будущим
парламентским и прези-
дентским выборам  нача-
лась. У большинства уже
имеются наброски  выбор-
ных списков. Однако рабо-
та над ними пока не начата.
Свою  выборную стратегию
намерена разработать и
оппозиция. Несмотря на то,
что оппозиционные партии
говорят о необходимости
объединения, они еще не
сумели определиться, вок-
руг какого кандидата или ка-
ких ценностей будет про-
ходить формирование их
блока на  выборах.

Об объединении оппо-
зиции разговоров ведется
много. Несмотря на  это,
оппозиционным партиям
пока не удалось найти об-
щий язык. Часть из них по-
лагает, что объединение
должно осуществляться
вокруг сильного  кандида-

та в президенты. Другая же
думает, что те партии, ко-
торые намерены создать
блоки, должны сформули-
ровать и общие ценности.

Между тем, не исключе-
но, что Ираклий Окруашви-
ли примет решение об уча-
стии в президентских вы-
борах. Лидер фракции «Де-
мократический фронт» Да-
вид Зурабишвили отмеча-
ет, что, в случае, если Ок-
руашвили будет думать о
предложении  собствен-
ной  кандидатуры, не ис-
ключено, что оппозицион-
ный спектр объединится
вокруг его персоны. По его
мнению, к  выборному  ма-
рафону,  возможно, под-
ключится и Бадри Патарка-
цишвили с тем, чтобы ока-
зать финансовую поддер-
жку какому-либо сильному
кандидату в президенты.

Санакоев -
успешный проект

Какая стратегия у влас-
тей Грузии в  связи с уре-
гулированием конфлик-
тов? Оправдало ли себя в
«Южной Осетии» сформи-
рованное в виде  альтер-
нативных властей, а затем
возведенное в ранг вре-
менной администрации
правительство  Санакое-

ва? Какие перспективы
открываются  в связи с
урегулированием конф-
ликта по отношению к Аб-
хазии? Сегодня эксперты
на эти вопросы имеют
лишь один ответ. Они в
ближайшем будущем не
видят перспективы  урегу-
лирования замороженных
конфликтов. Хотя возник-
новение фигуры  Дмитрия
Санакоева оценивают по-
ложительно, и одной из
главных причин этого на-
зывают начало бескров-
ной стратегии властей в
зоне конфликта…

Руководитель Центра по
исследованию конфликтов
и переговоров Георгий Ху-
цишвили появление фигу-
ры Санакоева оценивает
положительно. Однако, от-
мечает при всем том, что
«контуров  урегулирования
грузино-осетинского конф-
ликта пока не видно».

«Однако факт, что  в от-
ношении грузино-осетинс-
кого конфликта наблюда-
ется определенная дина-
мика, процесс медленно,
но, тем не менее, продви-
гается вперед. Фигура Са-
накоева, которая была
весьма рискованной, ока-
залась более или менее
успешной.
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Кубок Интертото

«Тобыл» -
           «Зестафони»

3:0
Три безответных

гола в ворота гостей из
Грузии практически
обеспечили казахстан-
скому клубу выход в
следующий раунд, од-
нако встреча склады-
валась для хозяев не
так просто, как это
может показаться.

Свой первый мяч
кустанайцы забили
только во втором тай-
ме, а до перерыва наи-
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более активно выгляде-
ли Нурбол Жумаскали-
ев, Руслан Балтиев,
Улугбек Бакаев и Сергей
Скорых.

Самый опасный мо-
мент гостей выпал на
начало второго тайма,
когда после удара Гоги
Пипиия мяч скользнул
по перекладине.

Кустанайцы на это от-
ветили голом Жумаска-
лиева, который оказался
проворнее всех на доби-
вании после удара Кайра-
та Нурдаулетова со

штрафного. Две минуты
спустя, на 65-й, отличил-
ся Балтиев, эффектно
замкнувший подачу Жу-
маскалиева с углового.
Точку же в этой встрече
поставил Бакаев, вос-
пользовавшийся выве-
ренным прострелом Аза-
та Нургалиева.

Шансов на победу в
двухраундовом поедин-
ке у грузинских футбо-
листов практически не
осталось. Спасти честь
может только чудо.

Окончание – 4 стр.

Футболисты мадридско-
го «Реала» никак не могут
уйти в отпуск. Только закон-
чился затянувшийся чемпи-
онат, а спустя два дня клуб
успел сыграть матч на изве-
стном стадионе «Рамат Ган»
в Тель-Авиве против палес-
тино-израильской сборной
«Команды мира» в рамках
программы по обеспечению
мира на Ближнем Востоке.

Исход игры, за которой
наблюдали около 30 тысяч
зрителей, был легко пред-
сказуем, поскольку против
«Реала» вышли игроки из
местных клубов - израиль-
тяне, арабы и палестинцы,
играющие за команды За-
падного берега.

В Израиль приехали
практически все игроки ос-
новного состава «Реала»:
Рауль, Гути, Касильяс, Саль-
гадо, Рамос, Каннаваро,

Эмерсон, Диего Лопес, ван
Нистелрой, Эльгера, Тор-
рес. По словам президента
«королевского клуба» Ра-
мона Кальдерона, своим
приездом футболисты «Ре-
ала» хотели продемонстри-
ровать солидарность с це-
лями Центра Переса и вне-
сти свой вклад в дело дос-
тижения мира между изра-
ильтянами и палестинцами.
Гости из Мадрида, выиграв-
шие со счетом 8:0, играли
безвозмездно, все сред-

Большая политика
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ства от продажи билетов
пойдут на развитие проек-
та «Школа футбола и мира»,
который уже пять лет осу-
ществляется Центром Пе-
реса. Такие школы, в кото-
рых играют в футбол и об-
щаются израильские и па-
лестинские дети, есть уже
в десятках населенных пун-
ктов Израиля и на Западном
берегу реки Иордан.

Перед матчем в гостини-
це «Давид Интерконтинен-
таль» состоялась пресс-кон-
ференция, в которой при-
няли участие организаторы
акции – новый президент
Израиля Шимон Перес, пре-
зидент Олимпийского коми-
тета Грузии Бадри Патарка-
цишвили и все звезды мад-
ридского «Реала».

Президент Израиля на
пресс-конференции выра-
зил президенту Олимпий-

ского комитета Грузии Бад-
ри Патаркацишвили особую
благодарность за организа-
цию и поддержку фут-
больного матча.

Благотворитель ный
фонд Бадри Патаркацишви-
ли и «Фонд мира» Шимона
Переса уже давно являют-
ся партнерами. В предвы-
борный период Бадри Па-
таркацишвили поддержи-
вал кандидатуру Шимона
Переса и внес серьезный
вклад в его избрание.

Максим ЛЯПИН, Ам-
стердам, «Спорт-Эксп-
ресс»

 - Ваша команда была
близка к золоту чемпиона-
та Голландии, но ограничи-
лась бронзой. После этого
A3 дважды проиграл «Аяк-
су»: сначала в финале Куб-
ка страны, затем в стыко-
вых матчах за право выс-
тупать в Лиге чемпионов.
Чем объяснить неудачи на
финише?

- Конечно, обидно выпус-
кать из рук перечисленные
трофеи. А чем объяснить
случившееся, сказать не
могу. Мы весь сезон пока-
зывали игру хорошего ка-
чества, но когда подошли к
цели совсем близко, что-
то не получилось, где-то не
повезло. Но в том и пре-
лесть футбола, что он не-
предсказуем. Если бы
было легко спрогнозиро-
вать результат тех или иных
матчей, вряд ли бы его
любило так много людей!

 - В разговоре с голлан-
дскими журналистами
Луи ван Гааль заявил, что к
игрокам A3 у него претен-

Интервью

Шота АРВЕЛАДЗЕ:
«Не надо отрываться от реальности»

зий нет. Причину неудач
он объяснил неадекватным
отношением судей к ма-

леньким клубам. Что дума-
ете по этому поводу?

- В начале встречи пос-
леднего тура с «Экселсио-
ром» арбитр удалил наше-
го вратаря и назначил пе-
нальти. Играя вдесятером,
сложно добиться победы.
В финале Кубка мы были
намного сильнее «Аякса»,
однако рефери не засчи-
тал наш гол и принял еще
несколько непонятных ре-
шений. В общем, судей-
ство было не идеальным,
но не вижу смысла обви-
нять кого-либо в наших бе-
дах. Главное, что команда в
Алкмаре молодая, перс-
пективная и, уверен, скоро
добьется самых больших
успехов.

- Захотите ли вы, игрок
амбициозный, выступать
в Кубке УЕФА? Не задумы-
ваетесь ли о переходе в
другую команду?

- Что вы! Мне почти 35, и
голова занята совсем дру-
гими мыслями: не пора ли
повесить бутсы на гвоздь?

В минувшем сезоне забил
28 голов: 5 за сборную и 23
за клуб. A3 показывал кра-
сивый, атакующий фут-
бол, и я до последнего мо-
мента верил, что возьмем
золото. Это было бы колос-
сальным успехом для Ал-
кмара, и тогда, наверное,
на волне успеха красиво
ушел бы из футбола. К
большому сожалению,
не получилось. Теперь у
меня есть время, чтобы
все хорошо обдумать и
принять решение.

- Помимо бомбардирс-
ких свершений вы стали
капитаном A3. Предполо-
жу, что к собственной игре
претензий у вас не возни-
кало?

- Если отвечу утверди-
тельно, получится, что у
меня есть претензии к
партнерам. Считаю, все
действовали хорошо, но
каждый из нас мог сыграть
еще лучше.

- Многие футболисты
из стран бывшего СССР,
поигравшие в сильных клу-
бах Европы, на закате ка-
рьеры переезжают в рос-
сийский чемпионат. Не
размышляли на эту тему?

- Не надо отрываться от
реальности: я слишком
стар для российской пре-
мьер-лиги.

- Что думаете о призе
«Звезда», учрежденном
«СЭ»?

- Очень хорошая идея.
Больше чем уверен, что
любой игрок рад полу-
чить подобную награду.
Население стран бывше-
го Союза - это, считай,
пол-Европы, так что приз
чрезвычайно престиж-
ный. У меня вызывает не-

поддельный интерес, кто
будет победителем
«Звезды» в этом году,
ведь конкуренция сильно
возросла. Шевченко,
Кержаков, Каладзе -
классные футболисты,
однако Кахе лауреатом
стать сложнее, так как он
защитник. Есть еще Алек-
сандр Глеб - важная де-
таль в механизме «Арсе-
нала». В России играет
немало талантливых ре-
бят, как и в других стра-
нах экс-СССР. Почему не
назвал свою фамилию?
Но ведь я еще не опреде-
лился, останусь ли в фут-
боле. Хотя, признаюсь,
был бы рад приехать в
Москву за «Звездой»
(улыбается),

- Кстати, вы поздравили
Александра Кержакова и
Каху Каладзе с победами
в Кубке УЕФА и Лиге чем-
пионов?

- Каладзе, конечно же,
поздравил. А с Кержако-
вым я не настолько хоро-
шо знаком.

- Знаю, вы закончили
карьеру в сборной Грузии,
но не могу не спросить:
почему, имея в составе
классных исполнителей,
национальная команда ва-
шей страны никак не добь-
ется серьезных успехов?

- Проблема в том, что
только на высоком уров-
не выступают не так мно-
го грузинских футболис-
тов. Выбывает из-за трав-
мы, скажем, Каладзе или
Асатиани - для нас это
громадная потеря. Если
даже в огромной России
выбор игроков для сбор-
ной ограничен, что гово-
рить о маленькой Грузии!
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Сборная Грузии по футболу до 17 лет сыграет на
олимпиаде стран Черноморского бассейна, кото-
рый пройдет в Турции второго-восьмого июля.

В футбольном турнире олимпиады будут участво-
вать десять команд, разбитых на три группы:

Группа «А»: Россия, Азербайджан, Армения, Мол-
дова

Группа «В»: Украина, Румыния, Греция
Группа «С»: Турция, Грузия, Албания
Сборная Грузии проведет первую встречу с хозяева-

ми турнира третьего июля, а через два дня сыграет
против сборной Албании. В полуфиналы выйдут коман-
ды, занявшие первые места в группа «В» и «С», а также
победитель группы «А» и команда, занявшая второе
место. В случае выхода в следующий этап, грузинские
футболисты сыграет с победителем группы «В» шесто-
го июля. Финал пройдет восьмого июля.

«Цель нашего выступления – победа», - заявил
главный тренер сборной Грузии по футболу до 17
лет Герберт Цанкер.

Молодые грузинские футболисты проводят тре-
нировочный сбор, который продлится до 30 июня. В
рамках сбора команда проведет контрольные мат-
чи 27 и 29 июня. Окончательный состав сборной ста-
нет известен только после этого.

Второй чемпионат Грузии по футболу среди жен-
щин стартовал под эгидой Федерации футбола Гру-
зии в Лагодехи и Чабукиани 23 июня.

В турнире принимают участие четыре команды -
из Тбилиси, Аджарии, Восточной и Западной Гру-
зии. Соревнование пройдет в два этапа и завершит-
ся 29 июня.

По итогам турнира будут сформированы женс-
кие сборные Грузии по футболу до 17 и до 19 лет,
которые сыграют между собой 30 июня.

Первый чемпионат Грузии по футболу среди жен-
щин прошел также под эгидой ФФГ в Кобулети в про-
шлом году. Титул чемпиона страны завоевала коман-
да Тбилиси, которая в финале обыграла соперниц из
сборной Аджарии с минимальным счетом 1:0.

Стартовало
первенство страны

среди женщин

Футбол
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21 июня фут-
болисты тби-
лисского «Дина-
мо» вернулись
со сборов в Ба-
куриани. На
тренировочной
базе клуба в Ди-
гоми они прове-
ли двусторон-
нюю игру. Пос-
ле трех таймов
по 30 минут
окончательный
счет был в пользу «черных» - 4:1.

Но голы забили всего два футболиста. Четыре
мяча записал на свой счет Борис Гончаров, арендо-
ванный в прошедшем сезоне горийской «Дила».
Честь «белых» защитил черногорец Илиа Спасое-
вич, отквитавший один мяч.

Во  встрече приняли участие и потенциальные
новобранцы команды. Все 90 минут провели на поле
камерунец Реймонд, вратарь сборной Габона Дидте
Овоно и Олег Гвелесиани.

Просматривает Душан Угрин и 19-летних
близнецов Вальтера и Павле Хоргуашвили, ко-
торые выступали за молдавские клубы «Ше-
риф» и «Тирасполь».

«Динамо» проверяет
новичков

ПОЛУФИНАЛЫ
США – Канада   2:1
Голы: Хейдук, 32 (1:0). Донован, 39 (2:0 - пен.). Хьюм,

76 (2:1).
Сборная США в шестой раз вышла в финал Gold

Cup. Как сообщает Reuters, уже в добавленное вре-
мя канадец Атиба Хатчисон отправил второй мяч в
ворота Кейси Келлера, однако судья гол не засчи-
тал из-за офсайда. Телевизионные повторы поста-
вили решение арбитра под серьезное сомнение.

После этого матча стало ясно, что, из-за дисква-
лификации, решающий поединок пропустит не толь-
ко сын главного тренера сборной США Майкл Брэд-
ли, но и один из лидеров команды Боба Брэдли Фрэн-
ки Хейдук. Пропустивший ЧМ-2006 из-за травмы
колена игрок получил очередное предупреждение.

Мексика – Гваделупа  1:0
Гол: Пардо, 69.
Сборная Мексики четыре раза играла в финале

Gold Cup и не разу не проигрывала. До решающего
матча нынешнего розыгрыша мексиканцы добра-
лись не без трудностей. В полуфинале в присут-
ствии 50 тысяч зрителей они долго не могли распе-
чатать ворота Гваделупы, которая до сих пор счита-
ется частью Франции, а потому не является одним
из 208 членов ФИФА. Лишь в середине второй по-
ловины поединка гол провел капитан сборной Мек-
сики Павел Пардо.

ФИНАЛ
США – МЕКСИКА         2:1
В воскресенье американцы вновь выиграли «Зо-

лотой Кубок», одержав над южными соседями воле-
вую победу. Счет на 44-й минуте открыли мексикан-
цы – отличился Андрес Гуардадо.

Но во втором тайме хозяевам турнира удалось
переломить ход матча. Сперва Ландон Донован с пе-
нальти сравнял счет. Это произошло на 61-й мину-
те. А на 73-й Бенни Фейхабер забил победный мяч.

Матч отборочного турнира футбольного Кубка
Африки (местный аналог чемпионата Европы) меж-
ду сборными Лесото и Уганды не состоялся из-за
неявки на игру судей. Бригада арбитров из Танза-
нии во главе с Виктором Мвандике опоздала на са-
молет, вылетавший в город Масеру (Лесото), где и
должен был пройти матч, сообщает Reuters.

Ассоциация футбола Лесото сделала попытку
провести игру, пригласив рефери из соседней ЮАР,
но представители сборной Уганды отказались от
замены арбитров.

Уганда сохраняет шансы попасть на Кубок Афри-
ки с первого места в третьей отборочной группе,
где также выступают Нигерия и Нигер. После четы-
рех матчей угандийцы набрали семь очков, отстают
от нигерийцев на пять баллов, но имеют игру в запа-
се. Все команды должны провести по шесть матчей.

На Кубок Африки, который пройдет в январе-фев-
рале 2008 года в Гане, попадут 12 победителей отбороч-
ных групп, а также три из десяти команд, занявших вто-
рые места в группах, состоящих из четырех сборных
(первая и 12-я группы составлены из трех команд).

Курьез

Судьи сорвали
матч африканских

сборных

«Золотой кубок»
выиграли американцы

Баскетбол

Молодежная сборная Грузии, провела в Тбилиси
товарищеский матч со сборной Исламской Респуб-
лики Иран и обыграла гостей со счетом 93:81.

Это был первый матч сборной под руководством
Давида Устиашивли в обновленном составе. Напом-
ним, именно этой команде предстоит принять учас-
тие в финальном этапе Чемпионата Европы. На груп-
повом этапе грузинским баскетболистам будут про-
тивостоять сборные Италии, Латвии и Болгарии.

В отчетном матче особо выделялись несколько иг-
роков. В частности, Георгий Шермадини, который на-
брал 22 очка и сделал 14 подборов. Михаил Чочуа «на-
бросал» соперникам 18 очков, а игрок руставского
«Азота» и капитан сборной Резо Дидия – заработал 16
очков и сделал четыре результативные передачи.

Молодежка обыграла
сборную Ирана

Шахматы

В Дортмунде 23 июня стартовал традиционный шах-
матный супертурнир 20-й категории с участием двух
сильнейших гроссмейстеров мира, чемпиона плане-
ты россиянина Владимира Крамника и лидера миро-
вого рейтинга индийца Вишванатана Ананда. В пер-
вом туре эти шахматисты играли между собой и на 35-
м ходу согласились на ничью.

Участие Крамника, многократного чемпиона и дей-
ствующего победителя дортмундского турнира до пос-
леднего было под вопросом, поскольку российский
гроссмейстер за несколько дней до старта заболел.

Лидером турнира после первого тура стал азер-
байджанский гроссмейстер Шахрияр Мамедьяров,
который в стартовой партии белыми обыграл нем-
ца Аркадия Найдича. Две другие встречи заверши-
лись вничью. Так сыграли израильтянин Борис Гель-
фанд с россиянином Евгением Алексеевым, и нор-
вежец Магнус Карлсен с венгром Петером Леко.

Партии второго тура в Дортмунде были сыграны
в воскресенье 24 июня:

Алексеев (Россия) -
          Мамедьяров (Азербайджан) 1:0
Крамник (Россия) - Гельфанд (Израиль) 1:0
Ананд (Индия) - Леко (Венгрия) 0,5:0,5
Найдич (Германия) - Карлсен (Норвегия) 0,5:0,5
Турнирное положение: 1-2. Алексеев, Крамник

- по 1,5 очка. 3-6. Ананд, Карлсен, Леко, Мамедья-
ров - по 1. 7-8. Гельфанд, Найдич - по 0,5.

С у п е р т у р н и р
в Дортмунде

Авиакомпания British Airways принесла офици-
альные извинения бывшему хоккеисту сборной Рос-
сии Павлу Буре за инцидент, произошедший 31 ок-
тября 2006 года.

Спортсмен был снял с рейса Москва - Лондон,
так как пилот самолета принял его за футбольного
хулигана, отказался поднимать самолет в воздух, и
бывший хоккеист был снят с рейса милицией.

Буре требует от British Airways компенсации в 20
миллионов долларов.

«Мы приносим извинения Павлу Буре за произо-
шедший инцидент, - говорится в специальном
пресс-релизе British Airways. - Мы понимаем, на-
сколько это ситуация неприятна для него. В то же
время, экипаж стремился обеспечить безопасность
пассажиров. Накануне футбольные болельщики,
летевшие рейсом BA875 по маршруту Москва - Лон-
дон (аэропорт Хитроу), устроили беспорядки на бор-
ту. В результате по прибытии в аэропорт Хитроу
некоторые из них были арестованы полицией. British
Airways принимает все возможные меры для того,
чтобы предотвратить подобные беспорядки на бор-
ту и обеспечить безопасность пассажиров».

Скандал

British Airways извинилась
перед «хулиганом»
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Чемпионат России: грузинский день!
14-й тур

Зенит - Спартак Нальчик 4:3
Одержав домашнюю победу над «Спартаком»

из Нальчика, «Зенит» впервые в сезоне едино-
лично возглавил турнирную таблицу. Победу пи-
терцы при этом смогли вырвать лишь под зана-
вес встречи.

Хотя грузинский легионер гостей Александр
Амисулашвили с подачи с уголового Левана
Гвазава открыл счет уже на 12-й минуте, «Зе-
нит» на перерыв ушел в роли лидера. На 40-й
минуте Павел Погребняк реализовал пеналь-
ти, а на 45-й отличился Андрей Аршавин. Пос-
ле перерыва гости не раз были близки к тому,
чтобы забить: на 48-й минуте, например, мяч
попал в штангу ворот Вячеслава Малафеева.
Сравнять счет точным ударом со штрафного
удалось на 82-й минуте Роману Пилипчуку. Хо-
зяева нашли в себе силы пойти вперед, и на
85-й минуте Владислав Радимов вновь вывел
«Зенит» вперед. А в компенсированное время
хозяева обменялись голами. Сначала забил
Александр Анюков, а затем Роман Узденов.

Крылья Советов – ЦСКА 1:0
ЦСКА уступил в Самаре «Крыльям Советов». В

отсутствие Вагнера Лав и Жо Валерий Газзаев ре-
шил попробовать необычное сочетание форвар-
дов. Эта роль досталась Милошу Красичу и Юрию
Жиркову. Правда, серб был вынужден покинуть
поле из-за повреждения задней поверхности бед-
ра уже на восьмой минуте. Через 20 минут «Кры-
лья» забили - отличился полузащитник сборной Гру-
зии Давид Муджири, которому ассистировал Алек-
сей Сквернюк.

Сразу после перерыва армейцы едва не сравня-
ли. После подачи Ролана Гусева головой опасно бил
Никита Бурмистров, но мяч прошел буквально в
сантиметрах от штанги. В целом же до конца матча
хозяева контролировали ход игры, а армейцы про-
демонстрировали редкую беззубость в атаке, уйдя
с поля без гола в третьем матче подряд. Реальных
же моментов для взятия ворот команды создали по

одному. Со стандартов головой сильно и точно били
Кжиштов Лонгевка и Сергей Игнашевич, но блестя-
ще сыграли вратари.

Томь – Локомотив 4:2
Во второй раз в сезоне на поле вышел грузинс-

кий легионер железнодорожников Малхаз Асатиа-
ни.

Спартак Москва – Сатурн 2:0
Гогита Гогуа, выступающий за подмосковный «Са-

турн» вышел на поле на 82-й минуте

Динамо – Ростов 3:0
«Динамо» одержало вторую кряду победу с

крупным счетом. Вслед за «Кубанью» оказался
поверженным «Ростов» - 3:0. На 29-й минуте ар-
битр назначил пенальти, который реализовал
Денис Колодин. После перерыва «Ростов» су-
мел прибавить, но за 90 минут ни разу серьез-
но так и не побеспокоил Антона Шунина. Вто-
рой тайм стал бенефисом португальца Данни.
На 74-й и 77-й минутах он забил два красивей-
ших мяча, буквально продавливая оборону «Ро-
стова». Ассистировал Данни в обоих случаях
Руслан Пименов.

Луч-Энергия – Химки 1:1
Амкар – Москва 1:1
Кубань – Рубин 0:1

- Показалось, что се-
годня «Крылья» были
лучше соперника в так-
тике и физике...

- Разрушать всегда лег-
че, чем созидать. Мы за-
били в середине первого
тайма и стали играть от
обороны. Впрочем, и до
гола ЦСКА атаковал чаще,
владел территорией. А
после пропущенного мяча
москвичи пошли вперед
большими силами. К кон-
цу игры они просто подус-
тали. К тому же у нас хоро-
шая оборона, забить нам
нелегко. А когда в защите
отрабатывает вся коман-
да, очень даже сложно.

- А что мешает так иг-
рать и в других матчах?

- Есть матчи особен-
ные, когда нам нужно вы-
игрывать - кровь из носа.
Сейчас была как раз та-
кая игра. Все встречи
разные и по накалу, и по
характеру.

- Как-то отметите
свой гол? Все-таки не
каждый день чемпиону
забиваете...

- Конечно, забивать все-
гда приятно, но чего стоил
бы мой мяч, если бы мы
проиграли? Нам удалось
добиться победы, а кто за-
бил – неважно. Сегодня мы
бились и в трудной борьбе
завоевали три очка. Это
главное.

- Помните, как разви-
валась голевая атака?

- Естественно. Мы отби-
ли очередную атаку сопер-

Прямая речь

После матча с «Амкаром» в среду (0:1) защитник
«Локомотива» Малхаз Асатиани, который впервые
вышел на поле после девятимесячного перерыва,
связанного с травмой колена, признал, что сопер-
ник сыг-
рал хо-
рошо и
з а с л у -
жил по-
беду, пе-
редает
коррес-
пондент
«СЭ Ин-
тернет».

- Как
оц е н и -
в а е т е
с в о е
физическое состояние?

- Более или менее. Смог отыграть один тайм, ко-
нечно, чувствую усталость. Тяжело после длитель-
ного перерыва. Постараюсь, как можно скорее на-
брать форму. Буду работать на тренировках. А на-
сколько я готов играть и помогать команде, решать
тренеру.

- Бышовец наигрывает вас на той же позиции, на
которой вы играли при Муслине? Вы последний за-
щитник с подключениями вперед?

- Можно сыграть последнего, можно и на линии. В
общем, пока меня больше используют в обороне.

- Какая атмосфера в команде после серии пора-
жений?

 - Проигрывать, конечно, обидно, но атмосфера
нормальная, рабочая. Постараемся что-то испра-
вить. Первый круг заканчивается, очки терять уже
нельзя.

- Что случилось во время игры? Почему вы захро-
мали?

- Просто мяч попал в больное место, но ничего
страшного, колено в порядке.

- Как провели восемь месяцев без большого фут-
бола, без своих болельщиков?

- Нельзя сказать, что без футбола прошло все
это время. Я ведь тренировался, играл в футбол,
смотрел футбол. А без болельщиков, конечно, тя-
жело. Большое им спасибо за то, что они меня не
забыли. Сегодня я чувствовал их поддержку, а для
меня это очень важно.

Давид МУДЖИРИ: «Кто-то хочет
поссорить меня с тренером»

ника и быстро организо-
вали контрвыпад. Велико-
лепно сыграл Леша Сквер-
нюк – красиво обыграл на
фланге Жиркова, прота-
щил мяч через полполя и
дал мне отличный пас.
Другие ребята увели за
собой защитников. В об-
щем, этот гол можно запи-
сать на счет всей коман-
ды, а не конкретно Муджи-
ри (улыбается).

- В самой концовке
«Крылья» прижались к
воротам. Часто такая так-
тика приводит к пропу-
щенному мячу. Почему
не прессинговали хавбе-
ки и форварды? Из-за ус-
талости или это было за-
дание Оборина?

- Очень не хотелось про-
пустить, потому и полнос-
тью сконцентрировались
на обороне. Эта тактика
себя оправдала.

- Какую задачу ставил
главный тренер перед иг-
рой?

- Выиграть. Какая еще
может быть задача?

- Имеется в виду такти-
ческую задачу...

- Играть «вторым номе-
ром».  Вы  же  помните, что
мы так играли против
ЦСКА на Кубок и прошли,
не пропустив, кстати, ни од-
ного мяча в двух встречах.

Мы знали, что у сопер-
ника отсутствуют несколь-
ко ключевых игроков, но
кардинально не стали ме-
нять тактику. Зачем это
делать, если она однажды

уже принесла успех?
- «Крылья» стали для

ЦСКА просто непобеди-
мым соперником...

- По-моему, мы уже
пять матчей подряд им в
Самаре не проигрываем,
из них выиграли три. Ког-
да играешь с одной из
сильнейших команд стра-
ны, чемпионом, настрой
всегда особый. Лично для
меня очень важной была
игра против «Кубани», ког-
да мы могли выйти на пер-
вое место, но ЦСКА есть
ЦСКА. Не знаю, почему
они не могут нас обыг-
рать. Может, им просто не
везет (улыбается)?

- После двух пораже-
ний подряд игроки соби-
рались, разговаривали,
как жить дальше?
- Да, такое собрание
было, но то, о чем мы го-
ворили, останется между
нами. Мы понимали, что
дважды упустили шанс
возглавить турнирную
таблицу. Конечно, от нас
этого никто не ждал и не
требовал, но мы сами
себе ставим максималь-
ные задачи. Было очень
обидно, да и давление на
команду возросло. Мы
знали, что вполне можем
обыграть ЦСКА, и эта по-
беда должна была вер-
нуть нам уверенность. По-
нятно, что «Кубани» мы
проиграли случайно.
Пропустили два сумас-
шедших гола. Это был
просто их день, потому

что после они дважды ус-
тупили дома. Футбол –
вообще игра крайне не-
предсказуема, тем она и
прекрасна.

- Как оцениваете свое
физическое состояние?

- В концовке чуть-чуть
подустал. У меня была
микротравма, и я два дня
не тренировался. Тем не
менее, я сегодня старал-
ся выполнить установку
тренера, вроде бы полу-
чилось неплохо. Теперь
будем готовиться к сле-
дующему туру.

- А как же кубковая
игра?

- Точно. Совсем про
нее забыл. Конечно, сна-
чала будем готовиться к
ней (улыбается).

- Всю неделю болель-
щики обсуждали ваш
конфликт с главным
тренером...

- Да, я знаю, мне пере-
дали.

Я не читаю гостевые
книги, потому что некото-
рые болельщики непро-
фессионально оценива-
ют ту или иную ситуа-
цию. Для меня это был
большой сюрприз.

Наверное, кому-то из
них хочется, чтобы у меня
были плохие отношения с
Обориным. Заявляю, что
с главным тренером у
меня нет никаких про-
блем. Да и вообще, я ни-
когда не позволю себе тол-
кнуть человека, тем более,
который старше меня.

Малхаз АСАТИАНИ: «Спасибо
болельщикам за поддержку»
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Международные и национальные кубки

Точный удар Фредерика
Кануте помог «Севилье» обыг-
рать «Хетафе» в финале Куб-
ка Испании и завершить се-
зон на мажорной ноте.

Матч, проходивший на «Сан-
тьяго Беранбеу», получился
очень упорным, а единствен-
ный гол на 11-й минуте записал
на свой счет Кануте. Малиец
получил мяч на половине поля
соперника, продвинулся впе-
ред и неотразимо пробил по
воротам Луиса Гарсии.

Впрочем, до конца встре-
чи Кануте не доиграл - на пос-
ледних минутах против него
нарушили правила, после
чего форвард сам решил на-
казать обидчика, за что и был
удален с поля. Тем не менее,
«Севилья» сумела удержать
победный результат и взяла
очередной трофей.

Напомним, что команда

Кубок Либертадорес

Аргентинская «Бока Хуниорс» стал победителем
главного клубного трофея Южной Америки – Кубка
Либертадорес, победив во втором финальном мат-

че бразильский «Гремио» со счетом 2:0.
В бразильском Порту-Алегри состоялся вто-

рой финальный матч розыгрыша аналога евро-
пейской Лиги чемпионов – Кубка Либертадорес.
Хозяин поля «Гремио» встречался с клубом «Бока
Хуниорс», который в первой игре в Буэнос-Айре-
се победил со счетом 3:0.

Фаворитом в этом противостоянии являлась
«Бока». Поскольку и владела этим трофеем она
больше (последний раз – в 2004 году), и сама
команда была укомплектована более классны-
ми игроками.

Да и перед ответным матчем и материальное (по
счету), и психологическое преимущество было на
стороне аргентинцев, соперникам которых надо
было забить три мяча только для того, чтобы сде-
лать общий счет ничейным.

Шансы у хозяев поля все равно оставались, осо-
бенно если они сумели бы забить как можно быст-
рее, чтобы затем при своих болельщиках начать
наращивать давление на ворота аргентинцев. Са-
мый яркий момент у «Гремио» появился еще до пе-
рерыва, когда полузащитник Диего Соуза нанес удар
в перекладину.

Еще один момент, за который «Гремио» должен
корить себя, случился после перерыва. Выступаю-
щий за «Гремио» аргентинский защитник Роландо
Скьяви в ходе атаки после подачи пробил головой в
штангу, а тот же Соуза добил прямо в руки вратаря
Маурисо Каранты.

«Бока» же, словно затаившись, смертельно «ужа-
лила» соперника в заключительной части игры, ког-
да становилось понятным, что «Гремио» три мяча
отыграть мало вероятно.

Лидер гостей Хуан Роман Рикельме похоронил
окончательные надежды хозяев, нанеся точный даль-
ний удар, чем поверг стадион «Олимпико Монумен-
таль» в гробовую тишину. А 12-ю минутами спустя
тот же Рикельме добил мяч в ворота после удара
Родриго Паласио.

На 85-й минуте «Бока» могла повторить до-
машний успех после фола в штрафной Скья-
ви, но Палермо, который в свое время в од-
ном матче не смог реализовать аж три пе-
нальти, не реализовал одиннадцатиметро-
вый и на этот раз.  Но смертельной неуда-
чей это не стало.

В итоге «Бока Хуниорс» стала шестикратным
обладателем Кубка Либертадорес, повторив кон-
тинентальный рекорд по количеству завоеван-
ных трофеев, установленный земляками из «Ин-
депендьенте».

«Мы отлично сыграли в обеих матчах и удер-
жали преимущество, связанное с результатом
первого матча, – сказал после матча Рикельме.
– Я очень счастлив получить титул обладателя
Кубка. И болельщики это заслужили».

«Áîêà» - íà ïèêå!
Кубок Испании

È ñíîâà Êàíóòå
начала сезон с разгро-
ма «Барселоны» в Су-
перкубке Испании, а в
мае отстояла Кубок
УЕФА в финальной
битве с «Эспаньолом».

- Не могу подобрать
слова, достойные это-
го сезона, - отметил ка-
питан «Севильи» Хаби
Наварро. - На осозна-
ние этого нам всем по-
требуется время. Мы
приложили немало
усилий и получили до-
стойную награду...

Тренер «Хетафе»
Бернд Шустер шесть раз
брал Кубок Испании во
время игровой карьеры,
но на этот раз ему не по-
везло. Футболисты «Хетафе»
отчаянно сражались, однако так
и не сумели взломать оборо-
нительные редуты «Севильи».

Клифтонвилл –
            Динабург

1:1
«Клифтонвилл» отыг-

рался благодаря голу Ки-
рана О’Коннора, однако
дожать оставшихся вде-
сятером соперников хо-
зяева не сумели. «Дина-
бург» вышел вперед на
20-й минуте, когда Юрий
Соколов откликнулся на
прострел Заура Казиева
и, воспользовавшись
ошибкой Диклана О’Ха-
ры, переправил мяч в
сетку. Равновесие было
восстановено за пять ми-
нут до перерыва, причем
этот мяч стал для О’Кон-
нора первым в новом
клубе. Экс-футболист
«Глеванона» оказался ра-
сторопнее всех после
выстрела Криса Сканнел-
ла, здорово сыграв на до-
бивании. Последние же
полчаса даугавпилчане
провели в меньшинстве:
после потасовки с Барри
Джонстоном поле поки-
нул Алексей Костенко.

             Баку – Дачия
1:1

Автогол Максима Анд-
раника за десять минут
до конца позволил хозя-
евам уйти от поражения.
Дебют встречи остался за
гостями, которые с ходу
захватили инициативу и
принялись осаждать во-
рота сенегальского леги-
онера бакинцев Халиду
Сиссоко. За пять минут
до перерыва верный мо-
мент распечатать ворота
хозяев упустил Валерий
Онила, пробивший голо-
вой чуть неточно. Одна-
ко вскоре он исправился,
открыв счет еще в пер-
вом тайме мощнейшим
выстрелом с лету. Бакин-
цы после перерыва бро-
сились отыгрываться, но
на завершающей стадии
действовали слишком
неэффективно. Одним
из наиболее опасных
стал удар Джамшида Ма-
геррамова с дальней ди-
станции, после которого
мяч угодил в переклади-
ну. Окончательный счет
на табло установил Анд-
раник, срезавший мяч в
собственные ворота пос-
ле прострела с правого
фланга. Между тем, хо-
зяева вполне могли даже

В качестве утешительно-
го приза финалисту доста-
лась путевка в Кубок УЕФА,
ведь по итогам минувшего

Начало евросезона
uefa.com рассказывает о результатах матчей первого круга на Кубок Интертото.

вырвать победу, будь Фа-
рид Гулиев поточнее на
85-й минуте.

«Этникос» -
           «Македония»

1:0
Не использовав уйму

верных моментов, кип-
риоты были вынуждены
довольствоватся лишь
минимальной победой.
Единственный гол с 11-
метровой отметки про-
вел капитан хозяев Хри-
стос Пояцис, отличивший-
ся на седьмой минуте
после фола вратаря ма-
кедонцев Люпко Колева
на Зоране Степановиче.
Гости, в составе которых
преобладали игроки мо-
лодежной сборной Маке-
донии, дейстовали невы-
разительно и могли про-
играть гораздо крупнее.
Патрик Ипавец в середи-
не первого тайма попал
в штангу, а после пере-
рыва из выгодных ситуа-
ций промахивались По-
яцис, Панайотис Энгоми-
тис и Дамир Сулянович.

«Загреб» - «Влажния»
          2:1

Поединок начался крайне
неблагоприятно для хозя-
ев, оказавшихся в роли
отыгрывающихся уже на
третьей минуте. Автором
первого гола стал Арлинд
Норра, отличившийся
после розыгрыша углово-
го. Савет Надаревич 13
минут спустя равновесие
восстановил, а после-
днее слово осталось за То-
миславом Лабудовичем,
который на 64-й минуте в
третий раз в этом матче
забил после розыгрыша
углового. Заканчивали
встречу команды в непол-
ных составах. Албанцы на
73-й минуте остались без
Франка Ахи, а у хорватс-
кого клуба за минуту до
конца был удален Круно
Ловрек.

Дифферданж - Слован
0:2

Шансы братиславского
«Слована» на успех по
итогам двух матчей пос-
ле убедительной победы
в гостях очень высоки.
Первый гол на свой счет
на 32-й минуте записал
Мизослав Полячек, а на
девятой минуте второго

тайма отличился заме-
нивший его Павол Сед-
лак. После перерыва хо-
зяева заиграли острее,
однако созданными мо-
ментами не воспользова-
лись, отложив спаситель-
ную миссию на ответный
матч в Братиславе.

«Хаммарбю» -
«Клаксвик»

1:0
Шведский «Хаммарбю»

обыграл фарерский
«Клаксвик» с минималь-
ным счетом. Хозяева
вышли вперед на тре-
тьей минуте, когда свой
первый гол за шведский
клуб забил новобранец
команды Чарли Дэвис. Те,
кто ждал убедительной
победы хозяев, в итоге
остались разочарованы -
больше гости не пропус-
тили. «Конечно, мы рас-
строены, - отметил тре-
нер скандинавов Тони Гу-
стафссон. - Мы хотели за-
бить больше, но очень
трудно забить команде,
которая помышляет толь-
ко об обороне».

     Сан-Хулиа - Славия
2:3

Хозяева, футболисты
из крошечной Андорры,
проявили недюжинные
бойцовские качества, су-
мев после перерыва за
две минуты отыграть два
мяча. Победу же гостям
из Сараево под занавес
поединка принес точный
удар Дарко Спалевича. В
первом тайме игра была
равной, однако на исходе
часа игрок андоррцев Ва-
рела поразил собствен-
ные ворота. Три минуты
спустя гости развили ус-
пех усилиями Властими-
ра Йовановича, но затем
пропустили результатив-
ные выпады Пепе (64-я
минута) и Луиса (65-я). И
все же последнее слово
осталось за представите-
лями Боснии-Герцегови-
ны, минимальное пре-
имущество которым в
преддверии ответного
поединка обеспечил гол
Спалевича.

Шахтер – Арарат
4:1

Солигорский «Шахтер»
сделал весомую заявку на
выход во второй раунд

Кубка Интертото, выиграв
в первом матче двухраун-
довой дуэли у ереванско-
го «Арарата» с крупным
счетом. Белорусы вышли
вперед в середине перво-
го тайма - после простре-
ла Александра Юревича
ворота в упор расстрелял
Алексей Риос. Четырежды
ворота «Арарата» до пере-
рыва опасно атаковал луч-
ший бомбардир «Шахте-
ра» Александр Клименко,
но каждый раз он прома-
хивался. А вот бразильс-
кий снайпер гостей Мар-
кос Пиззели своего шанса
не упустил. На 44-й мину-
те он блеснул дриблин-
гом, пройдя от правой
бровки к центру, и выст-
релом с 16 метров восста-
новил равновесие. Одна-
ко после антракта соли-
горская команда все-таки
доказала свое превосход-
ство, проведя три безот-
ветных гола. Сначала на
58-й минуте Максим Гукай-
ло отправил мяч в сетку, а
затем дубль оформил
Александр Клименко. На
69-й минуте он после пе-
редачи Александра Нови-
ка забил спиной, а на 75-й
головой замкнул навес
Михаила Мартиновича.

Валюр - Корк Сити
      0:2

Первый матч завер-
шился уверенной побе-
дой гостей. Ирландцы
вышли вперед на пятой
минуте, когда Колин О’Б-
райен решился на удар со
средней дистанции. В
ходе встречи обе коман-
ды могли добиться успе-
ха, а под занавес хозяева
большими силами пошли
вперед в надежде вос-
становить равновесие.
Тем не менее, второй гол
также забили гости - Лай-
ам Кирни поразил воро-
та исландцев прямым
ударом со штрафного.

В воскресенье играли:

Биркиркара (Мальта) –
Марибор (Словения)

             0:3
Глориа Бистрица (Ру-

мыния) – ОФК Грбали
(Черногория) 2:1

Хонка (Финляндия) –
ТВМК Таллин (Эстония)

            0:0
Ветра (Литва) – Лла-

пелли (Уэльс)         3:1

сезона внутреннего пер-
венства «Севилья» получи-
ла право выступать в Лиге
чемпионов.
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Чемпионат Европы среди молодежных команд

Через год после
первой в своей исто-
рии победы на моло-
дежном чемпионате
Европы сборная Ни-
дерландов защитила
титул, переиграв в
финале сербов.

После голов Отма-
на Баккала, Райана Ба-
бела, Масео Ригтерса
и Луиджи Бруинса на
стадионе «Эуроборг» в
Гронингене зрители
скандировали имя на-
ставника голландцев
Фоппе де Хаана.

Впрочем, исход
игры был предрешен
лишь в районе часо-
вой отметки, когда
сербский защитник
Александар Коларов
был удален за вторую
желтую карточку.

Счет встречи вряд
ли отражает содержа-
ние игры, и Сербия,
которая стала полно-
ценным членом УЕФА
менее года назад, по
праву должна гордить-
ся серебряными ме-
далями. Тем не менее,
вечер остался за ко-
мандой в оранжевом и
ее тренером. До того,
как де Хаан был назна-
чен наставником «мо-
лодежки», Нидерлан-
ды никогда не выигры-
вали чемпионат Евро-
пы в этой возрастной
категории. Теперь по-
беды вошли для гол-
ландцев в привычку.

После двух недель
дождей в Голландии
надеялись, что хотя
бы финал пройдет на
сухом поле. Получи-
лось наоборот - в Гро-
нингене разразилась
гроза. Зато на финал
прибыло довольно
большое количество
сербов - в итоге ат-
мосфера на стадионе
полностью отражала
важность матча.

Сама же игра нача-
лась с активных дей-
ствий хозяев, в соста-
ве которых выделял-

Фин ал

Нидерланды защитили титул!
ся Ройстон Дренте. На
девятой минуте он
получил желтую кар-
точку за фол на Анто-
нио Рукавине, а затем
пробил над перекла-
диной после навеса
Ригтерса. Уже на 17-й

минуте состоялся
первый гол - Даниэль
де Риддер, един-
ственный футболист,
который играл в про-
шлогоднем финале
против Украины, сде-
лал точную передачу
Баккалу. Тот выиграл
борьбу у Рукавины и
переиграл голкипера
Дамира Кахримана.
Спустя всего минуту
Баккал мог забить
еще один гол, но на
этот раз сербов спас
вратарь.

Сербы смогли про-
тивопоставить оран-
жевым разве что не-
сколько опасных
проходов по флан-
гам в  исполнении
Душана Басты и Бош-
ко Янковича, однако
хозяева атаковали
опаснее. На 22-й ми-
нуте Баккал освобо-
дился от опеки и на-
весил на Де Риддера,
который из удобней-
шей позиции умуд-
рился пробить мимо.
В защите же у хозя-
ев блистал Арнольд
Кройсвейк из «Гро-
нингена», который
сумел без проблем
заменить травмиро-
ванного капитана
Рона Влаара. Впро-
чем, сербы еще до
перерыва получили
отличный шанс срав-
нять счет - Бой Ва-
терман неудачно
сыграл на перехвате
после навеса Кола-
рова,  однако мяч,
отскочив от штанги,
покинул пределы
поля.

Через несколько се-
кунд после возобнов-
ления игры Ватерман
сполна реабилитиро-

вался за свою ошибку.
Баста использовал не-
внимательность Эри-
ка Питерса и вырвал-
ся на ударную пози-
цию, однако голландс-
кий голкипер спас
свои ворота. Неожи-

данно инициатива ока-
залась на стороне сер-
бов, а хозяева заигра-
ли нервно. Фоппе де
Хаан моментально от-
правился к границе
технической зоны,
чтобы завести своих
игроков, однако в этот
момент ошибся Де
Риддер - после его
неудачной передачи
Коларов в контратаке
вывел на удар Янкови-
ча, но тот пробил пря-
мо во вратаря.

На 60-й минуте за
неумение использо-
вать моменты при-
шлось расплатиться
уже сербам: все тот
же Де Риддер наве-
сил в штрафную, а
Бабел занес мяч в сет-
ку. Спустя три минуты
Коларов получил вто-
рой «горчичник» за
фол на Бабеле и оста-
вил партнеров в мень-
шинстве.

Эти события факти-
чески предопредели-
ли исход поединка,
так как голландцы в
большинстве заигра-
ли еще уверенней.
Сначала Ригтерс об-
вел Кахримана и за-
бил свой четвертый
гол на турнире, став
лучшим бомбарди-
ром. Затем сербский
голкипер взял пеналь-
ти в исполнении Бабе-
ла, а за 11 минут до
финального свистка
Драган Мрджа точ-
ным ударом головой
даже сократил разрыв
в счете. Впрочем,
всем было ясно, что
этого не хватит - точ-
ку в захватывающем
поединке поставил
Бруинс, добив измо-
танных сербов.

После стартового сви-
стка прошло почти три
часа, а в серии пенальти
полуфинального поедин-
ка чемпионата Европы-
2007 среди молодежи
между сборными Нидер-
ландов и Англии был нане-
сен уже 31 удар. Затем к
«точке» подошел защит-
ник оранжевых Джанни
Цуйверлоон, чей выстрел
принес команде Фоппе де
Хаана возможность сыг-
рать в финале турнира во
второй раз подряд.
«Удивительный вечер»

Цуйверлоон пробил в
правую «девятку» ворот
Скотта Карсона, поставив
точку в самой продолжи-
тельной серии пенальти в
истории турниров под
эгидой УЕФА. После этого
голландцы бурно отпраз-
дновали победу на пере-
полненном стадионе «Абе
Ленстра», который пред-
ставлял собой единое
оранжевое целое. Тренер
сборной Англии Стюарт
Пирс сказал, что это был
«удивительный вечер», а
его визави Фоппе де Хаан
отметил, что «подобные
матчи опасны для сердца».
Для почти 24 тысяч бо-
лельщиков это был насто-
ящий тест на выносли-
вость, ведь им пришлось
пережить массу эмоций
до того, как серия 11-мет-
ровых наконец заверши-
лась победой сборной Ни-
дерландов со счетом
13:12.

Параллели с теннисом
Как и в памятном тай-

брейке четвертого сета
финального матча Уимбл-
дона в 1980 году, в Херен-
веене счет менялся то в
одну, то в другую сторо-
ну. В том эпическом 22-
минутном противостоя-
нии Бьорн Борг и Джон
Макинрой разыграли 34
очка, и англичане с голлан-
дцами были близки к по-
вторению этого результа-
та. Сначала вперед вырва-
лись британцы, так как
бивший у хозяев вторым
Ройстон Дренте угодил в
штангу. Голкипер Бой Ва-
терман парировал удар
Джастина Хойта, после
чего было реализовано
девять 11-метровых кряду.
Затем Ватерман отбил
выстрел Найджела Рео-
Кокера, однако в решаю-
щий момент Арнольд
Кройсвейк запустил мяч в
небеса.

Высокое напряжение
Напряжение достигло
апогея, когда наставник
оранжевых Фоппе де Хаан
вышел на поле и настоял
на том, чтобы к отметке
подошел Стивен Тейлор.
Дело в том, что централь-
ный защитник англичан в
дополнительное время
получил травму и надеял-
ся остаться в стороне. Од-
нако в отличие от Нидама
Онуохи, который в допол-
нительное время из-за
повреждения покинул
поле и, соответственно,
пробивать 11-метровый
не имел права, Тейлор до-

Побробности

Êîðîëè ïåíàëüòè
играл до конца и
был обязан по-
дойти к «точке».
Тейлор, хромая,
отправился к 11-
метровой отмет-
ке и четко пробил
в левый верхний
угол, не оставив
голкиперу ни
единого шанса. К
этому моменту
команды реали-
зовали по пять
ударов кряду.
Победный удар
Цуйверлоона
После того как

голкипер сбор-
ной Нидерлан-
дов Бой Ватер-
ман отразил удар
Мэттью Дерби-
шира, у голланд-
цев появился шанс на по-
беду, однако хавбек оран-
жевых Даниэль де Риддер
не реализовал свою по-
пытку. Следующий удар
Энтона Фердинанда тоже
не достиг цели - перекла-
дина. Голландцы же свою
возможность использова-
ли - гол на счету Джанни
Цуйверлоона - и получили
право выступать в фина-
ле. «Мы много работали
над пенальти, - рассказал
uefa.com Хедвигес Маду-
ро, который дважды пора-
зил ворота англичан. -
Фоппе де Хаан просто по-
просил нас успокоиться,
глубоко вдохнуть и дове-
риться своему мастер-
ству. Не торопиться, а спо-
койно пробить с 11 мет-
ров».

Особенная серия
Для Мадуро эта победа

наверняка стала особен-
ной. Два года назад на чем-
пионате мира среди моло-
дежи до 20 лет он в соста-
ве сборной Голландии со
счетом 9:10 уступил Ниге-
рии именно в серии 11-
метровых. Та серия стала
одной из самых продол-
жительных и неутеши-
тельных в истории нацио-
нальной команды. В пери-
од с 1992 по 2000 год сбор-
ная Нидерландов трижды
подряд в финальных ста-
диях чемпионатов Европы
уступала по пенальти.
Чемпионат мира-1998 для
голландцев тоже закон-
чился на 11-метровых. Не-
удачнее голландцев пе-
нальти били только англи-
чане, которые за после-
дние 17 лет из-за этого
трижды заканчивали выс-
тупления на чемпионатах
мира и дважды - на евро-
пейских первенствах. Ны-
нешний наставник моло-
дежной сборной Англии
Стюарт Пирс, будучи игро-
ком национальной коман-
ды, трижды подходил к
мячу в подобных ситуаци-
ях, но в столь продолжи-
тельной серии не участво-
вал. «До сих пор все серии
пенальти, к которым я
имел отношение, мы про-
игрывали после пяти или
шести ударов, так что мы
движемся в верном на-
правлении», - даже пошу-
тил после матча тренер

Испытание серией
Если рассматривать

турнир с точки зрения
приобретения навыков и
опыта, сложно предста-
вить урок полезнее серии
пенальти. Речь идет не
только о психологическом
факторе, но также о фи-
зиологии. Дело в том, что
мыщцы начинает сводить,
поэтому второй удар вы-
полнить намного слож-
нее. «На протяжении од-
ной минуты я просто ду-
мал, что забил, а потом по-
нял, что мне снова надо
выполнять удар, - продол-
жил Мадуро. - Пришлось
растирать ноги, чтобы
подготовить мышцы, ведь
обычно после удара ты
просто остаешься стоять
на поле».

Всезнающая
статистика

В карьере многих игро-
ков молодежных сборных
Нидерландов и Англии
уже не будет такой захва-
тывающей послематче-
вой серии. До этого мо-
мента в соревнованиях
под эгидой УЕФА команды
на пару преодолевали ру-
беж в 20 точных ударов
только четыре раза.

В 1992 году сразу в двух
турнирах был установлен
одинаковый счет в серии
пенальти - 12:11. На чем-
пионате Европы среди
юношей до 16 лет сбор-
ная Северной Ирландии
переиграла исландцев, а
на первенстве континен-
та среди 18-летних порту-
гальцы нанесли пораже-
ние англичанам.

Рекорд же был установ-
лен в поединке Кубка
Намибии между «Пэлэ-
сом» и «Сивиксом». На
двоих команды исполни-
ли 48 ударов, а победу со
счетом 17:16 в итоге одер-
жал «Пэлэс».

В июне этого года на
чемпионате среди детей
до десяти лет в поединке
между «Аяксом» и «Эвер-
тоном» счет в серии 11-
метровых был 13:13, пос-
ле чего команды согласи-
лись на ничью.

Своим участием в этой
эпохальной битве на «Абе
Ленстра» англичане
тоже заслуживали луч-
шей участи.
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«Арсенал» объявил о продаже своего капитана Тьерри Анри
в «Барселону» за 23,8 миллиона евро. Ожидается, что 29-лет-
ний форвард подпишет контракт на четыре года.

Нападающему сборной Франции осталось пройти в Барсе-

лоне медосмотр, после чего переход будет оформлен оконча-
тельно. Анри провел в составе «канониров» восемь лет после
перехода из «Ювентуса» в 1999 году за 14,9 миллиона евро. Под
руководством Арсена Венгера Анри превратился из крайнего
полузащитника в одного из лучших форвардов мира. Кроме
того, французу принадлежит рекорд «Арсенала» по количеству
забитых голов - на его счету 226 точных ударов в 364 матчах.

Анри помог «канонирам» выиграть чемпионат Англии в 2002
и 2004 годах, а также Кубок Англии в 2002, 2003 и 2005 годах. С
Анри в составе «Арсенал» дошел до финала Лиги чемпионов
2005/06, уступив в Париже «Барселоне».

- Барселона» - чудесный клуб с богатыми традициям, кото-
рый играет в красивый футбол. Я уверен, что буду там счаст-
лив, - сказал Анри, который помог сборной Франции побе-
дить на чемпионате мира 1998 года и чемпионате Европы
2000 года. - Мне будет не хватать фанатов «Арсенала», они
поддерживали меня в хорошие и в трудные моменты. Они
навсегда останутся в моем сердце, как и все остальные бо-
лельщики, которые делают эту игру такой особенной. У меня
всегда будет особая связь с «Арсеналом».

Межсезонье – пора от-
дыха для футболистов.
Но не для агентов, пыта-
ющихся пристроить своих
клиентов в наиболее
щедрый клуб. «Спорт се-
годня» представляет пя-
терку самых горячих
трансферных спекуляций
нынешнего лета, вероят-
ность которых трансфор-
мироваться в реальные
сделки наиболее высока.

КАРЛОС ТЕВЕС (Арген-
тина, 23 года)

Кто такой. Нападающий
сборной Аргентины и пока
еще «Вест Хэма». Наколо-
тив под сотню голов за
«Боку», вылившихся в зо-
лотой поток трофеев (Ку-
бок Либертадорес, Реко-
па, Межконтинентальный
кубок), золотой медалист
афинской Олимпиады
неожиданно для многих
перебрался в Бразилию.
Сумма в 20 миллионов
долларов, с которой рас-
стались хозяева «Корин-
тианса» ради молодого
форварда, для живущего
впроголодь местного
футбола была в новинку.
Тевес помог клубу из Сан-
Паулу стать чемпионом,
но уже в следующем году
начал лелеять мечту
уехать в Европу. Как и за
два года до этого, новый
виток карьеры Апача (про-
звище Тевеса) – английс-
кий «Вест Хэм» – показал-
ся сумасбродством на
фоне приглашений от
топ-клубов. Более того,
первый круг АПЛ-2006/07
это подтверждал. Но
если в Бразилии у Тевеса
сначала все пошло хоро-
шо, а потом никак, то в ан-
глийском втором круге он
живо напомнил себя пре-
жнего. Аргентинский «мо-
лоток» здорово настучал
соперникам лондонцев
по слабым местам и убе-
рег команду от пониже-
ния в классе.

Искусители. С ненави-
дящим репортеров напа-
дающим ныне флиртует
вся Европа: «Реал», «МЮ»,
«Интер», «Челси». Куда по-
даться? Мадридская кон-
куренция запросто может
съесть драгоценные годы
карьеры, как это случи-
лось с Кассано. В «МЮ»
есть Руни – тот же Карли-
тос, только менее технич-
ный и более работоспо-
собный. К тому же Фер-
гюсону срочно нужен за-
менитель ван Нистелроя.
«Интер»? Способность
Моратти гробить звезд
общеизвестна, поэтому
вояж в Милан – что пред-
ложение сыграть в рус-
скую рулетку. Тем более
что недавно «нерадзурри»
купили Суазо. А вот в
«Челси», возможно, у ар-
гентинца есть будущее.
Грани «даймонда», вжив-
ленного Моуриньо в
центр поля, не играли яр-
кими красками: все же
Шевченко и Калу – центр-
форварды, а не фланго-
вые бегунки. Тевес – фут-
болист более разнопла-
новый, поэтому может
пригодиться. Существует
одно «но» – Абрамович не
намерен больше сорить

В Европе продолжает-
ся межсезонье, а значит
клубы продолжают рабо-
ту на трансферном рын-
ке. В «Милан» из «Калья-
ри» перебрался форвард
сборной Гондураса Давид
Суазо. Клубы пришли к
соглашению в понедель-
ник поздно вечером, а с
игроком все детали пе-
рехода были согласова-
ны на следующий день.

Суазо за последние
два сезона в составе
скромного «Кальяри»
провёл 73 игры в Cерии А, в которых забил 36 голов,
став лакомым кусочком для многих клубов Европы.

В частности, зимой Суазо активно интересовался
московский «Спартак», но красно-белым так и не уда-
лось уговорить игрока продолжить карьеру в России.
Переход Суазо в «Милан» означает, что камерунец Са-
муэль Это’О за этот клуб выступать не будет и, скорее
всего, останется в «Барселоне». Об этом уже успел за-
явить вице-президент «Милана» Адриано Галлиани.

Французский «Сент-Этьен» за четыре миллиона евро
приобрел у «Нанта» нападающего Димитри Пайе, под-
писавшего с зелёными контракт сроком на четыре года.
В прошлом сезоне Пайе забил четыре гола в 30 играх,
что не спасло «Нант» от понижения в классе. «Я играл в
желтых цветах «Нанта», а теперь надену легендарную
зелёную футболку «Сент-Этьена», чему я очень рад», -
заявил 20-летний форвард, являющийся выпускником
юношеской академии «канареек». Пайе родился в са-
мом отдаленном регионе Европейского Союза на фран-
цузском острове Реюньон в Индийском океане. Пайе
является игроком молодежной сборной Франции.

Английский «Мидлсбро» приблизительно за 2,2 мил-
лиона евро приобрел у «Арсенала» французского напа-
дающего Жереми Алиадьера. 24-летний форвард зак-
лючил с новым клубом трёхлетний контракт. «Он вели-
колепно подходит под нашу игровую концепцию, - зая-
вил исполнительный директор «Боро» Кит Лэмб. - Имен-
но такого игрока, обладающего скоростью и желанием,
мы хотели заполучить. Лучшие годы у него впереди».
Алиадьер, который выступал на правах аренды за «Сел-
тик», «Вест Хэм» и «Вулверхэмптон», в 29 поединках чем-
пионата Англии за «Арсенал» забил один мяч.

Обзор
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деньгами. Поэтому веро-
ятно, что аргентинец, со-
бирающийся закончить с
футболом в 28 лет, про-
ведет еще один «закреп-
ляющий» сезон в «Вест
Хэме».

ФЕРНАНДО ТОРРЕС
(Испания, 23 года)

Кто такой. Нападающий
мадридского «Атлетико» и
сборной Испании. Уроже-
нец Мадрида, волевым
решением ныне покойно-
го дедушки выбравший
вместо «Реала» куда ме-
нее звездный «Атлетико».
Торрес уже который год
побеждает в номинации
«По ним плачут гранды».
Очевидно, что «Атлети-
ко», за который Фернан-
до играет чуть ли не с пе-
ленок, форвард уже дав-
но перерос. С тех пор как
Малыш (прозвище Торре-

са) забил свой первый гол
за «матрасников», его все
время норовит кто-то ку-
пить. Наверняка осознает
необходимость повыше-
ния в классе и сам Фер-
нандо. Тянет форвард, ви-
димо, только потому, что
покидать отчий дом все-
гда больно.

Искусители. Переско-
чить в другой испанский
клуб – самый маловероят-
ный вариант. Играть про-
тив команды, из берлоги
которой он родом, Торрес
просто не сможет. Первы-
ми в очередь к нападающе-
му стоят английские клу-
бы, в один из которых он
наверняка перейдет. Оп-
тимальный вариант для
«Арсенала» при условии
ухода Анри – как раз Тор-
рес. Приобретением Фер-
нандо «МЮ» может ком-
пенсировать хроническую
инфантильность Саа и спа-
сти Руни от сиротливости
в атаке. Несмотря на то, что
у Торреса на внутренней
стороне капитанской по-
вязки написано You’ll never
walk alone, «Ливерпулю» он
вряд ли нужен: Крауч,
Кейт, Беллами, Воронин...

КЛАС-ЯН ХУНТЕЛАР
(Голландия, 23 года)

Кто такой. Один из ярчай-
ших талантов школы ПСВ так
и не заиграл в главной ко-
манде. Обиднее всего, что у
эйндховенцев куда меньше
причин гордиться выпускни-
ками своей академии, неже-
ли у конкурентов из «Аякса»,
где чуть ли не каждый год
появляются новые ван Басте-
ны и Бергкампы. ПСВ, тради-
ционно ориентированный на
мировой скаутинг, порой не
замечает игроков у себя под
носом. А вот заштатный «Хе-
ренвен» поверил в Хунтела-
ра, выкупив форварда в 2004
году за смехотворные 100 ты-
сяч евро. В свой первый же
сезон Клас-Ян забил за
фрисландцев 17 голов в 31
игре. В сезоне-2005/06 он
провел за «Херенвен» лишь
первый круг, забив те же 17
мячей уже в 15 играх. И за
Хунтеларом приехали из Ам-
стердама. Два увесистых че-

модана по 4,5 миллиона евро
каждый стали достойным ар-
гументом сменить пропис-
ку. Нападающий не затерял-
ся и в «Аяксе», забивая голы
на любой вкус и в любом ко-
личестве. Минус у Хунтела-
ра один – в него почему-то
почти не верит тренер сбор-
ной Марко ван Бастен.

Искусители. Наиболее
вероятный – «Ювентус».
Именно с «бьянконери» с
весны и до сих пор связыва-
ют судьбу нападающего все-
возможные СМИ. На смену
Трезеге – самое то. Но как
пишет News of the World, не
так давно на тропу транс-
ферных схваток вышел
«МЮ». «Красные дьяволы» го-
товы заплатить на два мил-
лиона больше десяти, пред-
лагаемых «Старой синьорой»,
и надеются, что парень ста-
нет вторым ван Нистелроем.
Сам Хунтелар пока чешет в
затылке и скромно пригова-
ривает: «Не созрел я для та-
кого уровня. Пожалуй, поиг-
раю еще за «Аякс». Что ж,
скромность только украшает
голландца.

ФЛОРАН МАЛУДА (Фран-
ция, 27 лет)

Кто такой. Левый хавбек
сборной Франции и «Лиона»
повторяет судьбу Дидье

Дрогба. Он долго играл
за безвестные клубы,
пока не был выужен из
«Генгама» (до этого че-
тыре года защищал
цвета «Шатору» бес-
сменным чемпионом
последних лет «Лио-
ном». Дрогба, напом-
ним, также бегал за
«Генгам», только пошел
на повышение в «Мар-
сель». Золотая левая
нога, правильно функ-
ционирующая с точки
зрения футбольной
геометрии соображал-
ка,  универсализм,
внешне пижонский, но
всегда эффективный и
оправданный дриблинг.
Добавьте сюда исклю-
чительную востребо-
ванность сборной
Франции.

Искусители. Главный
претендент по версии
английских таблоидов
– «Арсенал», испытыва-
ющий дефицит конст-
руктива на левом флан-
ге после ухода Пиреса
и Эшли Коула. Погова-
ривают, что на Малуда
не прочь наложить лапу
и Моуриньо: по версии
Daily Mirror, португаль-
ца достали понты и
травмы Роббена. При-
годился бы Флоран и
«Ливерпулю» – Зенден
уходит, а Кьюэллу по-
требуется много вре-
мени на восстановле-
ние формы. На днях о
том, что у Малуда все
«на мази» с «Миланом»,
написала La Stampa...

ДАНИЭЛ АЛВЕС (Бра-
зилия, 24 года)

Кто такой. Уроже-
нец Жуазейро провел
на родине всего один
сезон, чего вполне
хватило скаутам «Се-
вильи». Талант Алвеса
подтвердил молодеж-
ный чемпионат мира-
2003, где сборная Бра-
зилии стала чемпио-
ном, а Дани был при-
знан одним из лучших
игроков. Контракт пра-
вого атакующего за-
щитника/вингера «Се-
вилья» выкупила без
раздумий. И ни разу об
этом не пожалела. Все-
рьез об Алвесе загово-
рили летом 2006 года
после завоевания Куб-
ка УЕФА: его очень хо-
тел «Ливерпуль», но
испанцы отказали и зи-
мой прошлого года
продлили с ним кон-
тракт до 2012 года.

Искусители. Очень
бы пригодился «Челси»
с нестабильным Фер-
рейрой и его чудилой-
сменщиком Жереми,
который по профес-
сии номинальный
опорник.  Как пишет
The Sun, Алвес в «Чел-
си» перешел бы хоть
сейчас, но торопиться
нет смысла, потому
что до августа еще
очень много времени.
Авось кто предложит
зарплату больше чем
два миллиона евро в
год, которой завлека-
ют «синие»?

Сенсация

Анри - в
«Барселоне»!

Ñóàçî çàêðûë Ýòî’Î
ïóòü â «Ìèëàí»
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Французский «Лион» в
шестой раз подряд и всего
в шестой раз в своей исто-
рии в этом году стал чем-
пионом Франции. Однако
летом команду, поставив-
шую успехи на внутренней
арене на поток, ждет серь-
езная перестройка. Причин
тому несколько.

Во-первых, «Лион» никак
не может добиться успеха в
Лиге чемпионов. Во-вторых,
одним чемпионством руко-
водство клуба уже не удов-
летворяется, и поражение в
финале кубка страны было
воспринято болезненно. Ну и,
в-третьих, ряд игроков коман-
ды, бывших долгое время ее
лидерами, заявил о желании
покинуть клуб летом.

Совершенно точно ухо-
дит из «Лиона» левый ата-
кующий полузащитник
или фланговый форвард
Флоран Малуда. Малуда
по итогам нынешнего се-
зона был признан лучшим
игроком французского
первенства, и сейчас за
ним выстраивается насто-
ящая очередь из суперклу-
бов, желающих приобре-
сти футболиста.

Также изъявил желание
сменить обстановку центр-
форвард сборной Бразилии
Фред. Именно он вытеснил
из основного состава коман-
ды мощного темнокожего
норвежца Джона Карью, ко-
торый вынужден был зимой
отправиться в бирмингемс-
кую «Астон Виллу» в поисках
игровой практики. Вряд ли
серьезный расчет руковод-
ством клуба будет делаться
на пришедшего в результа-
те обмена с английским клу-
бом чеха Милана Бароша,
так что и замену Фреду не-
обходимо искать.

Возможны и другие из-
менения в составе коман-
ды. Так, например, ходят
упорные слухи о том, что

«Лучший бомбардир
чемпионата» – ярлык, при-
крепляемый к футболис-
там на каждой трансфер-
ной ярмарке. Корреспон-
дент журнала PROспорт
Юрий Дудь изучил снайпер-
ские таблицы европейских
первенств и отобрал семе-
рых главных забивал за-
вершившегося сезона.

ТЕОФАНИС ГЕКАС,
«Бохум», 27 лет

20 голов в 32 матчах
Настоящее. Греческий на-

падающий невелик ростом,
но это не мешает ему шны-
рять меж атлетичных сопер-
ников. В составе «Панатина-
икоса» Гекас был первым
бомбардиром чемпионата
Греции в 2005 году (17 голов)
и вторым – в 2006-м (16 го-
лов). Перебравшись в про-
шлом году в Германию, фор-
вард снова стал лучшим: по-
лузащита вернувшегося в
бундеслигу «Бохума» очень
старательно играла на свое-
го взрывного новичка.

Будущее. Еще в апреле
Гекас поставил подпись под
контрактом с «Байером», со-
гласившись на увеличение
зарплаты в четыре раза – с
500 тысяч евро до двух мил-
лионов. При этом договор
между клубами имел очень
хитрую финансовую отчет-
ность. 700 тысяч евро были

Испанская «Барсе-
лона» перед сезоном-
2006/07 собиралась вы-
играть семь трофеев, а
в итоге завоевала толь-
ко два, и то - самых не
престижных. Сине-гра-
натовые выиграли Су-
перкубок Испании и
Кубок Каталонии, обыг-
рав в финальных мат-
чах обоих турниров
своего второго по прин-
ципиальности после
мадридского «Реала»
соперника «Эспаньол».

При этом именно
«Эспаньол» лишил ко-
манду Франка Райкар-
да победы в чемпиона-
те Испании, сравняв
счет на последней ми-
нуте матча предпослед-
него тура. Кроме того,
«Барса» не смогла вы-
играть Лигу чемпионов,
Кубок Испании, Супер-
кубок Европы и чемпио-
нат мира среди клубов.

В Каталонии намере-
ны сделать выводы из
ошибок завершившего-
ся сезона, чтобы не по-
вторить их в будущем.
Для этого Совет дирек-
торов клуба провел не-
сколько итоговых собра-
ний, на которых подвел
итоги сезона-2006/07,
выслушав отчет о проде-
ланной работе главного
тренера, и наметил план
работы на следующий
год. Сразу было оказано
доверие Франку Райкар-
ду, который два года под-
ряд приводил «Барсело-
ну» к чемпионскому титу-
лу, а в сезоне-2005/06
выиграл с ней еще и Лигу
чемпионов. Именно он
будет возглавлять ко-
манду и в следующем
сезоне.

В клубе уже решили,
с какими футболистами

Команда

Ëèîíñêàÿ ïåðåñòðîéêà

президент клуба Жан-Ми-
шель Олас продаст в анг-
лийский «Портсмут» опор-
ного хавбека сборной
Франции Алу Диарра, ухо-
дит из команды Сильвен
Вильторд. Может поки-
нуть команду ее главная
звезда бразилец Жуниньо
Пернамбукано, являющий-
ся лучшим в мире испол-
нительным стандартов.

Зато очень высока она у
левого защитника коман-
ды Эрика Абидаля, который
является одной из главных
трансферных целей испан-
ской «Барселоны».

Ко всему этому стоит
добавить, что ушел в от-
ставку главный тренер ко-
манды последних двух лет
Жерар Улье, на чье место
уже был назначен Аллен
Перрен, работавший в за-
вершившемся сезоне с
«Сошо». Пришли уже в
клуб и два игрока. Это па-
рочка из «Лилля»: Кадер
Кейта и Матье Бодмер.
Ивуариец играет точно на
той же позиции, что и ухо-
дящий Флоран Малуда, а
стоимость его трансфера,
исчисляемая 18 миллиона-
ми евро, говорит о том,
что именно в нем видят
замену французу.

Что касается Бодмера, то
он уже давно перерос уро-
вень «Лилля», который
вновь не попал в Лигу чем-

пионов в этом году. В
«Лионе» этот атакую-
щий хавбек, способ-
ный сыграть практи-
чески на любой пози-
ции на поле, кроме,
пожалуй, нападающе-
го, может заблистать
новыми красками и
превратиться в насто-
ящую звезду мирово-
го футбола. Бодмер
должен обязательно
добавить яркости
центральной оси «Ли-

она». Особенно интересно
будет понаблюдать за его
взаимодействием с Жере-
ми Тулаланом и Жуниньо в
центре поля.

Но двумя этими приоб-
ретениями дело ограни-
читься, конечно, не может.
Энергичному и активному
президенту клуба Жан-Ми-
шелю Оласу предстоит еще
серьезно потрудиться, что-
бы на следующий год пре-
образить команду. Зная как
этот человек работает,
можно не сомневаться, что
«Лион» найдет достойные
замены всем уходящим.

Вопрос заключается
только в том, смогут ли
обновленные «львы» прий-
ти к цели - победе в Лиге
чемпионов? Выиграть этот
турнир в клубе мечтают
давно, но дальше чет-
вертьфинала пока коман-
да, несмотря на весь свой
потенциал, не забиралась.
Перрену предстоит тоже
очень серьезный труд. Пус-
кай сейчас перспективы
команды в Европе кажутся
туманными, но практичес-
ки нет сомнений, что
«Лион» не сбавит по срав-
нению с предыдущими го-
дами. А если команда суме-
ет еще и прибавить, она
действительно превра-
титься не просто в одного
из фаворитов евросезона,
но едва ли не в главного.

Мнение

Игроки-производители

перечислены на счета «Пао»,
тогда как точная компенса-
ция «Бохуму» станет извес-
тна лишь в конце следую-
щего сезона. Если «Бохум»
вылетит из бундеслиги, то
получит 1,5 миллиона. Если
останется – втрое больше.

АФОНСО АЛВЕС,
«Херенвен», 26 лет

34 гола в 31 матче
Настоящее. Выскочка из

Бразилии – следующее пос-
ле ван Нистелроя и Хунте-
лара доказательство того,
насколько «Херенвен» пло-
дороден сверхзабивными
футболистами. В количе-
ственном эквиваленте
Афонсо Алвес стал лучшим
голеадором континента, в
качественном – уступил

о д и н - е д и н -
ственный балл
Франческо Тот-
ти, ногу которо-
го теперь укра-
шает «Золотая
бутса».

Будущее. На
прием к бра-
зильскому заби-
вале выстрои-
лась очередь из
клубов – от
«МЮ» до «Барсе-
лоны». После
Кубка Америки
нынешняя цена

Алвеса (около десяти мил-
лионов евро) вырастет еще
на несколько миллионов.

КРИС БОЙД,
«Рейнджерс», 24 года
20 голов в 32 матчах
Настоящее. Главная шот-

ландская сенсация-2006. В
позапрошлом сезоне таран-
ный форвард добился выда-
ющегося достижения: в те-
чение одного игрового года
стал лучшим бомбардиром
сразу в двух клубах – «Кил-
марноке» (20 голов) и «Рейн-
джерс» (17). Сезон-06/07 ук-
репил Бойда в качестве
главного бомбардира стра-
ны: 20 голов в 32 матчах.

Будущее. Еще на заре
своей карьеры Бойд не
скрывал, что хочет играть в

Англии – не в премьер-лиге,
так в чемпионшипе. А в осо-
бенно откровенных интер-
вью мечтательно произно-
сил название любимого
клуба – «Ньюкасл». Если уве-
ренная игра и за клуб, и за
сборную получит продол-
жение, то планы талантли-
вого юноши могут матери-
ализоваться уже по оконча-
нии следующего сезона.

МЛАДЕН ПЕТРИЧ,
«Базель», 26 лет

19 голов в 24 матчах
Настоящее. Уроженец

Боснии и Герцоговины, пере-
бравшийся жить в Швейца-
рию и принявший граждан-
ство Хорватии. Всплеск ре-
зультативности пришелся
на последний сезон: Петрич
наколотил в ворота сопер-
ников «Базеля» 19 голов,
вплотную подвел команду
к чемпионству («Цюрих» на-
брал лишь на очко больше)
и соорудил незабываемую
акцию в групповом турни-
ре Кубка УЕФА.

В домашнем матче про-
тив «Нанси» вратарь «Базе-
ля» был изгнан с поля в до-
бавленное время при сче-
те 2:2. Все швейцарские за-
мены были использованы, и
вратарский свитер натянул
на себя Петрич. Спустя не-
сколько минут потрясаю-

щий сейв спас «Базель» от
поражения.

Будущее. В конце весны
был перехвачен «Борусси-
ей», решившей по максиму-
му усилить конкуренцию в
атаке: в довесок к Фраю и
Вальдесу были куплены
Петрич, Диего Климович и
лучший бомбардир второй
бундеслиги Федерико.

ЦВЕТАН  ГЕНКОВ,
«Локомотив» София, 22 года

27 голов в 31 матче
Настоящее. Образцовая

результативность позволи-
ла Генкову стать главным
героем софийского «Локо-
мотива». В детстве он зани-
мался легкой атлетикой,
поэтому по полю бегает -
будь здоров.

Будущее. В течение все-
го сезона охоту на снайпе-
ра вели бременский «Вер-
дер» и софийский «Левски»,
однако «Локомотив» пред-
почел этим вариантам мос-
ковское «Динамо». По раз-
ным данным, «Динамо» зап-
латило за Генкова от 2,3 до
2,8 миллиона евро. В 2004
году Генков проследовал
железнодорожным марш-
рутом «Локомотив» (Мезд-
ра) – «Локомотив» (София)
всего за три тысячи евро.

ФРАНСУА СТЕРШЕЛЕ,

«Жерминаль Бершот», 25 лет
21 гол в 34 матчах
Настоящее. Среди бом-

бардирских подвигов на-
шлось место и курьезу –
один из своих голов Стерше-
ле забил в пустые ворота
мимо не понявшего судейс-
кого решения голкипера.

Будущее. Четырехмил-
лионное предложение «Ан-
дерлехта» было отклонено
самим игроком – переез-
жать в Брюссель ему не хо-
телось. Среди других парла-
ментеров, роящихся возле
Стершеле, есть явный фа-
ворит – «Ньюкасл».

АЛЕКСАНДР ГЛАДКИЙ,
«Харьков», 19 лет

13 голов в 26 матчах
Настоящее. В минув-

шем сезоне ФК «Харь-
ков», 12-я команда Укра-
ины, забила 26 голов, и
ровно половина из них –
улов молодого нападаю-
щего. Александр хорошо
бьет по воротам и здо-
рово борется наверху.
Проблемы с техникой,
скоростью и выносливо-
стью должны искоре-
ниться со временем.

Будущее. На ближайшие
пять лет связано с донецким
«Шахтером», соблазнив-
шимся на украинский пас-
порт молодого игрока.

будут расставаться. Аб-
солютно точно покинут
клуб Жулиану Беллетти,
Силвиньо, Тиагу Мотта,
Эдмилсон, Людовик
Жюли, Сантьяго Эскер-
ро и Хавьер Савиола. В
услугах первых шести не
нуждается сам клуб, а
Савиола отказался про-
длевать контракт с «Бар-
селоной». Также могут
уйти из «Барсы» Эйдур
Гудьонсен, Рафаэль
Маркес и Лилиан Тюрам.
Причем Гудьонсена
очень хочет видеть в сво-
их рядах английский
«Манчестер Юнайтед»,
предлагающий взамен
испанского защитника
Херарда Пике, провед-
шего отличный сезон в
аренде в «Сарагосе», так
что вероятность этой
сделки велика.

Пополнить ряды «Бар-
селоны» должны фор-
вард Тьерри Анри из

«Арсенала», левый за-
щитник «Лиона» и сбор-
ной Франции Эрик Аби-
даль, а также румынский
центральный защитник
итальянской «Ромы»
Кристиан Киву.

Из молодежной ко-
манды «Барсы» в первую
переводятся мексиканец
Джованни дос Сантос,
который в ближайшее
время должен получить
европейский паспорт и
перестать считаться ле-
гионером на Пиренеях, и
16-летний форвард Боян
Кркич, которого уже вы-
зывают в молодежную
сборную Испании до
21-го года. Все это дол-
жно вдохнуть в коман-
ду новые силы и амби-
ции, чтобы «Барса» в
следующем сезоне
предстала свежей и го-
лодной до титулов, чего
ей явно не хватало в се-
зоне-2006/07.



8 26 июня 2007 г.ТЕННИС

Для нас, возрастных тенни-
систов–любителей, - людей
слегка «сдвинутых по фазе»,
возможно из-за не до конца реа-
лизованного по жизни желания
самоутвердиться ярко и во все-
услышание, - участие в люби-
тельских турнирах всегда праз-
дник. Праздник общения с пер-
сонами одной с тобой «теннис-
ной» группы крови. Наконец, это
еще и праздник, дающий воз-
можность реабилитироваться
за прошлое поражение от неко-
его Шалвы Спиридоныча. Пора-
жение, как полагают все неудач-
ники, конечно же случайное,
ставшее возможным из-за пло-
хой в ту пору работы твоего же-
лудка или внезапной боли в ко-
ленном суставе: «Надо же, ни-
когда не болело, а тут нате
вам…» Однако случись нынче
реванш, не сомневайтесь, будет
чем оправдаться и Шалве Спи-
ридонычу. Например, резким
покалыванием в правом боку,
аккурат между ребрами 7 и 8-
м. И вот, наслушавшись этих оп-
равдательных «диагнозов», не-
вольно вспомнишь светлой па-
мяти Володю Калманова, одно
из самых колоритных игроков в
истории грузинского тенниса и
любившего сказать по этому
поводу: «Еще ни разу в жизни
не выигрывал у здорового сопер-
ника». Истинно так.

Но все, что я вам тут только
что наговорил, можете считать
полнейшим бредом, когда дело
идет о турнире в память о чело-
веке, которого знал лично, ис-
кренне уважал и даже знаком-
ство с которым полагал для
себя за честь. Это я о Рене Аб-
жандадзе, нашей замечатель-
ной теннисистке и прекрасном,
добром человеке, любящей
маме. Рена была неоднократ-
ным призером чемпионатов
Советского Союза, победитель-
ницей открытых первенств
Азии и Индии, воспитательни-
цей целой плеяды молодых та-
лантливых теннисистов. Воз-
главляет этот список лучший из
наших нынешних «ракетонос-
цев» Ираклий Лабадзе.

Турнир ее памяти, проводи-
мый нынче в двенадцатый раз,
собрал под свои знамена свы-
ше 70 участников. Большинство
из них были лично знакомы с
Реной, являлись поклонниками
ее теннисного дарования. Имен-
но поэтому «Кубок Рены» полу-
чил и свое второе название –
«Кубок друзей Рены». И это тот
самый случай, когда важна не
победа, а участие в таком со-
ревновании. Хотя, если честно,
то и победа в турнире была бы
весьма почетна. Потому и би-
лись ветераны не щадя, как го-
ворится, живота своего.

Во второй уже раз доводит-
ся мне писать о «Кубке Рены».
Год назад свою первую публи-
кацию я назвал помнится «Па-
мятником маме», - ведь имен-
но так, - живым, горластым,
эмоционально расплесканным
памятником и представляется
это соревнование, мемориаль-
ная суть которого сейчас как бы
удвоилась. Дело в том, что  се-
годняшний турнир вобрал в
себя еще одну печальную грань.
В прошлом году трагически по-
гиб сын Рены, Давид Гогилаш-
вили, создатель фонда Рены
Абжандадзе, при содействии
которого и стало возможно еже-
годное проведение «Кубка
Рены». Так что нынешний «Ку-
бок» справедливо было бы счи-
тать не только памятником
маме, а еще, увы, и сыну.

Праздник с примесью грусти
Теперь все хлопоты по орга-

низации турнира легли на пле-
чи мужа Рены, судьи междуна-
родной категории Иванэ Гоги-
лашвили и их дочери Наны,
ставшей директором турнира.
Отец и дочь первым делом про-
сили нас выразить свою огром-
ную благодарность президен-
ту Федерации ветеранов тен-
ниса Владимиру Гоглидзе и
председателю наблюдательно-
го совета ООО «Грузинский
теннис» Давиду Ланчава, без-
возмездно предоставившим
для проведения турнира но-
вый теннисный центр на улице
Любляны, носящей имя одно-
го из пионеров грузинского
тенниса Яна Гомера.

70 участников ветеранского
противостояния были разбиты
на три возрастные группы: 1. до
40 лет; 2. от 40 до 60 лет; 3. от 60
лет и выше.

Победителем в «моло-
дежной» группе до 40 лет
вышел Арчил Кекелия, сын
известного тренера и теле-
комментатора.

Но главные страсти разгоре-
лись в соревновании «старич-
ков-середнячков», которым
еще не перевалило за 60. Имен-
но в этой возрастной ячейке
собрались авторитеты нашего
любительского тенниса. Такие,
как Гиви Лабадзе, Давид Асати-
ани, Автандил Ломидзе, Юрий
Цивцивадзе, Эрмиле и Висса-
рион Чичинадзе. Из их числа и
были выявлены финалисты –
Гиви Лабадзе и Автандил Ло-
мидзе. Спор между ними за-
кончился в пользу более иску-
шенного Лабадзе. Для непосвя-
щенных же спешу сообщить,
что Гиви Лабадзе – отец нашего
теннисного флагмана Ираклия
Лабадзе и он же победитель
многих любительских турни-
ров, в том числе и за рубежа-
ми нашей страны. Не удиви-
тельно, что вместе с Сашей Ге-
гечкори, еще одним из наших
возрастных удальцов, Гиви Ла-
бадзе вышел победителем и в
парном разряде.

Мой друг, Зураб Хасия, ни-
когда мне не простит, не скажи
я о том, что неожиданно для
многих он стал лучшим среди
тех, кому по возрасту пришла
пора сидеть в тени большого
дерева и неспешно перебирать
четки. И больше всего Зураб
радуется тому, что ему, правда
с трудом, но удалось обыграть
самого меня. Ничего, - пусть
порадуется. Надеюсь, что музы-
ка для него будет играть недо-
лго. В следующий раз обещаю
разобраться с ним по-настоя-
щему. Но не стоит об этом. Луч-
ше о другом. О том, например,
что судейство ветеранских дуэ-
лей организаторы доверили
самим дуэлянтам. С учетом,
очевидно их возрастного, соци-
ального и интеллектуального
статуса. Казалось бы, все тут
логично -–такие друг друга об-
манывать не станут. Однако на
деле все иной раз выглядело
весьма курьезно. Расскажу об
одном эпизоде, свидетелем ко-
торого стал.

Два ветерана горячо заспо-
рили о том, был ли мяч в пло-
щадке или нет. И, разумеется,
каждый трактовал ситуацию в
свою пользу. Когда казалось бы
доводы были исчерпаны, но
результата так и не дали, один
из спорщиков достал «козырно-
го туза». «Послушай, - крикнул
он сопернику, - вчера я был у
врача -–глазника. И врач ска-
зал, что у меня прекрасное со-

колиное зрение. Так что я оши-
биться никак не мог». На что
соперник тотчас отреагировал:
«А зачем же ты тогда бегал к
врачу проверяться, сокол ты
мой ясный, а?» Ответа на реп-
лику не последовало. Этот эпи-
зод был выдернут мною из ра-
бочей тетради отнюдь не из же-
лания напакостить организато-
рам. Просто в этом, на мой
вкус, вся прелесть любительс-
кого тенниса, его несомненная
привлекательность.

Но основной изюминкой
«Кубка Рены» стал на этот раз
проведенный в его рамках меж-
дународный детский турнир,
для участия в котором в Тбили-
си съехалась теннисная по-
росль из 13 стран – России, Ук-
раины, Белоруссии, Польши,
Германии, Австрии, Швейца-
рии, Греции, Израиля, Туркме-
нии, Молдовы, Азербайджана и
Армении. Проводимый под пат-
ронажем международной тен-
нисной федерации, турнир был
приравнен к III-ей категории.
Призового фонда на детских
турнирах, оказывается, не суще-
ствует, но победителям в отдель-
ных возрастных группах начис-
ляются по 60 рейтинговых очков,

которые в свою очередь,  дадут
возможность юным соискате-
лям право на участие в сорев-
нованиях более высокой катего-
рии и в конце-концов проторить
дорогу в мир профессиональ-
ного тенниса. В Тбилиси ребята
соревновались в 4-х возрастных
категориях. Соответственно до
10, 12, 14 и 16 лет. Признаться,
наиболее сильное впечатление
на меня произвели наши гру-
зинские школяры. И в этих сло-
вах, поверьте, нет ни грамма так
называемого «квасного» патри-
отизма. Игра Георги Цивадзе,
Дато Хуцишвили, Шотико Пай-
чадзе, Эки Горгодзе, Нино Мебу-
ке, Элисо Квиташвили, Нино
Суджашвили, совсем еще кро-
шек Лизи Надибаидзе, кстати
сказать, дочери Лейлы Месхи,
Аки Бакши, вполне соответству-
ет хорошему международному
уровню, что вселяет определен-
ную надежду в будущее тенниса
в нашей стране. Все названные
мною юные таланты стали побе-
дителями или призерами дан-
ных соревнований.

Неплохих ребят привезли в
Грузию россияне и израильтяне.
Первых, надо сказать, представ-
ляли спортсмены из гор.Тольят-

ти. А привез их сюда старший
сын Александра Метревели и
мой старый знакомый Ираклий
Метревели. И вот что он расска-
зал: «Отец вместе с одним круп-
ным местным бизнесменом ос-
новал в Тольятти теннисную ака-
демию. Ей было присвоено его
имя. В академии на меня воз-
ложены обязанности старшего
тренера. Тренером здесь же ра-
ботает и мой младший брат
Алик. Территориально центр
расположен на берегу Волги. В
его распоряжении 18 открытых
и 12 закрытых кортов. Имеется
так же бассейн, фитнес-клуб и
Музей теннисной славы, в кото-
ром выставлены экспонаты,
рассказывающие об участии
россиян в Кубках Дэвиса.

- И есть уже успехи?
- Вы знаете, академия откры-

лась в январе нынешнего года
и времени, как вы понимаете,
прошло немного. Тем не менее,
одна из моих воспитанниц, На-
таша Орлова, стала чемпион-
кой России среди девушек в
возрасте до 18 лет.

Могу также похвастать, что
мой 13-летний сынишка Санд-
ро в своем возрастном евро-
пейском рейтинге занимает
12-ую строчку, что, безусловно,
обнадеживает.

Удалось мне перекинуться
несколькими словами и с тре-
нером израильтян, выходцем
из Украины Игорем Кушмаром.

- Насколько я знаю, у вас
была возможность выбора –
поехать на турнир в Бельгию,
Чехию или Грузию. Почему
Тбилиси?

- Честно признаться, руко-
водствовались финансовыми
соображениями. Нам сказали,
что у вас в Грузии все значи-
тельно дешевле. Но вот приеха-
ли и убедились в том, что цены
у вас вполне соответствуют ев-
ропейским.

- А все остальное?
Но тут Игоря срочно вызва-

ли в судейскую коллегию и от-
ветить на этот вопрос он не ус-
пел. Нам же остается сказать,
что здесь на турнире очень
солидную игру показала 13-
летняя подопечная Кушмара
Дениз Хазанюк, уступившая в
финале нашей Саломе Кви-
ташвили.

Но пора возвратиться к
главному. А оно в том, что ме-
мориал Рены уверенно наби-
рает высоту. Как сказал мне
муж Рены, с будущего года ве-
теранский турнир приобре-
тает статус международного.
А это значит, что круг друзей
Рены и ее сына Давида попол-
нится и новыми именами, и
новыми странами. И еще о
самом главном, из области
секретной информации.

В ходе турнира, теннисные
старослуживые, после напря-
женного игрового дня позволя-
ли себе в нарушение режима,
скажем так, слегка расслабить-
ся. Пили, правда, немного, но
говорили много и от души. Не
скрою, и сам побывал на не-
скольких таких мини-застоль-
ях. И каждое из них начиналось
тостом за светлую память Рены
и ее достойного сына Давида,
даже своей смертью сумевших
теснее сплотить нас в нерас-
торжимый дружеский союз.

Такой уж это теннисный праз-
дник, замешанный на грусти о
двух замечательных людях –
маме и ее сыне. И ничего теперь
с этим не поделаешь.

Гиви БАКРАДЗЕ
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АТР и WTA опубликова-
ли новый вариант своих
рейтингов после первых
соревнований на траве в
преддверии третьего
турнира из серии Боль-
шого шлема – Уимблдо-
на. Примечательно,
что, после «Ролан Гар-
рос», в турнирах не
приняли участие пер-
вые ракетки мира –
швейцарец Роже Феде-
рер и бельгийка Жюстин
Энен, решившие передо-
хнуть. Их позиции от это-
го не пострадали.

В мужском рейтинге
произошло лишь одно
изменение в его верхней
части. Американец Энди
Роддик, к отор ый  н а
«Ролан Гаррос» про-
играл в первом круге
р о с с и ян и н у  И го р ю
Андрееву, на сей раз ус-
пешно выступил на тур-
нире в Лондоне.

Благодаря победе на
нем, Роддик поднялся
сразу на две позиции
вверх – на третье место.
Николай Давыденко,
проиграв во втором кру-
ге турнира в Галле, опус-
тился на четвертую
строчку.

В чемпионской гонке
АТР заметно стремитель-
ное восхождение росси-
янина Дмитрия Турсуно-
ва благодаря его успеху
в Лондоне. Благодаря
его скачку на 19 мест, он
вошел в 60 лучших игро-
ков гонки.

На этой неделе у муж-
чин прошли сразу два
турнира. В Ноттингеме -
с призовым фондом
353.450 фунтов из серии
International Series.

В минув-
шую среду со-
стоялся посев
на третьем тур-
нире «Большо-
го шлема» –
Уимблдоне. Че-
тырехкратный
действующий
чемпион Уимб-
лдона Роже
Федерер полу-
чил первую по-
зицию, а Жюс-
тин Энен оказалась на вершине посева у женщин. Ма-
рия Шарапова – вторая. Рафаэль Надаль, проиграв-
ший в прошлом году в финале, также был посеян вто-
рым, третьим – американец Энди Роддик. Действую-
щая чемпионка Амели Моресмо оказалась четвертой.
Сам турнир начался вчера.

При определении посева на Уимблдонском турнире
учитываются прошлые выступления теннисистов на
траве, в то время как на остальных соревнованиях «Боль-
шого шлема» посев отражает положение спортсменов
в рейтингах.

Тем не менее 18 теннисисток, оказавшиеся наверху
списка посева, в том же порядке располагаются и в рей-
тинге WTA. Жюстин Энен будет пытаться использовать
неудачный опыт, полученный от упущенных побед в
финалах 2001 и 2006 гг. Ставшая в 2004 году в возрасте 17
лет чемпионкой Мария Шарапова посеяна второй, за
ней следует Елена Янкович. Двукратная победитель-
ница турнира Серена Уильямс – седьмая.

У мужчин занимающий пятую строчку рейтинга АТР
Новак Джокович посеян четвертым. Маркос Багдатис, про-
игравший Надалю в полуфинале прошлого года, оказался
посеянным десятым, то есть на шесть позиций выше, чем
его положение в рейтинге АТР. Томаш Бердых, идущий в
классификации АТР одиннадцатым, посеян седьмым.

Мария Шарапова, добившаяся самого значительно-
го успеха на этом турнире, уже заявила, что намерена
всерьез побороться за победу.

«Я не держала этот кубок в руках три года, поэтому я
определенно хочу обновить список обладателей титу-
ла чемпионки Уимблдона, снова добавив туда свое имя,
– сказала она. – Трава определенно подходит для моей
игры. Благодаря мощной первой подаче я чувствую, что
сразу могу выиграть очко».

ПЕРВЫЕ ПЯТЕРКИ
ЖЕНСКИЙ ПОСЕВ
1. Жюстин Энен (Бельгия)
2. Мария Шарапова (Россия)
3. Елена Янкович (Сербия)
4. Амели Моресмо (Франция)
5. Светлана Кузнецова (Россия)

МУЖСКОЙ ПОСЕВ
1. Роже Федерер (Швейцария)
2. Рафаэль Надаль (Испания)
3. Энди Родик (США)
4. Новак Джокович (Сербия)
5. Фернандо Гонсалес (Чили)

Óèìáëäîí: íà ñòàðòåВ преддверии великого
противостояния

В рейтинге WTA значи-
тельных изменений не
произошло. В чемпионс-
кой гонке этой организа-
ции продолжает лидиро-
вать сербка Елена Янко-
вич, выигравшая турнир
в Бирмингеме.

За прошедшие семь
дней - женщины состяза-
лись в двух важных тур-
нирах. В Великобрита-
нии в Истбурне - с при-
зовым фондом 600 тысяч
долларов, в котором при-
няла участие первая ра-
кетка мира Жюстин Энен.
Другой турнир WTA - в
голландском Хертоген-
босхе. Где, кстати, также

играют и мужчины.
Тем временем Мария

Шарапова, выигравшая
Уимблдон в 2004 году,
сказала, что уверена, что
сможет повторить свой
успех 2004 года и выиг-
рать этот турнир Боль-
шого шлема.

Ранее, в июне, она до-
стигла полуфинала «Ро-
лан Гаррос», что стало
для многих сюрпризом,
учитывая ее травму пле-
ча. «Думаю, это придаст
мне уверенности на тра-
ве, – сказал Reuters 20-
летняя теннисистка. –
Если, как и две недели
назад, мое плечо не будет

болеть, я буду готова. На
траве я играю увереннее.
С хорошей первой пода-
чей и силовой игрой я
чувствую, что могу хоро-
шо начать турнир. Я усер-
дно работала последнее
время. Год за годом я ста-
новлюсь сильнее и про-
грессирую».

Отметила она и анг-
лийскую публику. «Зри-
тели в Англии более
традиционны. Мне ка-
жется, они весьма ува-
жительны по отноше-
нию к игрокам и разби-
раются в теннисе», –
поведала россиянка. –
Хотя обычно я не осо-
бенно обращаю внима-
ние на людей. Во время
игры я нахожусь в опре-
деленном «бабле», эмо-
циональном «пузыре» и
показываю свою луч-
шую игру, когда ни на
что не отвлекаюсь». «Я
выиграла Уимблдон в
2004 году и очень хочу
повторить свой успех»,
– добавила Шарапова.
Охарактеризовала она
своих будущих сопер-
ниц по Уимблдону, от-
метив, что наибольшую
опасность, по ее словам
будут представлять ма-
лознакомые и малоиз-
вестные теннисистки,
которым нечего терять.

Среди возможных со-
перниц Марии на Уимб-
лдоне не будет Веры Зво-
наревой, которая заяви-
ла об отказе от участия в
турнире из-за травмы.

Третий турнир Боль-
шого шлема начался для
основной части его учас-
тников 25 июня, и закон-
чится восьмого июля.

Анна Чакветадзе вы-
играла теннисный тур-
нир в голландском Хер-
тогенбосхе, переиграв
в трех сетах первую ра-
кетку соревнований
Елену Янкович из Сер-
бии - 7:6, 3:6, 6:3.

В субботу в голланд-
ском Хертогенбосхе за-
вершился турнир с
призовым фондом 175
тысяч долларов. Победу
в нем одержала рос-
сийская теннисистка
Анна Чакветадзе, обыг-
равшая Елену Янкович
из Сербии.

Турнир в Хертогенбос-
хе имеет всего третью
категорию и не является
особенно представи-
тельным, однако многие
теннисистки используют
его как репетицию к Уим-
блдону, также проходя-
щего на травяном покры-
тии. Да и в финале тур-
нира встретились не кто-
нибудь, а представи-
тельницы первой десят-
ки рейтинга WTA.

Несмотря на всю гроз-
ность соперницы, Анна
Чакветадзе имеет поло-
жительный баланс
встреч с первой ракет-
кой Сербии: в шести
матчах теннисисток, не
считая субботней, четы-

Чакветадзе победила Янкович
режды сильнее оказыва-
лась Анна.

Интересно, что два
последних поединка
между соперницами за-
вершились досрочно –
оба раза из-за травмы
одной из участниц. В
2006-м году в полуфина-
ле турнира в Гуанчжоу
при счете 7:5, 2:0 в
пользу Чакветадзе отка-
залась от продолжения
игры Янкович, а в 2007-
м – в четвертьфинале
турнира в Варшаве трав-
мировалась россиянка.

Нехорошие мысли у
болельщиков закра-
лись и в субботу, когда
на матч против Чакве-
тадзе Янкович вышла с
внушительным пласты-
рем на задней поверх-
ности бедра.

То, что у сербской тен-
нисистки, мягко говоря,
не все в порядке со здоро-
вьем, показало и начало
встречи, которое полнос-
тью осталось за Чакветад-
зе. Янкович еле передви-
галась по корту и явно ис-
пытывала боль в травми-
рованной ноге. Этим и
воспользовалась в полной
мере Чакветадзе, которая
принялась гонять свою
соперницу от одного угла
корта до другого.

Хоть какое-то сопро-
тивление сербка оказы-
вала лишь в первом
гейме, в котором на по-
даче Анны ей удалось
сравнять счет с 0:40.
Однако Чакветадзе тут
же выиграла два розыг-
рыша и повела 1:0. Выб-
ранной линии она пос-
ледовала и во втором
гейме на подаче сопер-
ницы, который она и
вовсе взяла «под ноль».
Янкович явно требовал-
ся хотя бы небольшой
перерыв, и небеса вня-
ли ее мольбам. Хляби
небесные разверзлись,
и на корты Хертогенбос-
ха обрушился ливень.
Так матч был прерван в
первый раз.

Второй отрезок матча
длился пять минут, за
которые Чакветадзе ус-
пела выиграть третий
гейм и снова скрыться от
дождя в раздевалках.

Естественно, перерыв
оказался на руку Янко-
вич, которой удалось
прийти в себя уже тогда,
когда в нее не верили
даже собственные бо-
лельщики. При счете 5:0
в пользу россиянки, ка-
залось, что Елена вот-вот
снимется, но она вдруг
разыгралась и начала

потихоньку догонять со-
перницу. Сначала ей, на-
конец, удалось взять
свою подачу, а после в
тяжелой борьбе сделать
брейк – 5:2.

Чакветадзе заметно
занервничала и практи-
чески без боя отдала
еще два гейма, причем
только на своей подаче
она сделала три не вы-
нужденных ошибки. 5:4
и Янкович оказалась в

шаге от того, чтобы
сравнять счет. И она бы
сделала это, если бы не
снова пошедший дождь,
который оборвал игру
при «больше» на подаче
сербской теннисистки.
И тем не менее запала
сопернице россиянки
не хватило.

Судьба первого сета
решалась на тай-брей-
ке, который «взяла» Чак-
ветадзе – 7:6 (2).

Янкович продемонст-
рировала невиданную
волю к победе и, каза-
лось, даже забыла, что
травмирована. Во вто-
ром сете на корт вышла
уже совсем другая Ян-
кович. Та, которую при-
выкли в последнее вре-
мя видеть и специалис-
ты и ее болельщики.

Именно во второй
партии она продемонст-
рировала ту игру, кото-
рую Елена показывала
на недавнем турнире
Большого шлема «Ро-
лан Гаррос», где сербка
дошла до финала. По-
добному напору Чакве-
тадзе противопоста-
вить было нечего, и,
проиграв парочку сво-
их подач, она уступила
и сет – 3:6.

Однако, травма
есть травма, и поддер-
живать заданный в
этом матче высокий
темп и агрессивную
игру, сербская тенни-
систка не смогла. В
третьем сете россиян-
ка вернулась к выбран-
ной в самом начале
встречи тактике и дожа-
ла Янкович – 6:3, одер-
жав, таким образом,
свою четвертую победу
на турнирах WTA.
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Лучший снайпер сезона в
НБА защитник Коби Брайант
до сих пор намерен поменять
клуб. Руководство «Лос-Анд-
желес Лейкерс», в свою оче-
редь, изо всех сил пытается
оставить лидера в команде.

«Мы сказали все, что хоте-
ли сказать по поводу. Доба-
вить ничего к этому не мо-
жем», – сообщил представи-
тель клуба Джон Блэк. Очевид-
но, речь идет о высказывании
владельца калифорнийской
команды Джерри Басса от 30
мая. В этот день он встречал-
ся с Брайантом, после чего
заявил: «Мы будем использо-
вать любую возможность для
усиления нашего клуба. Нам
надо помочь Коби, который

Снайпер

Брайанту надоела Калифорния
является краеугольным кам-
нем нашей команды».

Встреча произошла на следую-
щий день после того, как Брайант в
одном из радиоинтервью впервые
заявил о желании покинуть клуб.
Впрочем, тут же с баскетболистом
возжелал встретиться наставник
«Лейкерс» Фил Джексон, и Коби
пошел на попятную.

Но начался новый виток
кризиса.

Находившийся в Испании
Брайант – там он посетил трени-
ровку «Барселоны», которой так и
не удалось стать чемпионом стра-
ны – снова заявил о своем жела-
нии расстаться с «Лейкерс». По-
том Коби встречался с Джерри
Басом, но об итогах встречи жур-
налистам так и не сообщили.

Официальный представи-
тель клуба Джон Блэк заявил
о личном характере проведен-
ной встречи. «Просто встре-
тились два человека, клубу тут
комментировать особо нече-
го», – отметил он.

Волнения начались и в ста-
не болельщиков, в результате
чего Басс, владеющий «Лей-
керс» с 1979 года, вынужден
был обратиться к ним с от-
крытым письмом, в котором
заверил держателей сезон-
ных абонементов, что он так-
же хочет удержать лидера.

«Мы получили свыше тыся-
чи обращений, и мистер Басс
решил сам обратиться к фа-
натам «Лейкерс», – отметила
пресс-служба.

«Нашей целью было и ос-
тается строительство такой
команды, которая бы боро-
лась за титул чемпиона
НБА», – сказал собственник
клуба, заметив, однако, что
в последние 28 лет – с тех
пор, как он стал владельцем
клуба – команда выходила в
плей-офф 26 раз.

На своем сайте Брай-
ант разместил заявление,
в котором снова поведал
заинтересованной обще-
ственности о своем желании быть
обменянным, что ставит под со-
мнение наличие положительных
итогов встречи в Барселоне.

В августе Брайанту испол-
няется 29 лет. Нынешний се-
милетний контракт он подпи-

сал 15 июля 2004 года, и по
нему должен получить за ос-
тавшиеся четыре года 88,6
миллиона долларов. В этом
сезоне «Лейкерс» вылетели
из плей-офф в первом же ра-
унде, уступив «Финикс Санс».

Вратарь

Голкипер и капитан «Баварии»
Оливер Кан в интервью журна-
лу Kicker – о неудачном выступ-
лении клуба в прошедшем се-
зоне, пресыщенности победами
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и желании выиграть напос-
ледок Кубок УЕФА.

- Что останется в памя-
ти от прошедшего, очень
необычного для «Бава-
рии» сезона?

- Ничего хорошего. По-
просту это был один из
худших периодов за все
время моей 13-летней ка-
рьеры в клубе.

- Но ведь в вашем пер-
вом баварском сезоне
1994/95 года клуб высту-
пил еще хуже – занял
только шестое место.

- Тогда ситуация была
совсем другой. У нас
было много молодежи,

много травмированных фут-
болистов, тренер Джованни
Трапаттони только искал себя
в команде. И ведь в том сезо-
не мы дошли до полуфинала

Лиги чемпионов, да и качество
игры тогда было гораздо луч-
ше. Состав «Баварии» образ-
ца сезона-2006/07 имел боль-
ший потенциал, но мы не смог-
ли его реализовать.

- Состав был действитель-
но так хорош?

- Команда, которая оставляет
позади себя «Интер», выбивает
«Реал» и на равных бьется в гостях
с «Миланом», не является лишь
четвертой по силе в бундеслиге.
Но доказать это мы не сумели.

- Почему?
- Сказался чемпионат мира

и его последствия, сказалась
смена тренера. Кроме того, мы
не сумели реализовать и раз-
вить менталитет «Баварии». К
тому же два победных дубля в
предыдущих сезонах сделали ко-
манду довольной собой, если не
сказать пресыщенной.

- Какое влияние оказала на
команду смена тренера по
ходу сезона?

- Произошло многое. Впро-
чем, ясно одно: мы проигра-
ли чемпионство в трех матчах
сразу после зимней паузы – в
играх против дортмундской
«Боруссии», «Бохума» и «Нюр-
нберга». Мы потеряли слиш-
ком много очков во встречах
против «маленьких» клубов. А
в Штутгарте в первом тайме
нас просто уничтожили. Так
играть было нельзя!

- Вы, как капитан, могли
повлиять на команду, оста-
новить падение?

- Речами я ничего не добил-
ся. Команда не показала, что
парни хотят стать чемпионами.
Это типичный феномен: мы
два года подряд делали дубль,
мы отлично провели чемпионат

мира, как я могу после этого
сконцентрироваться на матчах
бундеслиги? Это был полнос-
тью проваленный сезон.

- Вам не жаль, что в следу-
ющем сезоне, последнем для
вас, вы будете выступать не
в Лиге чемпионов, а лишь в
Кубке УЕФА?

- Мне жаль клуб, не себя.
Я сыграл в Лиге чемпионов
больше сотни матчей. Для
«Баварии» это четвертое
место – большая неудача,
если смотреть с экономи-
ческой точки зрения. Я же
полностью концентрируюсь
на том, чтобы напоследок
стать чемпионом Германии
и выиграть Кубок УЕФА.
Тогда круг замкнется, ведь
моим первым большим
трофеем был как раз Кубок
УЕФА.

Тренер

Джон АТКИН, uefa.com
Футбол бывает жесток. На-

ставник молодежной сборной
Англии Стюарт Пирс в быт-
ность игроком дважды прекра-
щал борьбу в полуфиналах
международных турниров, ус-
тупая по пенальти. В минувшую
среду Пирс довел этот печаль-
ный показатель до трех. На
своем футбольном веку анг-
лийский специалист повидал
немало, однако вряд ли что-то
может сравниться с тридца-
тью двумя 11-метровыми в по-
луфинале чемпионата Европы
среди молодежи, в котором
верх взяли Нидерланды.

Несмотря на обидное пора-
жение, Пирс покидал поле с
высоко поднятой головой. По
его мнению, это турнир помо-
жет его подопечным сделать
успешную карьеру. «Такой
опыт не купишь», - лаконично
заметил Пирс.

Юмор Пирса
В дополнительное время на

«Абе Ленстра» в Херенвеене
Пирс был очень оживлен. Он
стоял на границе технической
зоны и призывал игроков
биться вопреки всем обстоя-
тельствам. Трое полузащитни-
ков сборной Англии к тому
моменту получили желтые
карточки, из-за которых их
участие в гипотетическом
финале исключалось из-за
дисквалификации. У Англии

Гордость после поражения
был исчерпан лимит замен, и
когда защитник Нидам Онуо-
ха получил травму и не смог
продолжить встречу, британ-
цы остались вдесятером. Но
на самом деле у англичан на
поле было только девять
здоровых игроков, так как
Стивен Тэйлор с гримасой
боли на лице просто стоял
в центре поля, лишь обозна-
чивая борьбу.

И все же гости сдержали
натиск оранжевых и довели
дело до пенальти. В футболь-
ной лотерее удача сопут-
ствовала хозяевам, которые
добились победы со счетом
13:12. Но этот результат не
выбил из колеи Пирса, кото-
рый нашел в себе силы шу-
тить на послематчевой
пресс-конференции. «До
сих пор все серии пенальти,
к которым я имел отноше-
ние, мы проигрывали после
пяти или шести ударов, так
что мы движемся в верном
направлении», - остроумно
заметил наставник.

Бесценный опыт
Действительно, экс-трене-

ру «Манчестер Сити» прихо-
дилось бывать в подобных си-
туациях. На чемпионате мира-
1990 он не забил пенальти в
ворота ФРГ. Шестью годами
позже на ЕВРО-96 Пирс уже не
допустил ошибки. Его гол по-
зволил англичанам одолеть

Испанию и выйти в полуфи-
нал, однако там на пути бри-
танцев снова встала Германия.

И все же Пирс считает, что
опыт, полученный в 1990 году,
помог ему на его футбольном
пути. Наставник надеется, что
то же произойдет и с его мо-
лодыми подопечными. «Такие
турниры, как этот, нельзя пе-
реоценить в плане получения
опыта, - сказал 45-летний тре-
нер. - Ситуация на групповом
этапе, психологическое давле-
ние, провокации и прочее - со
всем этим по ходу таких сорев-
нований приходится сталки-
ваться. Это сослужит игрокам
добрую службу в будущем».

Итальянское наследие
«Я принимал участие в раз-

ных крупных турнирах по все-
му  миру, - добавил Пирс. -
Между ними нет никакой раз-
ницы - будь то чемпионат мира
или же молодежный чемпио-
нат Европы, как этот. Играя
летом, неизменно приходится
бороться на групповой стадии
и мириться с тем, что тебя не
ставят в стартовый состав.
Такие турниры бесценны для
футболистов, которые соби-
раются многого достичь на
своем пути. Многие из них по
ходу соревнований получили
важнейшие знания».

Наглядным подтверждени-
ем слов Пирса является сбор-
ная Италии. В этот раз на груп-

повом этапе Ан-
глия переигра-
ла «скуадра ад-
зурру», хотя в
активе италь-
янцев пять по-
бед на моло-
дежном пер-
венстве, а у
британцев -
только две.
Именно этим
определяется
успех Италии
во взрослом
футболе. Одиннадцать членов
сборной Италии на чемпиона-
те мира в Германии имели в
своей коллекции медали мо-
лодежного первенства.

Тесная связь
«Посмотрите на бельгий-

цев. Перед турниром десять
человек из их команды игра-
ли за первую сборную, - под-
черкнул Пирс. - У наших кон-
курентов по континенту пер-
вая и молодежная сборные
работают в тесной связке. Я
бы хотел, чтобы то же самое
было и у нас, чтобы я мог по-
дойти к тренеру сборной Ан-
глии и сказать ему: «У этого
игрока высокий потенциал, и
он вполне может заиграть в
главной команде». В наши
дни разница в классе между
молодыми и опытными игро-
ками невелика. Когда я де-
бютировал в профессио-

нальном футболе 20 лет на-
зад, игрокам нужно было
провести три-четыре года в
первом дивизионе, чтобы
добиться признания. Сей-
час можно сыграть десять
матчей в премьер-лиге,
привлечь внимание трене-
ра, и вы уже в сборной».

Контракт Пирса с Фут-
больной ассоциацией Анг-
лии истекает в конце этой
недели, однако очевидно,
что он уже приложил руку к
становлению нового поколе-
ния игроков. «Было здорово!
-  восторженно отметил
Пирс. - Работа с этими фут-
болистами доставила мне
большое удовольствие. У
нас есть ядро из девяти или
десяти человек, которые бу-
дут выступать на молодеж-
ном чемпионате через два
года. Все будет хорошо».
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22-летняя сенсация
текущего сезона
«Формулы-1» Льюис
Хэмилтон всерьез
рассматривает воз-
можность отъезда из
В е л и к о б р и т а н и и .
Главная причина – на-
зойливое внимание
прессы.

Босс McLaren’а Рон
Деннис обеспокоен
не на шутку. «Посто-
янные вторжения в
частную жизнь стало
для Льюиса серьезной
проблемой. Мы пыта-
емся ему помочь все-
ми возможными
средствами», – приво-
дит слова Денниса
таблоид The Sun.

Британская пресса
вообще известна сво-
им суровым нравом.
Если она видит потен-

циальную сенсацию,
то делает все для до-
стижения цели и идет
по трупам, попутно
разрушая репутацию и
личную жизнь людей.

За примерами
здесь далеко ходить
не надо.

Например, совсем
недавно принцы Уиль-
ям и Гарри уговарива-
ли телеканал Channel
4 не показывать в до-
кументальном филь-
ме о своей матери
принцессе Дианы фо-
тографии, где она
изображена уже мер-
твой после автокатас-
трофы 1997 года, но
СМИ к членам коро-
левской семьи не при-
слушалось и проде-
монстрировало все,
что считало нужным.
Попутно руководство
телеканала цинично
заявив, что в этой ин-
формации заинтере-
совано общество. К
слову, премьер-ми-
нистр Тони Блэр уже,

Формула 1: лидер

Хэмилтон подхватил
«звездную болезнь»

видимо, по своим со-
ображениям текущей
политической жизни,
назвал британскую
прессу «инферналь-
ным животным».

Доставалось от бри-
танской прессы и де-
ятелям спорта. В ход
может идти даже буф-
фонада и клоунада.
Вспомнить хотя бы
репортера, переодев-
шегося арабским шей-
хом, вошедшим в до-
верие к Свену-Ерану
Эрикссону. Он запи-
сал на диктофон от-
кровения шведа, не
совместимые с его
дальнейшим пребы-
ванием на посту глав-
ного тренера сборной
Англии по футболу.

Конечно, Хэмилтон
виноват и сам. Чего

только стоят его выс-
казывания, где он рас-
суждает на тему сек-
са и «Формулы-1».

«Не надо сравнивать
гонки и секс, это со-
всем разные вещи.
Но знаете, я бы ска-
зал, что это лучше,
чем секс», – сказал
неопытный в обще-
нии с прессой вундер-
кинд. Естественно, по-
добные провокацион-
ные заявления лишь
только раззадоривают
прессу, которой, не-
смотря на суд над Пэ-
рис Хилтон и всесто-
роннее освещение ее
пребывания в тюрь-
ме, все еще не хвата-
ет объектов для вни-
мания.

Вроде бы все было
до последнего време-
ни хорошо. «Пытаюсь
справиться, для меня
это совсем новый
опыт, – так отвечал
гонщик, победивший
в двух последних Гран-
при на вопрос о том,

как он реагирует на на-
зойливость прессы. –
Внимание со стороны
журналистов огром-
но. Знаете, я всегда
мечтал гоняться в
«Формуле-1», а все ос-
тальное не имеет зна-
чения. Я не обращаю
внимания на то, что
пишут в газетах, я пы-
таюсь жить своей жиз-
нью, проводить сво-
бодное время с семь-
ей и друзьями и пока
получается. Навер-
ное, дальше будет
сложнее, но ничего,
привыкну».

Многие авторитет-
ные люди уже посове-
товали Хэмилтону пе-
реехать в Швейцарию
или Монако, где ат-
мосфера гораздо спо-
койнее, а журналисты

– совестливее.
Босс McLaren’а на-

стаивает, что такой
вариант развития со-
бытий может быть ак-
туален. «Если совер-
шенно сознательное
нарушение личной
жизни Льюиса продол-
жится, то, конечно,
ему придется найти
другое место для оби-
тания. Он привык к оп-
ределенному образу
жизни, и все это для
него в новинку», – от-
метил Рон Деннис.

Как ни странно, но в
McLaren’е опасаются
Гран-при Великобрита-
нии, который состоит-
ся восьмого июля. Из-
лишнее давление
СМИ, по мнению мно-
гих, может испортить
Хэмилтону гонку на ро-
дине. «Мы настроены
чрезвычайно серьезно
и примем беспреце-
дентные меры, чтобы
оградить Льюиса от не-
приятностей», – сказал
босс McLaren’а.

На протяжении пяти
лет McLaren ожидал от
Кими Райкконена побе-
ды в мировом первен-
стве, той самой, которая
поставила бы его вро-
вень с именитым сооте-
чественником – Микой
Хаккиненом. Не получи-
лось. Ныне от него требу-
ет короны маранелльс-
кая братия, но резуль-
таты вновь оставляют
желать лучшего.
«Спорт сегодня» пробу-
ет оценить плюсы и ми-
нусы Ледяного Человека
сквозь призму чемпион-
ских амбиций.

Позитив
В чем не откажешь

финскому пилоту, так
это в скорости. Порази-
тельное чувство болида
и умение подчинять ма-
шину собственной воле
в сложнейших ситуаци-
ях, помноженное на не-
плохую реакцию и опе-
ративное мышление при
принятии решений, на
выходе дают симпатич-
ную комбинацию при-
родных задатков, дове-
денных до высочайшего
уровня, – того, который
принято называть мас-
терством.

Стиль пилотирования
скандинава позволяет
говорить о филигранной
технике при работе в по-
воротах. Согласимся,
арсенал в данной облас-
ти незамысловат: при-
верженец избыточной
поворачиваемости, Рай-
кконен старается найти
кратчайшую дорогу к
апексу, «вылавливая» из
заносов заднюю часть
машины, – работает ру-
лем, сочетает баланси-
ровку газа и тормоза.
Многие эксперты, в том
числе экс-гонщики (назо-
вем, к примеру, Марти-
на Брандла и Ники Лау-
ду), отмечают: особенно-
сти стиля Кими мини-
мизируют влияние
трекшн-контроля на ход
болида, а значит позво-
ляют экономить время
прохождения круга. В
квалификациях финн
агрессивен, из-за чего
порой страдает (вспом-
ним раскуроченную
подвеску в Монако-
2007), но традиционно
активные действия не
мешают ему пробивать-
ся в решающие сегмен-
ты отбора за счет точно-
сти маневров.

В гонке ситуация не-
много меняется. Райк-
конен завоевывает очки
за счет стабильности
хода: если конкуренты
ошибаются, финн мо-
жет собрать богатый
очковый урожай даже на
не самом быстром
каре. Канада-2001, где
за рулем скромного
Sauber’а он принес дру-
жине четвертое место, –
лучшее тому подтверж-
дение. Нечто похожее
произошло и в Бахрей-
не год назад, когда «Ле-
дяной человек» (такое
прозвище закрепилось
за Кими в паддоке), со-
вершил прорыв с 22-й
позиции на третью, бла-
годаря грамотной такти-

Формула 1: неудачник

Демон или ангел?

ке пит-стопов и умению
выжидать «ляпы» оппо-
нентов.

При обгонах сканди-
нав действует наверня-
ка, что в мире «королев-
ских гонок», скорее, ка-
чество положительное.
Безусловно, болельщи-
кам хочется видеть ли-
хие атаки и кавалерий-
ские рейды из глубины
пелетона. Но зачастую
несдержанность обора-
чивается авариями или
вылетами – недавняя ка-
тастрофа с участием
Роберта Кубицы под-
твердила, сколь высо-
кую цену приходится
платить за оплош-
ность. От Райкконена
глупо ждать вылазок
«на авось»: если не
уверен в успехе на сто
процентов, то пере-
страхуется и продол-
жит преследование в
режиме ожидания.

Спортсмена тяжело
«напрячь» психологи-
чески. Дрожи в коленках
он не испытывал ни пе-
ред Микой Хаккиненом,
ни перед Михаэлем Шу-
махером, ни перед Фер-
нандо Алонсо. Помнит-
ся, в начале века Джек-
ки Стюарт восхищался и
завидовал спокойствию
пилота, который посто-
янно подвергался прес-
сингу со стороны журна-
листов, жаждавших сде-
лать из скромного пар-
ня из Эспо звезду пер-
вой величины.

Негатив
Работа на старте явно

не является коньком
Райкконена. Он может
вчистую «проспать» мо-
мент угасания светофо-
ра либо бездарно из-
брать траекторию при
входе в первый поворот.
Как не припомнить Ма-
лайзию-06, где поначалу
хитрющий Алонсо в сиг-
нал «сделал» Райкконена
и Монтойю, после чего в
первом вираже сканди-
нав усугубил ситуацию,
не поделив дорогу с Кри-
стианом Клином.

Плюс, наш герой мо-
жет позволить себе се-
кундные расслабленно-
сти при ведении оборо-
ны, за что зачастую по-
лучает смачные оплеу-
хи в виде проигранных
позиций либо упущен-
ных побед. Сразу же пе-
ред глазами пробегают
кадры Гран-при Брази-
лии прошлого года, где
Михаэль Шумахер пре-
подал урок мастерства
топ-класса не поверив-

шему в возможность
атаки конкуренту.

Кими слабо сотрудни-
чает с инженерами — и
это данность, а не до-
мыслы СМИ. Скандинав
без проблем покидает
паддок в случае схода
из-за поломки, не дожи-
даясь вердикта механи-
ков. А зачем, если утром
ему положат на стол го-
товые выкладки о при-
чинах неполадок?! Он
никогда не трудится
сверхурочно на базе, не
пытается вникнуть в
мельчайшие нюансы
подготовки, редко кон-
сультируется с персо-
налом. Ему проще по-
лучить готовый про-
дукт, а затем отладить
его сообразно предпоч-
тениям, нежели изна-
чально подгонять мо-
дель под себя.

Спросите у Луки Бадо-
ера и Марка Жене, ка-
кой объем работ им
пришлось проделывать
дополнительно после
перехода Райкконена
под знамена «Скуде-
рии». Обычно они веж-
ливо уходят от ответа
либо снисходительно
улыбаются, списывая
подход финна на труд-
ности адаптационного
периода...

Райкконен необщите-
лен и старается мини-
мизировать контакты с
прессой. Как бы ни
убеждали пиар-менед-
жеры Ferrari пишущую
братию в открытости и
искренности пилота,
трудно представить «Ле-
дяного человека», бле-
щущего красноречием.
Возможно, трудности в
овладении английским
языком по-прежнему ак-
туальны для финна, но
давать интервью и при
этом ковырять в носу?
Уж простите, будь перед
вами хоть чемпион из
чемпионов, вряд ли по-
добный стиль поведе-
ния придется по душе
собеседнику...

Наконец, самый зна-
менитый пункт со зна-
ком «минус» в биогра-
фии нашего героя – лю-
бовь к спиртному и па-
тологическая тяга к по-
паданию во всякого
рода скандальные ситу-
ации. Пусть многие ис-
тории из тех, что рас-
сказывают о Райкконе-
не, преувеличены, суть
остается неизменной:
Кими и алкоголь – сло-
ва-синонимы в мире
«Формулы-1»...
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Владимир Путин воз-
главит делегацию зая-
вочного комитета «Сочи-
2014» в Гватемале, где
четвертого июля откро-
ется очередная сессия
МОК. На этой сессии
будет объявлено имя
столицы зимней Олим-
пиады.

Эту новость распрос-
транил представитель
Министерства иност-
ранных дел Гватемалы.
Подтвердили свой при-
езд в Центральную Аме-
рику и главы стран-кон-
курентов России – пре-
зидент Южной Кореи Но
Му Хен и канцлер Авст-
рии Хайнц Фишер.

В пресс-службе Крем-
ля сказали, что точные
сроки визита Путина в
Гватемалу на сессию
МОК будут известны за
две недели до ее откры-
тия. Вчера стало извес-
тно, что Владимир Путин
прибудет в Гватемалу из
США, где первого-второ-
го июля в поместье се-
мьи Буш близ города
Кеннебанкпорт в штате
Мэн проведет перегово-
ры с президентом США
Джоржем Бушем. Про-
грамма пребывания в
Гватемале, кроме учас-
тия в работе 119-й сес-
сии МОК, включает в
себя также встречу с
президентом страны
Оскаром Берже. Пре-
зентация заявки Сочи
пройдет четвертого
июля в 18.15 – 19.15 по
тбилисскому времени.
Объявление результатов

Путин в Гватемале
голосования – в
02.00 пятого июля.

В начале июня
на официальном
сайте МОК был
опубликован 76-
страничный доклад
оценочной комис-
сии, которая сдела-
ла свои выводы
после посещения
городов-кандида-
тов в феврале-
марте 2007 года.
Чиновники МОК
дали свою оценку
претендентам по
ряду ключевых воп-
росов: строитель-
ству спортивных
объектов, финан-
сированию, про-
блемам размещения
спортсменов и зрителей
и организации работы
транспорта, обществен-
ной и правительствен-
ной поддержке.

Итоги инспекции ста-
ли для российской заяв-
ки неутешительными:
ее назвали аутсайде-
ром. Слабой стороной
заявки города-курорта
Сочи было названо от-
сутствие спортивных
объектов для проведе-
ния соревнований. Со-
гласно выводу комис-
сии, планы по возведе-
нию инфраструктуры
«должны быть тщатель-
но проверены».

Самой сильной была
названа заявка корейс-
кого Пхенчхана. Этот го-
род претендовал на про-
ведение Игр-2010, но тог-
да по результатам голо-

сования проиграл канад-
скому Ванкуверу.

В заявке австрийско-
го Зальцбурга отмечено
недостаточно полная де-
тализация вопроса о на-
личии гостиниц, удов-
летворяющих требова-
ниям МОК, а также недо-
статочный бюджет по
обеспечению безопас-
ности в городе не время
проведения соревнова-
ний.

Впрочем, дела рос-
сийской заявки не столь
плачевны, как это может
показаться на первый
взгляд. Приезд Путина
может оказать серьез-
ное психологическое
влияние на членов МОК.
Данную гипотезу под-
тверждают и известные
аналитики. «Приезд Вла-
димира Путина может
серьезно повлиять на

исход выборов в Гвате-
мале, – заявил основа-
тель и главный редактор
американского аналити-
ческого агентства Around
the Rings («Вокруг олим-
пийских колец») Эд Хула.
– Но сказать, что это вли-
яние будет однозначно в
пользу кандидатуры
Сочи, я не берусь.

С одной стороны, ви-
зит президента, несом-
ненно, подтвердит чле-
нам МОК абсолютную
поддержку, которую госу-
дарство предоставило
российской заявке, и
значительно усилит вес
ваших гарантий.

С другой, в свете пос-
ледних высказываний
Путина по поводу евро-
пейских государств, еще
неизвестно, как отреаги-
руют на приезд Путина
представители Европы».

«В мировой поли-
тике Путин – противо-
речивая фигура, –
посетовал Хула. – Это
примерно то же са-
мое, если бы на выбо-
ры приехал Джордж
Буш – кто-то будет за,
но кто-то и категори-
чески против. Важно,
чтобы представители
заявочного комитета
«Сочи-2014» не пере-
гнули палку и не со-
здали атмосферу из-
лишнего давления на
членов МОК».

В воскресенье,
кстати, стало извест-
но и то, что Владимир
Путин станет основ-

ным действующим ли-
цом лишь во время пре-
зентации заявки Сочи,
но на объявление ре-
зультатов голосования
членов МОК не останет-
ся. Об этом Агентству
спортивной информа-
ции «Весь спорт» сооб-
щил президент Олим-
пийского комитета Рос-
сии (ОКР) Леонид Тяга-
чев.

- Владимир Путин –
главная фигура в заяв-
ке Сочи на Олимпийские
игры 2014 года, - заявил
Леонид Тягачев. – Он не
просто поддержал идею
Олимпийского комите-
та России, но и делает
все, чтобы блестящий
проект стал реальнос-
тью. Принятие Феде-
ральной целевой про-
граммы развития Сочи,
участие в строитель-

стве олимпийских
объектов крупнейших
российских компаний,
продвижение заявки на
встречах с членами
МОК и главами госу-
дарств – вклад Влади-
мира Владимировича
невозможно переоце-
нить. И конечно, он не
мог оставить свое дети-
ще на самом после-
днем, самом важном
этапе – сессии МОК в
Гватемале. Я не могу от-
крывать все подробнос-
ти, но скажу, что прези-
дент России станет ос-
новным действующим
лицом во время презен-
тации заявки Сочи. А
вот на объявление ре-
зультатов голосования
не останется. Это не со-
всем правильно по про-
токолу. Лидеры госу-
дарств, приезжающие
поддержать заявки горо-
дов, во время заключи-
тельного аккорда не
присутствуют. Самый
яркий пример – визит
на 117-ю сессию МОК в
2005 году премьер-ми-
нистра Великобрита-
нии Тони Блэра, благо-
даря которому, по всеоб-
щему мнению, Лондон и
победил в олимпийской
гонке-2012. Со своей
супругой Шерри он
встретился в Сингапуре
с большинством членов
МОК, выступил на пре-
зентации, но на объявле-
ние итогов голосования
также не остался. Нет
смысла нарушать усто-
явшиеся традиции...

В последние дни до выборов столицы зимних
Олимпийских игр 2014 года на 119-й сессии МОК в
Гватемале четвертого июля заявочный комитет
«Зальцбург-2014» организовал в Вене ужин своих
инвесторов с президентом страны доктором Хайн-
цем Фишером.

Об этом Агентству спортивной информации
«Весь спорт» сообщила пресс-атташе заявочного
комитета «Зальцбург-2014» Александра Кноке.

«Встре-
ча в Вене
собрала
все слив-
ки сто-
р о н н и -
ков авст-
рийской
заявки, –
расска-
з а л а
Алексан-
дра Кно-
ке. –
С р е д и
присут-
ствовав-
ш и х
были и
п р е з и -

дент страны Хайнц Фишер, член Международного
олимпийского комитета, президент Олимпийского
комитета Австрии Лео Валльнер, губернатор Заль-
цбурга Габи Бургшталлер, а также большинство
олимпийских послов Зальцбурга. И, что особенно
важно, ужин посетили представители 115 австрий-
ских компаний, в последние два года поддерживав-
ших заявку финансами».

Президент Австрии Хайнц Фишер заявил: «Я
очень рад, что нам удалось заручиться настоль-
ко полной поддержкой заявки на пути в Гватема-
лу. То, что 115 компаний сделали инвестиции в
проект «Зальцбург-2014», доказывает, что борь-
ба за Олимпийские игры является вопросом на-
циональной важности».

Правительство Китая
планирует построить
шоссе, ведущее к самой
высокой точке
мира Эвересту.
Ожидается, по
нему будет про-
несен олимпийс-
кий факел Игр-
2008 в Пекине.

Как сообщает
Associated Press,
проект стоимос-
тью около 20
миллионов дол-
ларов превратит
108-километро-
вую проселоч-
ную дорогу от
подножия горы к
базовому лаге-
рю на высоте
5200 метров в
«асфальтовое
шоссе, обрам-
ленное огражде-
нием». По дан-
ным агентства,
строительство дороги
начнется в следующем
месяце и займет около
четырех месяцев.

В апреле организато-
ры Олимпиады-2008
объявили, что путь
олимпийского факела в
Пекин станет самым
длинным в истории. За
130 дней он пройдет рас-
стояние в 137 тысяч ки-
лометров по пяти конти-
нентам, а одним из кра-
еугольных моментов пу-
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Дорога
на Эверест 21 июня в Пекине был создан специальный суд,

который должен заниматься делами, связанными с
летними Олимпийскими играми 2008 года. В бли-
жайшее время суд будет разбирать претензии жи-
телей столицы Китая, которых выселяют с мест, где
ведется строительство олимпийских объектов, со-
общает Associated Press.

Выселение жителей Пекина происходит в связи с
созданием инфраструктуры летней Олимпиады
2008 года. В оргкомитете Игр-2008 (BOLOG) сложив-
шуюся ситуацию никак не комментируют.

Всего до начала Игр из своих домов и квартир бу-
дут выселены около 1,5 миллиона человек. Многие
из них не хотят менять место жительства, и в этом
случае переселение происходит в принудительном
порядке, сообщает Reuters. По официальной инфор-
мации, за последний месяц были переселены пять
тысяч жителей, и жалоб от них не поступало.

Информацию о трудностях некоторых жителей
Пекина обнародовал базирующийся в Женеве
Центр по жилищным правам и вопросам выселе-
ний (COHRE). По словам представителей этой
организации, китайские власти нарушают права
жителей, не предоставляя им необходимой ком-
пенсации.

Выселенным из Пекина людям часто предлага-
ют селиться вдали от их места работы, и сто-
имость проезда значительно увеличивает расхо-
ды. Кроме того, адвокаты, пытающиеся защищать
права пострадавших, нередко подвергаются пре-
следованиям со стороны властей.

Кроме дел о переселенцах олимпийский суд дол-
жен решать споры, которые могут возникнуть на тер-
ритории Игр-2008 во время их проведения.

В частно-
сти, суд бу-
дет разби-
рать дела о
законности
т о р г о в л и
оли м пий с -
кой атрибу-
тикой и това-
рами с сим-
воликой Игр.

тешествие станет поко-
рение «вершины мира»
высотой 8.848 метров.

Некоторые скептики,
впрочем, полагают, что
инициатива китайских
властей имеет полити-
ческую основу. Как изве-
стно, в Тибете существу-
ет сепаратистское дви-
жение, выступающее за
независимость края. И
за счет громкой рекла-
мы, связанной с Олим-
пиадой, официальный
Пекин надеется проде-
монстрировать всю его
несостоятельность.

У Олимпиады -
собственный суд
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Александр КОЧЕТКОВ,
Андрей СИМОНЕНКО
По традиции «Уимблдон» ста-

нет своеобразным смотром пос-
ледних модных новинок, и уже
известно, что, например, сестры
Уильямс собираются играть на
турнире ракетками, обод которых
будет украшен узором из 22-карат-
ного золота. Мода и спорт вооб-
ще уже давно идут рука об руку. И
болельщикам интересно не толь-
ко то, каким образом та же Мария
Шарапова выиграет тот или иной
розыгрыш мяча, но и в каком пла-
тье она выйдет на корт. Спортив-
ная мода – это отдельное явление.

...Спортивная мода появилась
еще в ХIХ веке. Правда, сам спорт
две сотни лет назад был не слиш-
ком популярен. Занятия счита-
лись привилегией обеспеченных
слоев общества. Поэтому и сама
спортивная мода была вполне
светской. В старину дамы выхо-
дили на корт в шляпках с цветоч-
ками, в длинных юбках и в туф-
лях на высокой платформе. Ес-
тественно, в таком виде играть
было не слишком удобно, поэто-
му и темп матчей был чрезвычай-
но медленным. Мужчины появ-
лялись на футбольном поле в
обычной обуви, как правило, в
белых рубашках с закатанными
рукавами и в брюках. Считается,
что первую спортивную обувь
придумал в 1836 году американец
Чарльз Гудьир. Это были самые
примитивные туфли из резины,
в которых все равно было гораз-
до удобнее в то время бегать или
играть в футбол, нежели в бо-
тинках или сапогах. Расчетливый
американец сразу же запатенто-
вал свое изобретение.

Правда, официальная презен-
тация кроссовок в их современ-
ном варианте состоялась лишь в
1917 году уже после смерти Гудьи-
ра. Тогда публике были представ-
лены баскетбольные кроссовки на
пружинящей подошве. Конечно,
они не шли ни в какое сравнение,
с тем, что ведущие спортивные
фирмы выпускают сейчас. В 1871
году учащиеся английского кол-
леджа Rugby стали выходить на
поле в шортах и футболках. За это
их сначала нещадно освистывали
и называли «голоштанниками». По-
явление на публике в таком виде
считалось несолидным и несерь-
езным. Хотя те шорты были раза в
два длиннее нынешних, в которых
сейчас выходят на поле футболи-
сты или регбисты.

От Коко Шанель и
Ади Дасслера

Спорт стал играть по-настоя-
щему заметную роль в мире в де-
сятых годах ХХ века, особенно
после Олимпиады 1912 года в
Стокгольме. В ту пору никому не
известная портниха Коко Шанель
стала шить упрощенные костюмы
из джерси. В них было гораздо
удобнее заниматься физкульту-
рой. Раньше джерси практичес-
ки не использовался модельера-
ми и портными из-за его деше-
визны. Спустя несколько лет Коко
займется выпуском парфюмер-
ной продукции и станет знамени-
той на весь мир, но на заре про-
шлого века она была первым и
едва ли не самым успешным мо-
дельером спортивной одежды.

Настоящая революция в мире
спортивной моды грянула в 1919
году на знаменитом Уимблдонс-
ком турнире. Выдающаяся тен-
нисистка тех лет Сьюзанн Ленг-
лен вышла на корт в коротком
платье без рукавов. Обществен-
ность была просто шокирована
смелым по тем временам туа-
летом. Вскоре вслед за францу-
женкой и другие теннисистки
стали менять длинные юбки на
укороченные платья. «Уимблдон-
ская» мода быстро распространи-
лась по всему теннисному миру.

В то же самое время в ма-
леньком немецком городке Гер-
цогенаурах в одной бедной се-

В хорошей форме
мье было решено, что 20-летний
юноша Ади Дасслер станет са-
пожником. Для начала Адольф,
страшно любивший футбол, с
братом Руди переделал обыч-
ный велосипед в нехитрый ста-
нок для разделки кожи и стал
мастерить домашние тапочки, а
также обувь из автомобильных
покрышек. Тогда еще никто не
знал, что именно в этот момент
рождается целая империя
спортивной моды. Оба брата
оказались талантливыми сапож-

никами, и дела фирмы «Дас-
слер» пошли в гору. Через пять
лет Ади решил осуществить
свою детскую мечту. Он первым
изобрел и сшил футбольные
бутсы с металлическими шипа-
ми. Эта новинка имела неверо-
ятный успех. Фирма стала расти
на глазах, а многие известные
спортсмены предпочитали выс-
тупать только в обуви, сшитой
Дасслером собственноручно.
Так, на Олимпиаде 1936 года зна-
менитый американский легкоат-
лет Джесси Оуэнс выиграл сра-
зу четыре золотые медали.

Но в начале Второй мировой
войны тезка Дасслера – Адольф
Гитлер решил национализировать
обе фабрики, принадлежавшие
талантливым сапожникам, а Ади
и Руди были призваны на фронт.
После войны им пришлось начи-
нать работу фактически заново.
В интересах семейного бизнеса
было решено, что каждый из бра-
тьев возглавит самостоятельную
компанию, придумав для нее
собственное название. Один, не-
долго думая, назвал свое детище
«Адидасслер», но затем для удоб-
ства сократил до «Адидас». Вто-
рой назвал свою компанию
«Руди», но потом после некото-
рых раздумий переименовал ее
в «Пуму». С тех пор Ади и Руди,
«Адидас» и «Пума», стали непри-
миримыми конкурентами. Они
почти перестали разговаривать
друг с другом, жили в разных кон-
цах города и болели за разные
футбольные команды.

Интересно, что именно «Ади-
дас» стал первой крупной фир-
мой, которая стала активно осва-
ивать советский рынок. Говорят,
что добро на это дал сам генераль-
ный секретарь ЦК КПСС Леонид
Брежнев. Самое удивительное в
том, что в свое время Ади Дасслер
был активным сторонником наци-
онал-социалистической партии и
воевал как раз на Восточном
фронте. Но на это обстоятельство,
видимо, закрыли глаза.

Кепки – это не
актуально

Отдельная тема – дизайн са-
мой формы. В 40-е и 50-е годы
футболисты выходили на поле в
очень длинных шортах, которые
иногда достигали уровня гетр,
так что у невысоких игроков ноги
были почти полностью скрыты.
Футболки обязательно заправля-
лись в шорты. В 70-е годы мода
поменялась во многом благода-
ря «летучим голландцам». Стало
стильным играть в обтягивающих

тело майках навыпуск и со спу-
щенными гетрами. Трусы замет-
но укоротились. Кроме того, вош-
ли в моду длинные волосы и бо-
роды. Даже в спорте наступило
время хиппи. В 90-е годы спортив-
ные модельеры вновь вернулись
к довольно просторному покрою
футболок, не стесняющему дви-
жения. Трусы опять стали длин-
нее. Дизайнеры сосредоточились
на том, как сделать форму пре-
дельно легкой, «дышащей», яркой
и запоминающейся.

С а м ы м и
г л а в н ы м и
м о д н и к а м и
среди футбо-
листов явля-
ются, конечно,
вратари. В от-
личие от поле-
вых игроков
они сами мо-
гут выбирать
цвет и модель
своего свите-
ра. Решать иг-
рать им с ко-
ротким или
длинным рука-
вом, в шортах
или трениро-
вочных шта-
нах. Давно ка-
нули в Лету
времена Льва
Яшина, когда
вратари оде-
вали на себя

только черное. Тот же Яшин в
итоге получил прозвище «Чер-
ный паук»...

Кроме того, вратари играют
в перчатках. Это тоже целое
произведение спортивного ди-
зайна. Хотя данная часть экипи-
ровки тоже появилась не сразу.
К примеру, знаменитый чешский
вратарь Иво Виктор, чемпион
Европы 1976 года, большую часть
карьеры провел вовсе без пер-
чаток. Но теперь таких голкипе-
ров просто не осталось. Можно
еще вспомнить, что в 50-е годы
вратари обязательно играли в
кепках. Их заказывали у лучших
мастеров по пошиву головных
уборов. Кепка не только защи-
щала стража ворот от солнца, но
и являлась его своеобразным
фирменным знаком. Но вскоре
она стала просто мешать игре...

Ну а полевые игроки «отры-
ваются» на бутсах. В скучных
черных уже ни одну звезду не
увидишь. Красные, белые, золо-
тые, серо-буро-малиновые в
крапинку – вот это актуально.

Сексуальный волейбол
Хоккейная мода и вовсе проде-

лала огромный путь. Первые со-
ветские хоккеисты выходили на
лед в белых рубашках и трениро-
вочных штанах с оттопыренными
коленками... Коньки зачастую при-
кручивали к обычным ботинкам, а
на голове вместо привычного
шлема красовался довольно
странного вида головной убор,
который скорее подходил бы ве-
лосипедистам... Выступали, как
правило, без щитков. Специаль-
ную форму стали выпускать пос-
ле 1948 года, после того, как в Мос-
кву пожаловали первые настоя-
щие профессионалы – чешская
команда ЛТЦ.

Долгое время хоккейные вра-
тари сражались с летевшими в
них шайбами без масок, а многие
полевые игроки принципиально
отказывались от шлемов. Сейчас
это исключено. Постепенно в
моду вошли «визоры», пластико-
вые маски для защиты глаз. Од-
ними из первых стильной новин-
кой стали пользоваться игроки
сборной Чехословакии. Особен-
но запомнился форвард чешской
сборной конца 80-х – начала 90-х
годов Владимир Ружичка...

В мире спорта существует из-
вечная конкуренция между во-
лейболистами и баскетболиста-
ми. Высоченные атлеты часто
спорят, какая же игра эстетичнее
и привлекательнее. И в этом спо-
ре форма играет не последнее

значение. И в волейболе, и в бас-
кетболе постоянно менялись
длина трусов и размеры маек...
Но даже сексуальный «зальный»
волейбол меркнет перед своим
пляжным собратом. На мастерах
этой разновидности игры с мячом
вообще минимум экипировки.

То же самое в водном поло. Но
и ватерполисты хотят выглядеть
красиво и элегантно в бассейне. К
тому же не секрет, что они ведут
активную борьбу под водой, ста-
раясь сорвать с соперника плавки
(у девушек страдает купальник), не
говоря уже о том, чтобы стащить
с головы шапочку. Поэтому жен-
щины давно играют только в зак-
рытых купальниках. Хотя все рав-
но за игру иногда приходится ме-
нять не один туалет. Атаки со сто-
роны противниц бывают слишком
жестокими, так что и хорошая
вещь может не выдержать...

Костюм акулы
Плаванием люди занимаются

испокон веков, и когда-то нико-
му даже не приходило в голову
скрывать тело перед тем, как
войти в воду. Однако затем пло-
ти стали стыдиться, и для сохра-
нения благонравия купаться по-
лагалось чуть ли не при полном
параде... Только к началу ХХ века
костюмы для плавания стали
проще. Хлопчатобумажное три-
ко у мужчин, достаточно закры-
тый цельный купальник у жен-
щин – вот в чем спортсмены
выходили на старт.

Однако им нужно было пока-
зывать быстрые секунды, а не
красоваться перед зрителями. В
связи с этим настоящей револю-
цией стоит признать изобретение
в 1956 году эластичного волокна
– лайкры. Она сразу же стала ис-
пользоваться в плавательных ко-
стюмах, а пионером выступила
уже широко известная к тому мо-
менту фирма Speedo. Сначала
она изготавливала одежду для
пловцов из нейлона, а затем пе-
решла на смесь нейлона и лайк-
ры, которая до сих пор считается
оптимальным материалом для
купальников и плавок...

На Олимпийских играх в Бар-
селоне был представлен полно-
стью закрытый купальник из
сверхэластичной ткани S-2000,
состоящей из смеси полиэстера
и эластана. На следующей Олим-
пиаде в Атланте стали использо-
вать еще более совершенный
костюм – Aquablade. Уникальная
полосатая текстура материала
создавала вокруг тела пловца
тонкий слой завихренной воды.
Но и это был не предел. Через
четыре года, к Олимпиаде в Сид-

нее, появился костюм Fastskin,
основанный на принципе строе-
ния кожи акулы. Ну а к Афинам
Fastskin усовершенствовали,
снизив коэффициент сопротив-
ления на четыре процента. Хо-
чется, правда, заметить, что сам
по себе «акулий костюм» побед
не гарантирует и никакого про-
пеллера не содержит...

Если в плавании костюм ме-
нялся исключительно в угоду
спортивным достижениям, то в
теннисе речь шла в основном о
различных внешних изысках...
После революции от Ленглен,
теннисный костюм стал посте-
пенно укорачиваться и к 40-м го-

дам приобрел свой окончатель-
ный вид. С тех пор усовершен-
ствовался только материал, из
которого изготавливают одежду
для тенниса. Так, сейчас все
спортсмены выступают в специ-
альных «дышащих» костюмах, ко-
торые помогают организму регу-
лировать температурный баланс.

Внешние же изменения если
и были, то незначительные. Так,
в начале 90-х с подачи Андре
Агасси вошли в моду удлинен-
ные, почти как у баскетболистов,
шорты... Теперь можно играть
хоть в футболке, хоть в безру-
кавке, а ведь совсем недавно
это было жутким моветоном.
Не слишком видоизменились и
женские платья.

Были, конечно, попытки рево-
люционных нововведений. Так,
например, в 1985 году амери-
канка Энн Уайт вышла на матч
первого круга «Уимблдона» в
обтягивающем комбинезоне по
типу конькобежного... Свой матч
Уайт не доиграла из-за насту-
пившей темноты. А наутро орга-
низаторы потребовали от нее
выйти на корт в одежде класси-
ческого стиля. Уайт пришлось
подчиниться, и, что примеча-
тельно, свой матч она проигра-
ла. Но это было исключение из
правил. Хоть и пытается желтая
пресса периодически загляды-
вать теннисисткам «под юбки»,
пытаясь обнаружить там что-то
новое, все остается по-прежне-
му. Не считая некоторых косме-
тических, так сказать, измене-
ний в цветовой гамме и покрое.

Конечно, иногда эти измене-
ния бывают эффектными – и по-
является повод сказать, что Се-
рена Уильямс или Мария Шара-
пова произнесли «новое слово»
в теннисной моде... Что та, что
другая сами придумывают себе
модели платьев. Однако на са-
мом деле принципиальных из-
менений в одежде для тенниса
нет и не предвидится.

Театр моды на льду
В фигурном катании костюм –

это часть создаваемого на льду
образа, а, следовательно, все тен-
денции мировой моды отражают-
ся на одежде спортсменов. Хотя
когда-то дамы выходили на лед в
длинных платьях Викторианской
эры, и ни о каких образах не дума-
ли. Главное было не запутаться в
своих одеждах. Только в 1924 году
великая в будущем фигуристка,
а тогда совсем еще юная спорт-
сменка Соня Хейни потрясла мир
фигурного катания тем, что выш-
ла на лед в короткой юбке, какие
тогда носили ее сверстницы... Как

говорили ее современники, Соня
ни разу не вышла на лед в одном
и том же платье дважды... После
Хейни и другие фигуристки ста-
ли носить короткие юбки. Одна-
ко большого разнообразия не на-
блюдалось вплоть до 70-х – 80-х
годов, когда хореографы стали
ставить фигуристам все более
смелые по задумкам компози-
ции. Только тогда фантазии экс-
периментаторов было позволе-
но разгуляться вволю...

Но не стоит забывать, что в
фигурном катании, как и в том же
плавании, и в теннисе, по одеж-
ке только встречают. А провожа-
ют все же по иным критериям.
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Город Сан-Антонио наконец-таки встретил новоиспе-
ченных чемпионов НБА, команду «Сан-Антонио Сперз».

Как известно, «Сперз» победили «Кливленд» в
первых четырех матчах финальной серии. Началось
все с двух игр в Сан-Антонио, а продолжилась серия
в штате Огайо, и потому окончательной победы те-
хасцы добились на чужом паркете. Болельщики мог-
ли разделить с ними радость лишь на расстоянии.

И вот долгожданное торжество состоялось. Не
преминула посетить празднество звезда несконча-
емого телесериала «Отчаянные домохозяйки» Ева
Лонгория, которая, как известно, выйдет замуж за
Тони Паркера в июле.

Шампанское лилось рекой, город праздновал. Поми-
мо самих болельщиков, фанаты делали знаки внима-
ния девушкам их группы поддержки «Сперз» (на фото).
Гимн же США исполнил знаменитый тенор Пласидо
Доминго, специально для этого прилетевший в Техас.

Ãóëÿé, Òåõàñ

Бывший игрок «Тоттенхэ-
ма», «Манчестер Юнайтед» и
сборной Англии по футболу
Тедди Шерингем был аресто-
ван за дачу ложных показа-
ний. Полиция обвинила Ше-
рингема в том, что он пытал-
ся запутать следствие, при-
няв за другого штрафные
очки за езду с превышением
скорости.

Само же следствие нача-
лось после того, как будто бы
один из трех фигурантов
(кроме Шерингема, это его
одноклубники по «Вест Хэму» Бобби Замора и Шон
Ньютон) утверждал, что вел машину, которая была
поймана аппаратом слежения за скоростью, в то
время как это делал другой.

В Европе, как известно, закон очень суров к нару-
шителям правил дорожного движения, которых пре-
следуют потом неприятности не только в виде штра-
фов, но и лишения свободы. Теоретически возмож-
но, что всех троих, кого за превышение скорости,
кого за дачу ложных показаний, как Шерингема, ждет
лишение свободы на шесть лет. Причем полиция
наверняка постарается привести это дело с доста-
точно известными в Англии людьми в качестве при-
мера для простых автовладельцев.

Самое смешное, что только накануне Шерингем
был награжден за заслуги перед футболом по слу-
чаю дня рождения королевы Елизаветы II.

Шерингем арестован
после награды королевы

Главный тренер испанского
клуба «Атлетик» (Бильбао) Хосе
Мануэль Эсналь решил подать в
отставку на следующий день пос-
ле того, как его команда осталась
в высшем дивизионе чемпиона-
та страны, обыграв в последнем
туре «Леванте» со счетом 2:0. Как
известно, клуб славится своей
принципиальной позицией по
привлечению в состав только иг-

роков баскской национальности.
57-летний специалист оставил свой пост, чтобы

подготовить почву для участия в выборах президен-
та клуба в июле. «Не хочу быть вовлеченным в пред-
выборную борьбу и связываться как-то с другими
кандидатами, – сказал он. – Я всем сердцем гордил-
ся, что работал в «Атлетике».

Эсналь пришел на пост главного тренера, сменив
уволенного в ноябре другого наставника Феликса
Сарриугарте, когда команда находилась в зоне вы-
лета. А ведь еще десять лет назад команда боро-
лась за место в призовой тройке с «Реалом» и «Бар-
селоной» и даже играла в Лиге чемпионов.

Тренер метит
в президенты

Президент Вене-
суэлы Уго Чавес
предупредил народ
страны, что «заго-
ворщики» планиру-
ют срыв Кубка Аме-
рики по футболу,
устроив массовые
забастовки на
транспорте и улич-
ные демонстрации,
организаторы кото-
рых называют эти
акции всего лишь
протестом против
закрытия оппози-
ционного телекана-
ла RCTV.

В Кубке Америки
будут участвовать
12 сборных. При-
едет на соревнова-
ния и команда США – страны, с которой у прави-
тельства Чавеса, мягко говоря, натянутые отноше-
ния.

Кстати, именно политические друзья Вашингто-
на и стоят, по мнению Чавеса, за планирующимся
на период проведения футбольного турнира – с 26
июня по 15 июля – протеста.

«Они продолжают подготовку к срыву Кубка Аме-
рики, – заявил изумленным жителям своей страны
президент Венесуэлы, известный своими дружески-
ми отношениями с Фиделем Кастро. – Мы эффек-
тивно работаем против них, но они не сдаются».

Кубок Америки проводится в Венесуэле в первый раз.

Чавес предупреждает

Украинско-
го велогонщи-
ка 36-летнего
Сергея Гонча-
ра уволили из
немецкой ко-
манды T-
Mobile. В мае
у Гончара взя-
ли анализ
крови, кото-
рый вызывал
сомнения в команде. Кроме того, его подозревали в
связях с испанским доктором Фуэнтесом, который
давал гонщикам запрещенные препараты. Тогда с
Сергеем временно прекратили работу.

Именно во время этого перерыва и пришло реше-
ние уволить его, информирует «Газета по-украинс-
ки». «Мы уважаем наших спортсменов и их личную
жизнь, поэтому не хотели бы пока больше рассказы-
вать», – сказал директор команды Боб Штаплетон.

Сергей Гончар теперь может перейти в любую
другую команду, сообщает t-mobile-team.de.

Карт двукратного победителя двух последних эта-
пов Гран-при «Формулы-1» британца Льюиса Хэмил-
тона из команды «Макларен» был продан на одном
из благотворительных аукционов в местечке Теуин
около Стивенэйджа (графство Хертфордшир), где
находится семейный дом пилота. Машина Хэмил-
тона была продана за 42,1 тысячи фунтов.

Именно на этом карте, который может разогнать-
ся до 130 км/ч, восьмилетний Льюис стал соревно-
ваться в гонках. Впоследствии, в 2000 году, он стал
чемпионом Европы по автогонкам в классе «Фор-
мула Супер А». А за два года до этого он стал самым
молодым пилотом, подписавшим контракт с «Мак-
ларен» в рамках проекта по программе развития,
которую проводила конюшня.

22-летний нападающий
«Ньюкасла» и сборной Ниге-
рии Обафеми Мартинс зая-
вил, что подвергся нападе-
нию со стороны неизвест-
ных, которые расстреляли его
автомобиль, нанеся ранения
его другу.

Дело было в нигерийском
Лагосе, где Мартинс прово-
дит свой отпуск. Игрок чуть
не погиб на своей родине. По
его словам, три человека,
чьи лица были скрыты под
масками, окружили «Мерсе-
дес» игрока, в котором находился он и его друг, на
бензозаправочной станции в элитном жилом райо-
не Лагоса. «Они ничего не сказали мне, а только на-
чали палить по машине, – переживал Мартинс. – Это
было как в аду. Я был ни жив, ни мертв. Все случи-
лось как в кино».

«Они стреляли без разбора и старались убить
всех, кто был в автомобиле. Они не хотели меня огра-
бить, а пытались меня убить», – сказал Мартинс. «В
один момент я подумал, что умру. Они действовали
как наемные убийцы», – добавил он. Сам игрок не
пострадал, а вот его друг получил огнестрельные ра-
нения в плечо и руку. То, что Мартинс действительно
чуть не лишился жизни, доказывают и характерные
следы от пуль на лобовом стекле автомобиля.

T-Mobile избавилась
от Гончара

Хэмилтон продал
свой карт

Мартинса чуть
не расстреляли

Тренер сборной Фран-
ции по регби Бернар Ла-
порт будет назначен госу-
дарственным секретарем
по спорту. Как сообщает
L“Equipe, Лапорт встретил-
ся с новым президентом
Франции Николя Саркози
в Елисейском дворце.

«Все идет к тому, что
Лапорт будет мини-
стром», – сказал источ-
ник в окружении тренера.

Характерно, что государственную службу Лапорту
придется совмещать с профессиональной работой.
Никто от поста тренера национальной команды его осво-
бождать не собирается, тем более что седьмого сентяб-
ря во Франции стартует на чемпионате мира по регби.

Лицом в грязь новоиспеченному чиновнику ударять ни-
как нельзя. Придется Лапорту сражаться на два фронта.

Ìèíèñòð ïî ðåãáè

За несколько дней
до начала самого
светского спортивно-
го мероприятия года в
Великобритании –
Уимблдонского тен-
нисного турнира – со-
стоялась вечеринка,
собравшая всех
звезд женской тен-
нисной ассоциации
WTA. Состоялась она
в саду, разбитом на
крыше одного из зда-
ний в центре Лондона.
Это место уже давно
является местом про-
ведения заметных
мероприятий с учас-
тием знаменитостей.

Главной фигурой на этой вечеринке являлась са-
мая красивая спортсменка мира Мария Шарапова,
посеянная на Уимблдоне под вторым номером. Ес-
тественно, организаторы мероприятия не могли не
вспомнить, что победа на именно этом турнире в
16-летнем возрасте и принесла россиянке всемир-
ную известность и славу.

Посетила вечеринку и еще одна представитель-
ница России – Светлана Кузнецова, а также сестры
Винус и Серена Уильямс. Не могли не покрасовать-
ся с известнейшими теннисистками и политики, как
например, лидер фракции лейбористов в Палате
лордов баронесса Валери Амос.

За несколько дней до старта турнира спортсмен-
ки позволили себе немного расслабиться и насла-
диться любимыми блюдами и безалкогольными
коктейлями. По виду падкие до разных вкусностей
сестры Уильямс не смогли отказаться от стейка,
который готовился прямо тут же, на гриле.

Вечеринка накануне
Уимблдона
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Бывший тренер пе-
тербургского «Зенита»
Властимил Петржела
развелся с женой. Как
сообщает dp.ru, пани
Зузана потребовала
себе при разделе иму-
щества любимых йорк-
ширских терьеров, кото-
рых муж выгуливал в Пе-
тербурге.

Причиной развода
супруга называет «бо-
лезнь» Властимила. «Он
страдает игроманией,
конкретно – рулеткой, на
которую по-настоящему

«подсел» в России и проиграл миллионы рублей», – ска-
зала Зузана. К тому же, Петржела будто бы испытывает
сильнейшую зависимость от антидепрессантов.

Чешские СМИ нашли другую причину развода:
ею стала некая Мартина из Оломоуца, где Петржела
работал последние месяцы. «Все дело в том, что
Зузана – простая девка из «двушки» в «хрущобе»,
которая вдруг попала в роскошную сказку. Теперь
она боится, что, как Золушка, окажется у старой тык-
вы», – прокомментировал развод бывший супруг.

Не так давно спортивный директор «Зенита» Кон-
стантин Сарсания рассказал некоторые подробнос-
ти жизни Властимила Петржелы в Санкт-Петербур-
ге. «В Питере его полюбили, но и это сыграло про-
тив него... Когда почувствовал, что его любят, ре-
шил – дальше все покатится само собой. Можно
ничего не делать. Вдобавок страсть к казино. Затем
пошли стрессовые ситуации, и Власта начал бало-
ваться мощными антидепрессантами, граничащи-
ми с наркотиками... После этого воспринимать про-
исходящее адекватно был уже не в состоянии», –
рассказал Сарсания Спорт-Экспрессу.

Б р а з и л ь с к и й
футбольный арбитр
Ана Паула де Оли-
вейра, которая, как
уже понятно, явля-
ется женщиной, под-
писала контракт с
журналом Playboy и
теперь будет красо-
ваться не только пе-
ред игроками на
поле, но перед всеми покупателями популярного
журнала для мужчин.

29-летняя Ана, которая во время игр работает су-
дьей на линии, призналась, что совершенно не бо-
ится такого шага, как не боится и чьего-либо осуж-
дения и чьих-либо комментариев, поскольку ее ка-
рьера футбольного судьи идет только вперед.

А вот другой арбитр – Бибиана Стайнхауз – никаких
контрактов с эротическими журналами не подписывала,
однако станет первой женщиной, которая со следующего
сезона будет работать на матчах второй немецкой бун-
деслиги. По профессии полицейский, 28-летняя Бибиа-
на стала судить с 1995 года в низших лигах Германии. Пред-
ставитель немецкого судейского корпуса подтвердил эту
информацию. «Профессии полицейского и футбольно-
го судьи достаточно схожи, – рассказал он на одной из
пресс-конференций. – В обеих ситуациях их представи-
тели должны делать так, чтобы закон все уважали».

Австралийская пловчиха Брук
Хэнсон пострадала в результате
удара электротоком во время за-
нятия в бассейне и сейчас вос-
станавливается, чтобы вновь
приступить к тренировкам.

Как передает Reuters, девушка
была госпитализирована поздней
ночью после этого случая. По сло-
вам ее отца Йана Хэнсона, являю-
щегося также медиа-директором
сборной Австралии по плаванию,

его дочь пока не может тренироваться, поскольку ее
организм ослабел после такого удара. «Думаю, она
приступит к тренировкам спустя некоторое время, –
сказал он. – Если она будет в бассейне в понедельник,
это будет большая удача. Но я не думаю, что увидим
ее в бассейне в скором времени».

На Олимпиаде в Афинах Хэнсон стала чемпион-
кой в смешанной эстафете 4 х 100 метров, а также
выиграла серебряную медаль в брассе на дистан-
ции 100 метров.

Неудачно закончился для
одного из самых богатых
спортсменов современности
открытый чемпионат США по
гольфу. Тайгер Вудс стал толь-
ко вторым, а победу одержал
Анхель Кабрера.

Но игрок в гольф все рав-
но был на седьмом небе от
счастья - его жена Элин ро-
дила Тайгеру дочь. Гольфист
поделился радостью с по-
клонниками на своем веб-

сайте. Ребенка назвали Сэм Алексис.
«И Элин, и Сэм чувствуют себя превосходно и

сейчас отдыхают. Мы благодарим весь персонал
больницы за работу. У нас в жизни начинается ин-
тересный и волнительный период».

Тайгер намеревался пропустить соревнования,
чтобы лично увидеть появление на свет своего ре-
бенка. Делать этого не пришлось, но сейчас его бо-
лельщики в тревоге. Как бы он, отдавшись семей-
ным заботам, не пропустил открытый чемпионат
Великобритании.

Известная бразильская
модель Жизель Бундхен
стала лицом английского
футбольного клуба «Арсе-
нал». Подобного рода сотруд-
ничество зафиксировано в
спортивной индустрии впер-
вые. Жизель на пару с веду-
щим часовым брендом Ebel
будет рекламировать клуб
на ТВ и в прессе, а также бу-
дет посещать официальные
презентации в разных горо-
дах мира.

Представление новых
участников рекламной
кампании состоялось на
минувшей неделе в Лондо-
не на специальной пресс-
конференции, в рамках
которой Жизель была также объявлена официаль-
ным посланником швейцарской марки Ebel в мире,
сообщает FashionTime.ru.

Бундхен уже несколько сезонов является лицом
марок Apple, Dolce&Gabbana и Roberto Cavalli, а так-
же выпускает собственную линию обуви для бразиль-
ской компании Ipanema, рекламируя ее на родине.

Помимо этого Бундхен будет доброй мачехой ре-
бенку, который скоро родится у ее бой-френда -
американского футболиста Тома Брайди. Прежде
чем начать встречаться с бразильской моделью,
Том расстался с красоткой Бриджит Мойнеген, ко-
торая ждала от него ребенка.

Жизель не усматривает в ситуации никакой про-
блемы и говорит, что будет любить ребенка, кото-
рый будет у Тома. «Когда любишь кого-то, то любишь
и все, что с ним связано, - сказала она. - Мне кажет-
ся, это несложно понять». 26-летняя Жизель рань-
ше встречалась с Ди Каприо, но теперь забыла о
всех увлечениях. «Главным достижением для меня
будет создать семью», - говорит она.

Китайский центровой клуба НБА «Хьюстон» Яо Мин
в ходе своего отпуска на родине собирается жениться
на 25-летней Йе Ли спустя семь лет после их знаком-
ства. Об этом сообщает одна из местных радиостан-
ций. Причем, невеста Яо с ростом 190 см по сравне-
нию с ним (228 см) не кажется уж слишком маленькой.

Их пара станет одной из самых высоких супру-
жеских пар в мире. Свадебная церемония должна
будет состояться в августе в Шанхае на одной из
городских площадей.

Ассистент генерального менеджера «Хьюстона»
Дэрил Мори уже выразил озабоченность от имени
своего руководства. «До свадьбы он должен будет
восстановить свою физическую форму, – сказал
он. – Я надеюсь, что во время «медового месяца» он
уделит этому свое внимание». Да уж, личные дела
остаются личными, а о работе нельзя забывать даже
во время «медового месяца».

Стали известны под-
робности грядущей
свадьбы актрисы Евы
Лонгория и действую-
щего чемпиона НБА
Тони Паркера. Церемо-
ния состоится во фран-
цузском замке XVII века
Chateau Vaux-le-Vicomte, известном своими восхи-
тительными садами, седьмого июля.

Тони опроверг информацию о том, что их свадеб-
ный пирог стоимостью в 11 тысяч долларов будет дос-
тавлен на свадьбу из Лос-Анджелеса, как и информа-
цию о том, что медовый месяц они проведут в париж-
ском отеле George V. «Это неправда, хотя медовый
месяц мы проведем в Париже», – сообщил Паркер.

Посетовал баскетболист и на папарацци: «К со-
жалению, будет сложно избежать их присутствия».

Среди приглашенных на праздник - все партнеры
Лонгория по телесериалу «Отчаянные домохозяй-
ки», голливудская семейная пара Майкл Дуглас –
Кэтрин Зета-Джонс, Джейми Фокс и Лионель Ричи.

Дела знаменитой модели и ярой любительницы
спортсменов Элизабетты Каналис, кажется, снова
пошли в гору. Она нашла новую любовь и, что не-
маловажно, получит новую и весьма интересную
для себя работу на итальянском телевидении.

Как известно, совсем недавно любвеобильная
дамочка покорила сердце одного из лучших мото-
гонщиков мира Валентино Росси, из-за чего тот даже
принял решение расстаться со своей невестой Ари-
анной Маттеуцци, которая после этого еще долго
плакала в подушку.

Впрочем, сама Каналис не подтвердила, что именно
Росси является ее новым бойфрендом. Но этого и не
требуется: желтая пресса в этом уверена полностью.

Помимо Валентино, Каналис получит еще и но-
вую работу на телевидении. Только вот подробнос-
ти той программы, которую она будет вести, пока не
раскрываются.

Но в любом случае, стоит признать, что дела кра-
сотки налаживаются.

Пользуясь заслуженным отпуском, известный фут-
болист английского клуба «Манчестер Юнайтед» Уэйн
Руни со своей подругой Колин Маклафлин нежатся под
жарким солнцем Невады. Эта парочка прибыла в США
не просто отдохнуть и позагорать у бассейна.

Все дело в том, что в ночь с субботы на воскресенье
именно в Неваде прошел интереснейший боксерский
поединок, в котором англичанин Рикки Хаттон защи-
щал свой титул в бое против Луиса Кастильо.

Руни, который находится в дружеских отношениях с
Рикки, решил приехать и поддержать своего товарища.
И все же влюбленные не забывают и про свои отноше-
ния. Так, их видели целующимися в холле гостиницы.

Примечательно, что на этом бою побывали и дру-
гие звезды: певец Робби Уильямс, футболист Рио
Фердинанд и актер Джон Траволта. Более того, орга-
низаторы хотели, чтобы Уильямс исполнил перед боем
песню, но тот ответил категорическим отказом.

31-летний итальянский
нападающий Фабио Бацца-
ни принял решение уйти из
«Сампдории» и перешел в
«Брешиа». По словам игро-
ка, он сделал это ради сво-
ей жены Алессии Мерц и их
сына.

С момента встречи с Алес-
сией Фабио считается себя
наисчастливейшим челове-

ком. Еще бы, ведь его избранницей стала знаменитая в
Италии фотомодель, да и просто красавица. Роман меж-
ду футболистом и моделью разгорелся стремительно
и привел к свадьбе.

И с тех пор Фабио без ума от своей жены, которая, к
тому же, недавно родила ему сына. Из-за этого Фабио
решил перебраться как можно ближе к семье, и когда
его контракт с «Сампдорией» завершился, то он решил
попробовать свои силы в «Палермо». Но там фанаты с
негодованием встретили это известие, после чего Бац-
цани тут же попросил расторгнуть договор.

И вот теперь он нашел себе новое место работы. Он
подписал контракт на два года с «Брешией», которая
выступает в Серии В. Этот факт не опечалил игрока, а
напротив, обрадовал. Ведь у футболистов второго ита-
льянского эшелона куда больше свободного времени,
которое он намерен проводить в кругу семьи.

Òðåíåð ðàçâåëñÿ ñ
«äåâêîé èç äâóøêè»

Судья-модель и
судья-полицейский

Òîê, øîê è Áðóê

Яо Мин собирается
жениться

Ева и Тони
поженятся в замке

Ëèöî «Àðñåíàëà»

Êàíàëèñ
ðàçîãíàëàñü

Жена заменит
элиту

Колин и Уэйн
поддержали Рикки
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 Уолтт Фрейзер, 1970 год  Гэр Хирд, 1976 год

 Джулиус Ирвинг, 1980 год
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Майкл Джордан и Скотти Пиппен, 1997 год Майкл Джордан, 1998 год  Роберт Хорри, 2005 год
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Некоторые убеждены, что
история никогда не была и не
будет, подобно математике
или физике, точной наукой.
Иным, зачастую, прошлое ви-
дится так, как им на руку. Они
выстраивают давно минувшие
события в том порядке, в ка-
ком им вздумается, и сомни-
тельного плана предположения
выдают за непреложную дей-
ствительность…

Вспоминается, как Илья
Эренбург рассказывал нам,
грузинским журналистам, го-
стившим у него, что он стал
свидетелем потопа в одном
маленьком городке Италии,
едва не смытом бурными по-
токами. В память об этом со-
бытии на стене одного из дос-
топримечательных зданий ме-
стные жители начертили ли-
нию, обозначившую уровень
воды во время потопа. Когда же
Илья Эренбург, спустя не-
сколько лет, вторично приехал
в итальянский городок, то об-
наружил, что эта линия на сте-
не была «перенесена» мэрией
значительно выше. На вопрос
– почему, Эренбургу ответили,
что, дескать, «настоящую» ли-
нию то и дело стирали ребя-
тишки, вот, мол, и пришлось
«поднять» ее на ту высоту, куда
им уже не дотянуться.

Что-то в этом роде происхо-
дит с некоторыми нынешними
нашими историками, когда
они дают оценку ближайшему
прошлому. По своему усмот-
рению и желанию они манипу-
лируют уровнем «историчес-
ких потоков» – то опускают бес-
конечно низко, то, бывает, под-
нимают чересчур высоко. Бо-
лее всего этой «болезни» под-
вержены сегодняшние россий-
ские историки и журналисты,
решившие переделать, т.е.
профильтровать и очистить,

 Перепечатка

Оказывается, можно переделать и былое

советский период своей исто-
рии. И фильтровка эта, в пер-
вую очередь, предполагает не-
русские «примеси» русской
истории.

Упомянутые российские
историки и журналисты никак
не могут вынести того, что ис-
тория России ХХ века кровью
и плотью (в прямом смысле)
связана с именем нерусского
человека, столетием наречен-
ного Сталиным, которое вот уже
50 лет искореняют и никак не
могут выкорчевать. Главная
причина, разумеется, заклю-
чается в том, что он – не рус-
ский (т.е. грузин). Но об этом,
конечно же, никто прямо не го-
ворит, а потому несется всякая
околесица. Сталин, как будто,
все знал заранее: известна его
фраза по этому поводу: «Знаю,
что после моей смерти на мою
могилу высыпят кучу мусора,
но ветер истории этот мусор
безжалостно развеет...»

Там видно будет. Пока же тот
ветер истории еще не задул
(хотя в воздухе уже носится
какой-то странный запах). А
постановка вопроса именно
такова, как выразился один
известный поэт: «С Гитлером

воевал Сталин, войну выиграл
Жуков».

На днях одна из старейших
(еще с советских времен) рос-
сийских газет – «Труд» – сдела-
ла еще одно новое «открытие»
– спустила с Рейхстага грузи-
на Кантария, который, как до
сих пор было известно всему
миру, вместе с русским Егоро-
вым водрузил знамя Победы
над главной цитаделью фа-
шизма. Только бы к этому не
был причастен грузин – и рос-
сийские историки и журнали-
сты «пожертвовали» даже рус-
ским Егоровым. Зато из «мор-
щин времени» старательно
был извлечен некто Григорий
Булатов, который, оказывает-
ся, намного раньше Егорова и
Кантария, как кошка, вскараб-
кался на купол Рейхстага. Что
же касается Егорова и Канта-
рия, точнее, известного фото,
запечатлевшего водружение
знамени Победы, оно, оказы-
вается, по заданию, было «ин-
сценировано» тогдашним про-
славленным фоторепортером
ТАСС Евгением Халдеем (он,
дескать, прихватил с собой из
редакции красную скатерть,
которая и была использована

в качестве знамени Победы!..)
Так что, как утверждает

«Труд», 2 мая 1945 года знамя
Победы над Рейхстагом водру-
зил курносый русский юноша
из Кировской области – Була-
тов. К тому же автор версии в
«Труде» ссылается на марша-
ла Жукова. Мол, естественно,
Жукову были известны имена
истинных героев штурма Рей-
хстага. Но он был вынужден
молчать, чтобы не нарушать
миф о назначенных политор-
ганами знаменосцах. А под-
текст этого новоиспеченного
мифа таков: вместе с русским
на Рейхстаге оказался грузин
потому, что так того пожелали
грузины, бывшие у руля тог-
дашней одной шестой Земли.
В частности, Сталин поручил
Берия, а Берия приказал в пав-
шем Берлине найти именно
Кантария, бесстрашный Жу-
ков почему-то струсил и не по-
смел сказать правду.

Словом, наши вчерашние
русские товарищи начали ста-
рательно переписывать и пе-
ределывать нашу тогдашнюю
общую историю. Уже целых 50
лет они доказывают, что сыны
других народов, словно «несо-
вершеннолетнюю девочку»,
совратили русских, сбили их с
большого исторического пути,
и они, русские, прозрели толь-
ко сейчас. Что и как они, толь-
ко что прозревшие, видят – мы
тому свидетели.

Переделка истории (т.е.
фильтровка и очистка) продол-
жается. Посмотрим, что, в кон-
це концов, останется в этом
достоверном решете време-
ни…

Сегодня 22 июня, 66-я го-
довщина начала Второй ми-
ровой войны… Поразитель-
но, почему нашего бывшего
старшего брата удивляет, что

На сцену один за другим
поднимались дети, прослав-
ляющие родную страну. Но
повезло далеко не всем. Побе-
да досталась одиннадцатилет-
нему Гиорги Майсурадзе. Пес-
ня «Мегобреби» пришлась по
душе и жюри, и залу. Первое
место на I Международном III
Всеукраинском фестивале
детского творчества и красо-
ты «Майбутнэ Краини» доста-
лось Грузии.

Мальчик уверен, что не до-
бился бы такого результата
без заботы и постоянной под-
держки талантливого руково-
дителя вокально-хореографи-
ческой студии Джано Тити-
рашвили. Сегодня на счету
юного дарования еще несколь-
ко наград: первое место в «Ок-
рос тевзи» -  Кобулетском во-
кальном фестивале. Победил
он и в «Дельфине - 2007», про-
ходящем в Батуми. А за пес-
ню «Тбилисо» Гиорги взял вто-
рую награду. На этот раз – в
Македонии. Международный
детский фестиваль «Песня
хит» состоялся в Прилепе в
октябре 2006 года. Помимо
песенной награды, мальчику
вручили весьма оригиналь-
ный диплом  - «За нацио-
нальную одежду». Гиорги пел в
костюме царя.

Рассказывает композитор,
директор студии «Имеди»
Джано Титирашвили.

- Последняя награда нам
досталась в Мариуполе. Фес-
тиваль проходил с 5 по 13
июня. За право выйти в фи-
нал соревновались 1017 ма-

то там, то здесь, пусть даже в
какой-нибудь маленькой При-
балтийской стране, неуважи-
тельно относятся к памятни-
ку советского, т.е. русского,
солдата?!

Так было всегда, так и сегод-
ня: когда ты к кому-то неспра-
ведлив, то кто-то становится
несправедливым по отноше-
нию к тебе. И для того, чтобы
это понять, особая мудрость
совершенно не нужна…

Удивительно и то, что в
нынешней России не помнят
весьма примечательные
слова одного своего, бес-
спорно великого, древнего
летописца: «История – не
учитель, а смотритель, она
ничему не учит, только нака-
зывает за незнание уроков».
Возможно, именно о таких,
как автор из «Труда» или
множество других русских
авторов, сказал тот же лето-
писец: «Некоторые историки
начинают думать лишь тог-
да, когда ничего не понима-
ют, а иные понимают, когда
уже не могут думать».

Когда в этом материале уже
была поставлена точка, мне
вспомнилась одна любимая
пословица моей покойной ба-
бушки о том, что, если ты сам
станешь плевать в собствен-
ный колодец, другой его оск-
вернит еще больше.

Гурам ГОГИАШВИЛИ

P.S. Этот номер «Труда»
передал мне ветеран вой-
ны Гурам Микаберидзе.
«Разве это не позорно?! –
сказал он. – Будь другом,
напиши правду…»

«Сакартвелос
Республика» от 22 июня

2007 г. (№116)

«Мегобреби» принесла победу
леньких визитеров со всего
мира. Состязались в вокале и
хореографии, балете. Мой
ученик - вокалист. Он испол-
нил три песни. Первая – «Тби-
лисо», принадлежит Гие Мача-
рашвили.  Автором остальных
двух являюсь я. Это «Мегоб-
реби» и «Мравалжамиери».
Конкурс выиграла «Мегобре-
би». В вокальном отделении
участвовали 360 детей. Нашу
страну представлял только Ги-
орги Майсурадзе. Впрочем,
на конкурсе выступала еще
одна грузинка. Тамара Кураш-
вили из Донецка, и представ-
ляла она, естественно, Украи-
ну. В жюри, членом которого
был и я – музыканты из Сер-
бии, Болгарии, Румынии, Ук-
раины. Председателем жюри
был македонец. По следам
конкурса выпущен красочный
буклет. Что касается самих
наград. Их несколько. Главная
– это диплом о награждении в
номинации вокал. Возрастная
категория 11 -13 лет. Доста-
лись мальчику и памятные
призы из серебра. Подчеркну,
что за этими успехами стоит
не один день упорных репети-
ций и кропотливой работы.

После конкурса Гиорги была
предоставлена возможность
выступить на соло - концерте.
Он исполнил там две песни.
Специально для хозяев фес-
тиваля спета «Червона Рута»,
вызвавшая у благодарных
зрителей горячие аплодис-
менты. Гиорги очень талант-
лив. Он исполняет песни на
многих языках, и у него это

неплохо получается. Он учит-
ся в Загэсской публичной шко-
ле. Ко мне его привели два
года назад. Шло прослушива-
ние этой школы. Мы отобрали
всего  троих. Но Гиорги самый
талантливый. Мы увидели в
нем маленькую звезду. Гиор-
ги вернулся в родную школу
победителем. Из школьного
фонда ему была вручена де-
нежная премия.

Студии «Имеди» скоро
«стукнет» 25 лет. У нас учится
очень много детей, но в одно-
именном ансамбле всего 12
человек. Мы много гастроли-
руем. Среди моих учеников
немало прославленных пев-
цов. У меня учились Темур Та-
тарашвили, Лика Долидзе,
продолжающая карьеру за
пределами Грузии. Моим уче-
ником был и ее отец.

Расскажу о большом праз-
днике под нашим патрона-
жем. Он состоялся в прошлом
году. Концерт в Государствен-
ной филармонии, а речь о
нем, собрал тысячу одиннад-

цатиклассников. Пропуском
служил хороший аттестат.
Ребят со всей Грузии пригла-
сили в «Самеба», где Святей-
ший и Блаженнейший Патри-
арх Всея Грузии Илиа Второй
приготовил им в подарок
«Евангелие». На концерте вы-
ступал цвет отечественной
эстрады, в том числе Нини
Шермадини, Сопо Халваши. А
благодаря руководству Мцхет-
ского сакребуло ребята бес-
платно отдыхали в пятизвез-
дочном отеле Батуми. Впере-
ди у нас много планов.

Судя по всему, останавли-
ваться на достигнутом не со-
бирается и любимец украин-
ской публики. У нас есть все

основания надеяться, что Гиор-
ги Майсурадзе еще не раз про-
славит республику на между-
народном уровне.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ
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Важные штрихи к разгадке
причин смерти Сталина

Александр ХОШТАРИЯ,
историк, заслуженный юрист,

почетный академик Национальной академии Грузии

Начало читайте
в номерах 131-132,
133-134

Продолжение
Далее профессор Я. Л.

Мясников вспоминает.
   «…Шестого марта в 11-12

часов дня на Садовой - Триум-
фальной во флигеле во дворе
здания, которое занимает ка-
федра – биохимии 1-го МОЛ-
МИ, состоялось вскрытие
тела Сталина. Присутствовали
из состава консилиума толь-
ко я и Лукомский. Были типы
из охраны. Вскрывал А. И.
Струнов, профессор 1-го
МОЛМИ. Присутствовал Н. И.
Аничков (президент АМН),
биохимик профессор С. Р.
Мардашев, который должен
был труп бальзамировать, па-
тологоанатомы: проф. Сквор-
цов, Мигунов, Русаков. По ходу
вскрытия мы, конечно, беспо-
коились – что с сердцем? От-
куда кровавая рвота? Все под-
твердилось – инфаркта не ока-
залось (были найдены лишь
очаги кровоизлияний)»…

   Автор книги «Мифы и
правда о семье Сталина», при-
водя вышеуказанные фраг-
менты из воспоминаний
проф. Я. Л. Мясникова, зак-
лючает: «В этом воспомина-
нии содержатся два ответа:
как в пользу утверждения Ва-
силия Сталина об отравлении,
так и в пользу версии есте-
ственной смерти вождя. Во-
первых,  действительно
врачи попали к больному
с большим запозданием,
только к концу второго
марта. Во-вторых, нет ника-
ких доказательств, что все это
могло быть подстроено, и тем
более кем-то конкретным.
Очевидно, однозначный
ответ на этот вопрос еще
впереди…» (см.А.Колесник.
Мифы и правда о семье Ста-
лина. М. Техинвест, 1991 г.,
с.43-44).

  Со второй версией А. Ко-
лесника нельзя согласиться
хотя бы потому, что после 1991
г. (да и до этого тоже) опубли-
кованы достаточно убедитель-
ные материалы – статьи и кни-
ги, из которых усматривается
более соответствующая дос-
товерности версия об отрав-
лении Сталина, на что указы-
вают также отдельные фраг-
менты патологоанатомическо-
го вскрытия тела И. В. Стали-
на.

   И тут возникает вопрос,
кто из близкого окружения
Сталина мог стать организато-
ром и исполнителем его уст-
ранения из жизни, используя
для этого имеющиеся воз-
можности скрытного воздей-
ствия на его организм путем
введения трудно выявляемых
отравляющих веществ через
обычно употреблявшуюся им
перед сном минеральную воду
«Боржоми»? Либо в данном
случае было применено какое-
то иное средство и заблагов-
ременно осуществлено устра-
нение преданных Сталину лю-
дей, служивших ему верой и

правдой на протяжении мно-
гих лет. Для того, чтобы бес-
препятственно приблизиться
к исполнению задуманного
злодейства в отношении Ста-
лина, был использован метод
их компрометации.

Так, по поводу предприня-
тых Л. Берия действий А. Ан-
тонов-Овсеенко пишет: «…Ге-
нерал Власик имел обыкнове-
ние под утро… обходить все
помещения Кунцевской дачи:
нет ли какого беспорядка, не
забыл ли кто из вождей что-
либо… Так было и этой де-
кабрьской ночью. Но вот у
двери последней комнаты он
заметил на полу вдвое сло-
женную бумагу с грифом Со-
вета Министров, поднял ее,
положил в карман. Потом, в
тюрьме он будет клятвенно
уверять, что даже не читал
текст, что хотел утром вру-
чить ее вождю, что товарищ
Сталин знает его более трид-
цати лет…».  Воспользовав-
шись допущенной Власиком
оплошностью (вернее ска-
зать, создав для этого нуж-
ные условия), Л. Берия в лож-
ном свете обрисовал Стали-
ну поведение генерала Власи-
ка и, якобы, совершенные им
финансовые махинации. Пос-
ле чего созданная комиссия
(в составе Маленкова, Берия
и Зверева) вынесла вердикт,
вследствие которого Власик
был удален с Ближней дачи в
Кунцево и арестован.

  Вслед за Власиком впал в
немилость Александр Поскре-
бышев… Для тех, кто общал-
ся с генсеком, он действитель-
но был главным после него,
ибо только Александр Никола-
евич в любое время дня знал,
в каком расположении духа
изволит пребывать Вождь,
кому он мироволит и кого со-
бирается спустить с Олимпа.
Берия не утруждал себя раз-
работкой новых видов прово-
каций: начальник личной кан-
целярии генсека тоже оказал-
ся виновным в утечке сверх-
секретной информации.

   Третья башня рухнула 15
февраля 1953 г. В тот день
внезапно скончался генерал
Петр Косыкин. О безвремен-
ном уходе коменданта Крем-
ля на другой день сообщила
«Красная звезда». Здоровяку
- генералу едва исполнилось
пятьдесят лет.

…Осталась последняя опо-
ра Сталина – медики. Но боль-
шая группа кремлевских вра-
чей, включая его лейб-докто-
ра Виноградова, уже три ме-
сяца томится в тюрьме… Де-
зориентированный последни-
ми событиями, Вождь натре-
нированным нюхом почуял
смертельную опасность и ре-
шил вовсе отказаться от вра-
чебной помощи…

Органы безопасности по-
спешили арестовать вместе
с врачами начальника Лечса-
нупра Кремля Егорова, мини-
стра здравоохранения Смир-
нова заменили новым челове-
ком – Третьяковым. Это со-
вершалось помимо воли
генсека. Сталин утратил

твердость духа и точность ре-
альных расчетов. Многоопыт-
ный, он внезапно удаляет от
себя таких абсолютно предан-
ных помощников, как Моло-
тов, Ворошилов и Каганович
и широко открывает двери
своего дома – Берия и Мален-
кову. Знает их истинную цену,
догадывается о намерениях
этой нечистой пары, и все
же… И все же впускает их
внутрь крепости. Он надеет-
ся на то, что Хрущев с Булга-
ниным сыграют роль проти-
вовеса… Он по-прежнему
уверен в себе, но события
уже вышли из-под его кон-
троля. Его верные много-
летние помощники Вла-
сик и Поскребышев уда-
лены от дел… Между  тем,
четверка продолжала исправ-
но посещать диктатора на
даче … Как ни старался
генсек изолировать тов.
Лаврентия от органов, он
продолжал негласно ко-
мандовать аппаратом на-
силия. Ни один член Полит-
бюро не чувствовал себя в
безопасности при нем. Надо
отдать должное незаурядной
натуре Лаврентия Павлови-
ча. В той амфорной среде он
резко выделялся волей и ре-
шительным характером. По-
множенные на отшлифован-
ное временем коварство, эти
черты сделали его безуслов-
ным лидером в канун истори-
ческой весны 1953 г. В воспо-
минаниях Н. Хрущева встре-
чаются свидетельства оче-
видца и участника событий…
Его отношение к Берия было
сложным, но одно он уло-
вил сразу: шеф тайной
службы приобрел огром-
ную власть. И способен на
всё…

  Аллилуева упоминает, что
Сталин отличался крепким
здоровьем – «сердце, легкие,
печень были в отличном со-
стоянии». Посол Индии К. Ме-
нон, посетивший Сталина 17
февраля, т.е. незадолго до
внезапного удара, нашел дик-
татора в полном здравии. Ему
вторит Н. Хрущев, видевший
Хозяина за несколько часов до
несчастья –« не было никаких
признаков какого-нибудь фи-

зического недомогания»…
Хрущев утверждает,  что в
смерти Сталина был заинте-
ресован только один человек
– Лаврентий Берия… Но нет,
не он один ждал смерти тира-
на. Маленкову, Хрущеву, Бул-
ганину, всем остальным не-
вмоготу стало существование
под жестокой сталинской дла-
нью… О Маленкове, Хрущеве
и Булганине нельзя сказать,
что они стояли в стороне. Они
не остановили злоумышлен-
ника, вместе с ним обманыва-
ли народ относительно болез-
ни и смерти Вождя…» (см.А-
.Антонов-Овсеенко. Берия – ж.
«Юность», 1998 г., N12, с.79-81).

   Идея об организации ус-
корения ухода из жизни И. В.
Сталина вызревала у зачин-
щиков сговора уже в 1952 г.
после XIX съезда партии, и
шли подспудные поиски, кто
мог бы реально и скрытно ее
осуществить из числа при-
ближенных к нему лиц.

Автор книги «Убийство
Сталина и Берия» Ю. И. Му-
хин отмечает: «…из воспо-
минаний Власика… следует,
что его все время хотели
либо убрать от Сталина, либо
заставить сделать что-то
преступное. …Вот он, к при-
меру, жалуется: «В 1948 г.
был арестован комендант
Ближней дачи Федосеев.
Следствие вел Серов под ру-
ководством Берия. У Федо-
сеева было взято показа-
ние на меня, что я, буд-
то, бы хотел отравить
Сталина. Сталин усомнился
в этом и лично проверил это,
вызвав Федосеева на доп-
рос, где тот заявил, что это
ложь, которую его заставили
подписать побоями…» (Эти
данные Ю.Мухин приводит
со ссылкой на – В. Логинов.
Тени Сталина. М., «Современ-
ник», 2000 г.). Далее Ю. Мухин
замечает: «…Министром
внутренних дел был Круглов,
его первый заместитель Се-
ров – старый дружок Хруще-
ва. Наверняка то, что Федо-
сеева били, это тоже ложь…
Просто Серов определенным
образом извращал показа-
ния Федосеева, сгущая ак-
центы на какой-то болтовне

Власика или его неправиль-
но истолкованных поступ-
ках…

…Оказывается, к началу
1952 г., на друга Власика, а,
следовательно, и на самого
Власика, как источника ин-
формации было заведено
агентурное дело, по которому
не представляло труда возбу-
дить уголовное дело на Власи-
ка, и он был бы осужден, или
тут бы уж и Сталин выкинул
его со службы. Но посмотри-
те, что делают Игнатьев и Ряс-
ной. Они отдают Власику аген-
турное дело на него! Поясню,
на суде Власик был обвинен в
преступном злоупотреблении
властью – он показал Стрен-
бергу из этого дела фамилии
трех женщин – агентов МГБ,
т.е. Власик выдал их Стренбер-
гу. Но ведь и Игнатьев их вы-
дал! Он выдал Власику аген-
тов МГБ, которые следили
именно за Власиком! Игнать-
ев совершил преступление.
Зачем?.. Игнатьев совершил
это преступление с един-
ственной целью – Власик вза-
мен этой услуги тоже должен
был совершить преступле-
ние. Игнатьеву потребова-
лось, чтобы Власик был
готов на что-то против Ста-
лина. Но, надо думать, даль-
нейшее «прощупывание по-
чвы» Игнатьеву ничего не дало
– Власик, как обычно, подар-
ки принимал, а в ответ ниче-
го против Сталина делать
не собирался. И тогда… на
Власика раскручивается дело
о хищении продуктов с прави-
тельственного стола. Терпе-
ние Сталина иссякает – 29 ап-
реля 1952 г. Власика снимают
с должности и отправляют за-
местителем начальника ис-
правительно-трудового лаге-
ря на Урал…» (Ю.И.Мухин.
Убийство Сталина и Берия.
Крымский мост 9 Д.
Форм.М,.2002г., с.566,572-
573).

   Так кого, в конце концов,
подобрал Л. Берия для непос-
редственного исполнения за-
думанного плана по умерщв-
лению И. В. Сталина, и на ком
из личной охраны, дежурив-
шей на Ближней даче, он ос-
тановил свой выбор?

В этом отношении опреде-
ленным ответом на данный
вопрос может служить твер-
дое убеждение Петра Лозга-
чева, основного свидетеля
того, что в действительности
происходило на Ближней даче
в Кунцево 1 и 2 марта 1953 г.
Заинтересованный необыч-
ным и не похожим на Сталина
распоряжением личной охра-
не -  пойти спать и не трево-
жить его без вызова, историк
Эдвард Радзинский несколько
лет назад встретился с П. Лоз-
гачевым и спросил его, исхо-
дил ли такой приказ от самого
Сталина. Офицер личной ох-
раны Сталина П. Лозгачев за-
явил, что «той ночью прика-
за об освобождении лич-
ной охраны Сталин не от-
давал,  охранников пойти
спать отправил старший
по охране Хрусталев.

…Охрана спала до утра.
Видимо спал и Сталин. Наста-
ло 2 часа дня, но Сталина не
было видно…».

Продолжение следует
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 Руководитель союза россий-
ских соотечественников в Грузии
«Отчизна»  Валерий Сварчук –
личность у нас известная, и пред-
ставлять его  излишне.

- Я попал в общественную
жизнь случайно, - рассказывает
он. – Когда-то меня пригласили
в международный гуманитарно-
благотворительный союз «На-
дежда» как консультанта по эко-
номическим вопросам – я ведь
экономист по образованию. Че-
рез какое-то время меня назна-
чили исполнительным директо-
ром этой организации, а в 1999
году я стал президентом «На-
дежды». Потом - членом совета
соотечественников при Госдуме
России. В прошлом году  был
избран членом всемирного ко-
ординационного совета сооте-
чественников России.

    В 2004 году создали союз
«Отчизна», куда входят 27 орга-
низаций, в том числе  - регио-
нальные. Мы объединены общей
целью, общими проблемами. Не
все наши организации, конечно,
работают на полную мощность,
но в основном они справляются
со своими задачами. В 2003 году
мы подключились к реализации
целевой программы помощи со-
отечественникам за рубежом,  и
все эти годы именно она являет-
ся  нашей поддержкой и нашим
приоритетом. Если вначале на
всех соотечественников в соот-
ветствии с программой  было
выделено 30 миллионов рублей,
то сейчас на эти цели предназ-
начено до полумиллиона руб-
лей. На  последнем  конгрессе
соотечественников, который
прошел в ноябре прошлого года,
было подтверждено расширение
состава соотечественников –
русскоязычные СНГ объедини-
лись с остальным миром сооте-
чественников. Объединились
люди, волею судеб оторванные
от родины. На сегодняшний день
они окружены вниманием и за-
ботой со стороны России. Теперь
нас стало гораздо больше – как и
задач, проблем. Но решаются
они сообща. Для этого и был  со-
здан всемирный координацион-
ный совет – координационный
совет соотечественников Рос-
сии за рубежом. Цели совета –
создать мост между соотече-
ственниками и законодательны-
ми и исполнительными структу-
рами России, чтобы как можно
быстрее доводить информацию
о нуждах и чаяниях людей, о раз-
личных проектах соотечествен-
ников за рубежом до российско-
го правительства. В состав сове-
та, на мой взгляд, необходимо
было бы ввести представителей
всех стран бывшего Союза, так
как положение соотечественни-
ков в этих странах наиболее
сложное, и ситуация в них тре-
бует особого внимания, и их про-
блемы резко отличаются от про-
блем соотечественников даль-
него зарубежья.

 На первых порах работать
было очень трудно, все разви-
валось стихийно, и лишь по-
зднее наша деятельность нача-
ла  складываться в систему. Се-
годня в Грузии создана мощная
структурная организация, и я
рад, что внес определенную
лепту в это дело.

    Проблем у нас очень много
– это  и вопросы гражданства, и
миграционные проблемы. Мно-
го внутренних проблем – пра-
вовых, медицинских, соци-
альных. Люди нуждаются в мо-
ральной и материальной под-
держке. Я хотел бы, чтобы мы
переросли в более мощную
организацию, стали более само-
стоятельными, самодостаточ-
ными. Пора обратить больше
внимания на молодежь, на раз-
витие бизнеса среди соотече-
ственников, потому что без этой
подпитки мы так и будем на
уровне иждивенцев. Если мы
сможем создать такие возмож-
ности при своих структурах,

«Нужно искать пути к истине...
А она - посередине!»

сами будем активно участвовать
в развитии малого и большого
бизнеса, с привлечением спон-
сорской, донорской помощи со-
стоятельных людей, то сможем
обрести собственный потенци-
ал. А это поможет сохранению
языка, культуры, наконец, само-
уважению. Мы не столько про-
сили бы помощи у России, сколь-
ко  научились бы сами справ-
ляться со своими бедами. Это
главная задача – переход к са-
мостоятельности. Я считаю, что
время ожидания помощи извне
ушло. Человек, который не про-
сит, а сам зарабатывает, чувству-
ет себя уверенно. Этот наш по-
тенциал на сегодняшний день не
использован.

  Плохо мы используем и воз-
можности российского бизнеса
в Грузии, связи с приграничны-
ми российскими регионами.
Жизнь – не только праздники и
фестивали. Это в основном по-
вседневность, рутина – обеспе-
чение семей, образование де-
тей, социальное положение
пенсионеров, людей предпен-
сионного возраста, не имеющих
работу, правовая защита. И мы
очень благодарны правитель-
ству России за то, что имеем
возможность ежегодно посы-
лать 70 человек на учебу в рос-
сийские вузы. Необходимо орга-
низовать филиалы российских
вузов на местах, чтобы не тра-
тить огромные деньги на пере-
езды и содержание  студентов,
чтобы высшее образование
можно было применить здесь,
в Грузии. Ведь не все могут и
хотят уехать из страны... Многие
приросли здесь корнями, моги-
лами.

Грузию и Россию объединяют
духовные, религиозные, обще-
человеческие ценности.  То, что
происходит искусственное от-
торжение, разграничение наро-
дов, никого не радует. Несмот-
ря ни на что, мы  по-прежнему
тянемся друг к другу. Это видно
хотя бы по связям в сфере куль-
туры. Недавно  здесь прошел
международный российско-гру-
зинский поэтический фести-
валь. Грузинские певцы, высту-
пающие на российской сцене,
театры, гастролирующие в Рос-
сии, выступление в Тбилиси
Иосифа Кобзона... Да мало ли
таких примеров?  Все это гово-
рит о том, что мы нужны друг
другу. Люди хотят жить в друж-
бе, согласии, любви. Мы, сооте-
чественники, не чувствуем и не
хотим себя чувствовать чужими
на грузинской земле. Так же, как
и грузины не чувствуют себя чу-
жими в России. Вопрос мигра-
ции – не основной в нашей жиз-
ни. Главные вопросы – самоут-
верждение, образование наших
детей, жизнеобеспечение, со-
хранение языка и культуры, ин-
теграция в общество, в котором
мы живем. Вот над чем надо ра-
ботать, о чем нужно думать.

  - Сегодня много говорят
о необходимости сохране-
ния русского языка и куль-
туры.

- Нет альтернативы знанию
государственного языка. Но по-
чему бы русскому  не остаться
языком межнационального об-
щения? На сегодняшний день
все национальности, проживаю-
щие в Грузии, общаются между
собой на русском языке. Нужно
качественно улучшить препода-
вание русского  в школах, уве-
личить часы, отведенные на этот
предмет. С первого сентября в
Тбилиси под патронажем Рос-
сийского посольства начнет
функционировать общеобразо-
вательная школа. Может быть,
в будущем такие школы можно
будет открыть в регионах. Как
они будут называться, это уже
другой вопрос. Одной такой
школы мало для того, чтобы го-
товить детей, которые могли бы
в дальнейшем обучаться в рос-
сийских вузах, а впоследствии

приносить пользу стране про-
живания. Такие школы будут ра-
ботать под патронажем посоль-
ства, но предполагается обуче-
ние в них детей соотечествен-
ников. Наверное, они  будут
функционировать на принципах
самоокупаемости. Желание
учиться в таких школах настоль-
ко велико, что эту проблему
надо решать.

- А сколько сейчас в Гру-
зии школ с русским языком
обучения?

- По информации на начало
прошлого года, из 147 школ  где-
то  67 было с  русским языком
обучения, остальные – с рус-
ским сектором. В этом году ко-
личество русских школ умень-
шилось. На мой взгляд, кто-то
может со мной и не согласить-
ся, проводимая в стране рефор-
ма среднего образования губи-
тельна. Мы отказались от систе-
мы школьного образования, ко-
торая считалась лучшей в мире.
Дети сегодня не получают пол-
ноценных знаний. В результате
мы потеряем несколько поколе-
ний... Если мы будем растить
рабов, то откатимся назад в сво-
ем развитии. Нужно давать лю-
дям возможность сомоопреде-
ляться, расти. Мне жалко моло-
дежь, наших детей, внуков.

- Не недавней конферен-
ции Международной ассо-
циации преподавателей
русского языка и литерату-
ры, которая проходила в Гру-
зии, говорили о том, что
русский язык интенсивно
вытесняется английским и,
естественно,  грузинским.
Что во многом виновата
сама  Россия – потому что
не существует четкой госу-
дарственной программы
сохранения русского языка
на постсоветском про-
странстве.

- Да, происходит вытеснение
русского языка. Хотелось бы
больше внимания со стороны
Грузии к русскому языку. Конеч-
но, я переживаю, что русский
язык постепенно уходит. Хотя
могу сказать, что вижу и проти-
воположную тенденцию – рас-
тущую в последнее время по-
требность в русском языке. Вы
посмотрите, сколько меропри-
ятий проходит в Грузии на рус-
ском языке, сколько людей стре-
мится показать знание русского
языка – и  в грузинских школах,
на вечерах, связанных с датами
писателей. Самодеятельные
творческие коллективы ставят
постановки на русском языке.
Люди начали сами бороться за
сохранение языка. Многие роди-
тели-грузины нанимают педаго-
гов, чтобы обучать русскому язы-
ку своих детей. Я могу сказать,
что поднимается новая волна
интереса к русскому. Пришло
понимание, что Россия рядом,
что это сосед с огромным эко-
номическим потенциалом, с ог-
ромной территорией.  И мы дол-
жны осознавать, что только че-
рез экономику, торговые, про-
изводственные, культурные, на-
учные связи  можем сохранить
и грузинскую, и русскую культу-
ры. Мирно сосуществовать на

этой земле. Я думаю, Гру-
зия не может  жить на
подачках со стороны
добрых дядь – стране
нужно создавать соб-
ственную экономику. А
собственная экономика
без торговых, производ-
ственных связей просто
невозможна. Многие
стали обучать своих де-
тей русскому языку пото-
му, что Россия рядом, а
все остальное очень да-
леко. Не все могут по-
зволить себе выехать на
работу в Америку или
еще куда-нибудь. На-
сколько я знаю, около
полутора миллионов вы-
ходцев из Грузии сегод-

ня живут и работают в России.
Необходимо усилить среднее

звено образования в плане со-
хранения русского языка – шко-
лы, и тогда мы получим резуль-
тат в высшей школе – больше
будет желающих учиться на от-
делениях с русским языком обу-
чения в Грузии, поступать в рос-
сийские вузы. Впрочем, необхо-
димы не только школы, но и дет-
ские сады. Эта целая цепочка,
структура, которую надо стро-
ить.

  Теперь о государственной
программе по сохранению рус-
ского языка. Ни одно государ-
ство не имеет права диктовать
другому, как жить, какую  языко-
вую политику ему вести. Это
должно происходить внутри
диаспор, организаций соотече-
ственников. Вот где надо стро-
ить позиции, откуда начинать
действовать. А привлечение
интереса остальных к языку вы-
зовется самой необходимос-
тью, потребностью изучения.
Если мы будем развивать эту
систему изнутри  – работать на
сохранение языка и культуры,
открывать коммерческие детса-
ды, школы, дело пойдет. В них
будут учиться дети разных на-
циональностей. Это и есть осно-
ва, на которой будет расти и си-
туация в высшей школе.

У меня ностальгия по Советс-
кому Союзу – там была система
образования, социального стра-
хования, социальной защиты.
Работали системы. Законы защи-
щали интересы человека. Другое
дело, что исполняли мы их не
всегда честно и правильно. Такой
законодательной системы, кото-
рая работала бы на человека, я
пока не вижу. Я всегда говорил,
что людей после перестройки
выгнали на улицы, а потом и с
улиц прогнали... И как жить?
Пусть кто-нибудь подскажет.

- Отношения между Рос-
сией и Грузией сложные.
Кто-то предлагает налажи-
вать мосты через культур-
ные связи, другие отдают
предпочтение бизнесу. А вы
как думаете?

- Все необходимо – и бизнес,
и культура. Но... не одни празд-
ники нас объединяют в этой жиз-
ни.  Русский является одним из
языков ООН. В мире усиливает-
ся стремление к его изучению:
Россия поднялась, начала интен-
сивно развиваться, и все снова
почувствовали, что это – достой-
ный, сильный партнер. Думаю,
Грузия это рано или поздно тоже
поймет и будет интенсивно ра-
ботать в нужном направлении.
Никакая культура не накормит и
не напоит людей. Я считаю, что
необходимо поднимать соци-
альную сферу. Голодный чело-
век легко поддается любому
влиянию. А сытый  быстро най-
дет решение многих проблем –
и пограничных, и деловых. У че-
ловека самодостаточного есть
время на раздумье. Он может
сознательно подойти ко многим
вопросам. Может быть, полити-
кам нужно отложить решение
каких-то  неразрешимых про-
блем и заняться воссозданием
экономики? И тогда многие про-

блемы решились бы сами собой.
  Политика есть политика – мы

кидаемся в крайности даже в
собственной семье, а что уж го-
ворить о государственных про-
блемах? Но нужно искать пути
к истине, а она всегда посере-
дине – никогда не бывает с краю.

  Я  всегда говорил, что отсут-
ствие представителей диаспор
в законодательной и исполни-
тельной власти вызывает серь-
езную озабоченность и вопро-
сы. Считаю, что это необходимая
форма соучастия, что мы все
как граждане Грузии имеем пра-
во представлять свои интересы
в этих структурах. Это жизнен-
но важно. Да, мы будем лобби-
ровать собственные интересы,
да, мы придем с собственными
проблемами, но мы стремимся
в эти структуры именно для
того, чтобы и правительство, и
законодатели знали об этих про-
блемах,  помогали их решать. Я
всегда являлся сторонником
улучшения жизни простых лю-
дей. Не  все  оказались у кор-
мушки в момент распада, не
всем повезло в жизни.

- Одна из главных про-
блем – адаптация  соотече-
ственника в новых обстоя-
тельствах, когда русский
язык сдает свои позиции и
к этому добавляется незна-
ние государственного язы-
ка. И возникает ситуация
изоляции.

- Повторяю, нет альтернати-
вы знанию государственного
языка. Мы должны читать, пи-
сать, разговаривать на грузинс-
ком. Но и власти Грузии обязаны
приложить все усилия для того,
чтобы помочь тем, кто хочет изу-
чать язык – обучение должно
быть на бесплатной основе. По
крайней мере, в переходный
период. Хотя некоторые проек-
ты быстро проталкиваются, но
при этом на выходе ничего не
бывает...  Их нужно либо хоро-
шо контролировать, либо дове-
рять реализацию этих проектов
организациям диаспор.

  Я всегда был сторонник того,
чтобы мы искали компромиссы,
достойный выход из тупиковой
ситуации для обоих государств.
Для того, чтобы мы жили в мире
и согласии, чтобы  свободно пе-
ресекали границы. Сколько род-
ственных связей, сколько дру-
жеских отношений, культурных
контактов!  Вспомним, что мы
православные, что у нас просто
нет другого пути – мы должны
поддерживать друг друга. Да и
вообще люди во всем мире дол-
жны поддерживать друг друга.
Это не теорема –  аксиома!

- Как относитесь к поня-
тию «национальные мень-
шинства»?

-  Словосочетание «нацио-
нальные меньшинства» звучит,
по-моему, оскорбительно. Я
считал и считаю, что не «нац-
меньшинства» нужно говорить,
а «граждане Грузии», которые
должны быть защищены зако-
ном так же, как и все  остальные
–  представители как титульной,
так и нетитульной нации. А за-
гонять в гетто под названием
«нацменьшинства»  – недостой-
но. Вспомним, что мы живем в
XXI веке. И это все уже когда-то
проходили. Должен работать
закон о чести, защите и досто-
инстве гражданина Грузии, а не
представителя нацменьшинств!
Это и грузины, и русские, и ар-
мяне, и греки, и азербайджанцы
и другие... Не может нация жить
в каком-то ограниченном про-
странстве, тем более, что Грузия
всегда славилась своей толе-
рантностью,  многонациональ-
ностью, особенным колоритом,
в создание которого вносили и
вносят свою цветовую гамму и
армяне, и русские, и евреи... Это
– главное, что люди должны по-
мнить и к чему стремиться.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Здоровый образ жизни не
спасет заядлых курильщиков.
Во всяком случае, так утверж-
дают американские исследова-
тели, которые выяснили, что от-
каз от пагубной привычки никак
не отражается на состоянии лег-
ких человека. Надо сказать, что,
расстроив собравшихся было
встать на «путь истинный» и ос-
тавить пагубную привычку, та-
кие результаты, скорее всего,
порадуют табачные компании: в
конце концов, отказываться от
их продукции теперь нет ника-
кого смысла.

По данным Американского
ракового общества, среди
жертв рака легких растет про-
цент бывших курильщиков. Не-
смотря на то что, строго говоря,
рак легких является не самым
распространенным среди ку-
рильщиков диагнозом – куда
чаще «никотиновые наркоманы»
умирают от сердечно-сосудис-
тых заболеваний, - именно он
больше всего пугает любителей
подымить. Дело в том, что
смерть при раке легких исклю-
чительно мучительная, а орга-
низм человека высыхает прямо
на глазах - бывает, годами. Меж-
ду тем до недавнего времени
врачи уверяли пациентов, что
стоит только бросить курить, как
риск заболевания тут же умень-
шится. Однако, судя по после-
дним данным, это было не бо-
лее чем красивой легендой.

Надо сказать, что за после-
дние полвека, когда курение
приобрело в массовом созна-
нии прямо-таки демонические
черты, процент курящих амери-
канцев снизился с 57% до 25%.
Между тем растущая доля не-
курящих среди больных являет-
ся свидетельством только одно-
го: все больше людей просто

Быстрый шаг свойственен
натурам горячим, которые
умеют быстро принимать
решения. Чаще всего это не-
высокие люди, и во время
ходьбы они имеют привычку
глядеть по сторонам. Как пра-
вило, им везет в бизнесе.
Если скороходы при этом
еще и размахивают руками,
то они ясно видят цель и го-
товы немедленно к ней под-
ступиться.

Свою классификацию похо-
док-«характеров» предложили
два зарубежных психолога - Д.
Ньюренберг и Г. Калеро.

Быстрый шаг свойственен
натурам горячим, которые
умеют быстро принимать ре-
шения. Чаще всего это невы-
сокие люди, и во время ходь-
бы они имеют привычку гля-
деть по сторонам. Как прави-
ло, им везет в бизнесе. Если
скороходы при этом еще и
размахивают руками, то они
ясно видят цель и готовы не-
медленно к ней подступиться.

Медленный шаг чаще все-
го принадлежит тем, кто, как
ни странно, может на самом
деле двигаться весьма быс-

Ученые считают, что упот-
ребление пива не вредит
спортсменам. Более того, они
утверждают, что пиво в уме-
ренных дозах эффективно
справляется с обезвоживани-
ем организма, не сказываясь
при этом на концентрации
внимания, и не влияет на ко-
личество допущенных оши-
бок.

Участники симпозиума
«Пиво, спорт и здоровье» в Гра-
наде на юге Испании отмети-
ли полезность пива для сер-
дечно-сосудистой системы,
которая объясняется его свой-
ством замедлять или предот-
вращать окисление органи-
ческих соединений.

Между тем, кардиолог и из-
вестный в прошлом баскетбо-
лист Хуан-Антонио Корбалан
отмечает, что при употребле-
нии пива для насыщения
организма влагой необходи-
мо соблюдать соответствие
объема выпитого напитка с
особенностями персонально-

Чем длиннее ноги, тем короче шаг
тро - то есть высоким людям
или среднего роста, но с
длинными ногами. Такой же
журавлиный шаг свойстве-
нен романтикам и чудакам,
которые целиком погруже-
ны в свои мысли, а потому
двигаются порой автомати-
чески, в полной задумчиво-
сти.

Дрожащая походка, конеч-
но, характерна для пожилых
и людей с больными ногами.
Но, подрагивая при ходьбе
ногами, передвигаются и
здоровые, излишне энергич-
ные натуры, сжигая таким об-
разом избыток адреналина.

Вперевалочку ходят люди,
у которых полные бедра или
ноги. Такая походка отличает
и широкоплечих мужчин и
женщин с длинными руками.
Психологи заметили, что об-
ладатели подобной походки
добры, великодушны, у них
хороший характер, они чрез-
вычайно деятельны.

А вот те, кто обычно дер-
жит руки в карманах, скорее
всего, критичны и скрытны,
стремятся к лидерству в се-
мье и в коллективе. Бывает,

что человек не отличается по-
добными чертами характера,
но, переживая какой-нибудь

стресс, меняет
походку: погру-
женный в неве-
селые мысли,
он и не замеча-
ет, как кладет
руки в карманы,
волочит ноги и
смотрит не впе-
ред или вверх,
а на свои баш-
маки.

Ну а если вы
встретили на
улице женщину
с нарочито вы-
зывающей по-
ходкой, на кото-
рую оборачива-
ются все прохо-
дящие мимо
мужчины, -
знайте: перед
вами особа, аб-
солютно уве-
ренная в своей
неотразим ос-
ти. Именно в
этом заключен
секрет обворо-

жительной поступи многих
известных супермоделей:
они знают цену себе и наря-

дам, которые демонстрируют.
И еще одна хитрость:

двигаясь по подиуму, мане-
кенщицы слегка выдвигают
вперед нижнюю часть живо-
та, что делает походку весь-
ма сексапильной. И, конеч-
но, им в голову не придет во
время дефиле шаркать, су-
тулиться и опускать голову.

Кстати, оптимальная шири-
на шага, не лишающая женс-
кую походку необходимой
элегантности, составляет пол-
торы длины ступни. Забавно,
что по сравнению с минувши-
ми десятилетиями эталон
красивого шага уменьшился -
раньше он был длиннее. Это
объясняется тем, что подиум
заполонили «версты» и «ка-
ланчи» ростом не менее 175
см, которым решительный
большой шаг тут же придаст
мужиковатый вид и агрессив-
ность. Но излишне укорачи-
вать шаг тоже не стоит: семе-
нящая походка делает из жен-
щины этакую гейшу, ноги ко-
торой спутаны полами кимо-
но - робкую, покорную, неуве-
ренную в себе. Да и годы при-
бавляет.

Бросать курить
бессмысленно

успели бросить, когда об-
наружили страшный диаг-
ноз. На самом деле, около
87% больных - настоящие
или прошлые курильщики.
Шанс есть только у тех,
кто успел бросить относи-
тельно рано. А отказавши-
еся от пагубной привычки
курильщики-»ветераны»
все равно живут в сред-
нем на 10 лет меньше, чем
те, кто никогда и не начи-
нал.

Результаты исследова-
ний всколыхнули и дискус-
сию о способах лечения
курильщиков. Западные
медики, как и их пациенты,
бьются не на жизнь, а на

смерть. Рентген и томография
помогают обнаружить рак лег-
ких, однако многие медицинские
организации не рекомендуют
злоупотреблять такой диагнос-
тикой, поскольку, во-первых, она
дорога, а во-вторых, не дает сто-
процентных результатов. Между
тем лечение онкологических за-
болеваний в случае их возмож-
ного отсутствия само по себе
смертельно опасно. Однако бри-
танский профессор Клаудия Хен-
шке заявляет, что «проверила
алгебру гармонией» и установи-
ла точный порог оправданности
подобных исследований. Оказы-
вается, хуже уже не будет тем,
кто выкуривает по одной пачке
сигарет в день или успел затя-
нуться 72 тыс. сигарет (3650 па-
чек) за любой период времени.
Впрочем, у Хеншке тут же на-
шлись противники, которые счи-
тают, что не проверенные на
контрольной группе результаты
едва ли могут считаться объек-
тивными.

Интересная особенность под-
нявшейся вновь «раковой исте-
рии» заключается в том, что са-
мое непосредственное влия-
ние на нее оказали представи-
тели СМИ. Точнее, один из них,
причем личным примером. По-
пулярный ведущий вечерних
новостей на канале ABC Питер
Дженингс объявил, что болен
раком легких. «Да, я был куриль-
щиком», – заявил журналист,
рассказав, что бросил еще 20 лет
назад. Ошарашенных неофитов
здорового образа жизни не ин-
тересуют ученые споры и стати-
стические выкладки. Живущие
в мире, где главным образцом
для подражания являются звез-
ды телеэкрана, они, словно за-
гипнотизированные, повторяют
только одно слово: «Дженингс».

Губит спортсменов не пиво...
го метаболиз-
ма клеток.

Выводы уча-
стников фору-
ма подтвержда-
ют данные ис-
с л е д о в а н и я
преподавателя
кафедры меди-
цинской физи-
ологии универ-
ситета Гранады
Мануэля-Кас-
тильо Гарсона.
Он предлагал
п од р ос т к ам -
добровольцам
после интен-
сивных заня-
тий в спортза-
ле при темпе-
ратуре 40 гра-
дусов утолять
жажду пивом
или водой на выбор. Резуль-
таты эксперимента показали,
что пенный напиток увеличи-
вает способность организма
переносить высокие физи-

ческие нагрузки и снижает
стресс, возникающий при эк-
стремальном перенапряже-
нии, рассказывает «Теле-
граф».

Группа ученых
из Германии про-
вела специаль-
ные исследова-
ния, в результате
которых выясни-
лось, сколько
энергии мы тра-
тим при поцелуе,
с кем предпочита-
ем это делать и
что происходит с
поцелуем после
свадьбы.

По мнению эк-
спертов, при
страстном поце-
луе тратится при-
близительно 6,4
калорий в мину-
ту. В поцелуях
прекрасные ба-
рышни отдают
п р е д п о ч т е н и е
мужчинам следующих профес-
сий: 39% женщин — военным;
37% — юристам; 27% — бухгал-
терам; 14% — спортсменам.

Щепетильные ученые также
установили, что каждое после-
дующее поколение начинает
целоваться «по-настоящему»
раньше, чем предыдущее. 70%
молодых людей от 16 до 24 лет

Немцы раскрыли
тайну нежного поцелуя

целуются впервые до того, как
им исполнится 15, в то время как
из их родителей такой опыт
имели всего 46%. Каждый деся-
тый юноша начинает целовать-
ся «по-настоящему», еще не до-
стигнув 10-летнего возраста. В
среднем во всем мире женщи-
ны до замужества целуются с 79
мужчинами.

К слову,  самый
долгий поцелуй за-
регистрирован в
Нью-Джерси 5 де-
кабря 2001 года. Он
длился 30 часов 59
минут и 27 секунд.

Увы, после брака
п р о д о л ж и т е л ь -
ность поцелуев не-
уклонно падает: в
среднем 3 секунды
против 10 до офи-
циального выясне-
ния отношений, за-
являют немецкие
эксперты. Таких ко-
ротких поцелуев,
опять же, получает-
ся не так уж и мно-
го — например, по
мнению сексоло-
гов, средний немец
или немка целуют-

ся после брака не более трех
раз в день.

Так что же, выходит брак де-
лает сексуальные отношения
вялотекущими? Ни в коем слу-
чае! По данным психологов, 60
процентов наших самых силь-
ных сексуальных впечатлений
происходят с постоянными парт-
нерами.
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НАКОНЕЦ, на восьмом этаже
отеля «Ритц-Карлтон» звякнул
лифт, и из него вышла Элизабет.
Одна, без сопровождающих, в
ярко-желтом шифоновом пла-
тье с глубоким декольте. Пасты-
ря тридцатидвухлетняя невес-
та одарила обворожительной
улыбкой. Элизабет стоило нема-
лых трудов найти служителя
культа, который «сквозь пальцы»
смотрел на ее предыдущие че-
тыре развода. Церемония заня-
ла десять минут. Бартон, хоть и
стоял на ногах, но время от вре-
мени покачивался. Впрочем,
невесту это ничуть не смущало.
С ее лица не сходила счастли-
вая улыбка. «Я на седьмом небе.
Мы будем вместе с Бартоном до
конца наших дней», — заявила
Элизабет журналистам, поджи-
давшим на улице. В машине
Бартон признался, что «изрядно
перенервничал». «Глупыш, ну что
волноваться? Мы уже два года
спим вместе», — сказала Элиза-
бет и крепко сжала руку мужа.

…ОНИ встретились в Риме на
съемках «Клеопатры». Элизабет
накануне получила долгождан-
ный «Оскар», сыграв проститут-
ку в картине «Баттерфилд, 8». За
роль египетской царицы ей
предложили сенсационный для
60-х годов гонорар — более мил-
лиона долларов. В картине Тей-
лор предстояло играть с англи-
чанином Ричардом Бартоном, за
которым закрепилась слава
отъявленного ловеласа.

Впервые увидев Элизабет на
съемочной площадке, он шеп-
нул ей на ухо: «Ты малость тол-
стовата, но у тебя смазливая
мордашка». А вечером, сидя в
баре в компании друзей, Бартон
подражая писклявому голосу
Тейлор, выдал порцию отборной
брани. Все просто умирали от
хохота, ведь Элизабет при сво-
ей ангельской внешности по ча-
сти ругательств могла заткнуть
за пояс сапожника. Однако Бар-
тону, который и сам любил креп-
кие словечки, поведение Элиза-
бет пришлось по душе.

«Смотри, Риччи, будь осторо-
жен, не попадись к ней на крю-
чок», — пошутил кто-то из дру-
зей. «Не волнуйся, она такая чер-
ная, как пить дать бреется», —
ответил Бартон. У смуглой Эли-
забет действительно были про-
блемы с «усиками», которые
приходилось брить.

Тем не менее уже первые
любовные сцены показали, что,
изображая страсть, актеры вов-
се не играют. Поцелуи были на-
столько затяжными, что режис-
серу приходилось то и дело ко-
мандовать: «Стоп». По окончании
съемок Ричард и Элизабет про-
должали «репетиции» в ее гри-
мерной. Их стоны не давали по-
коя рабочим, менявшим декора-
ции. Неудивительно, что прес-
са моментально разнюхала о
романе и раструбила о нем на
весь мир.

Супруга Бартона Сибил отре-
агировала на происходящее по-
спартански спокойно: «Мой муж
в очередной раз тренирует фал-
лические мышцы». А супруг Эли-
забет, певец Эдди Фишер, хра-
нил дипломатическое молча-
ние. Он тоже был в Риме, но ста-
рался не замечать, что творится
у него под носом. До тех пор пока
Бартон не заявил ему:

— Послушай, мне кажется,
тебе стоит знать, что я люблю
твою бабу.

— Она мне не баба. Она мне
жена.

— Какая разница, значит, я
люблю твою жену.

В этот же день после бурно-
го объяснения с Элизабет , во
время которого она заявила:
«Если я влюбляюсь, я влюбля-
юсь», — Фишер упаковал чемо-
даны и отправился на родину.
Тейлор же позвонила в Амери-
ку адвокату, чтобы тот начинал
бракоразводный процесс.

Элизабет была уверена, что и
Ричард в ближайшее время

Когда любовь убивает...

предпримет то же самое. Одна-
ко Бартон вовсе не разделял
энтузиазма любовницы. «Я не
брошу Сибил. Она любит и по-
нимает меня, — сказал он. — А
потом, дорогая, — Ричард хлоп-
нул Лиз по заду и хитро улыб-
нулся, — Сибил вовсе не меша-
ет нам отдаваться тому, чем мы
так любим заниматься».

Действительно, на протяже-
нии двенадцати лет Сибил про-
щала любые выходки мужа. При
этом была ему преданным дру-
гом, а если требовалось, то и
нянькой. Она терпела, что сво-
им любовницам Бартон на Рож-
дество преподносил бриллиан-
ты, а ей — скромные сувениры.
Единственно, чем могла похва-
статься Сибил, — это манто из
серой норки, которое так шло к
ее рано поседевшим волосам.

Решение Бартона привело
«полуразведенную» Элизабет в
бешенство. Она заявила, что
прекращает сниматься в филь-
ме, и заперлась в своем номе-
ре: «Катитесь к черту! И пере-
дайте этому поганцу, что он у
меня еще попляшет!» .

Бартон же сидел в баре, пил
текилу и уверял, что «эта стерва
перебесится». Известие о том,
что Элизабет пыталась покон-
чить с собой, выпив пузырек
снотворного, застало актера
врасплох. Он тут же примчался
в больницу и вел себя, как поби-
тая собака. Актриса пробыла в
госпитале неделю.

Шумиха вокруг отношений
актеров достигла таких масшта-
бов, что на нее был вынужден
отреагировать Ватикан. Католи-
ческая церковь осудила прелю-
бодеяние, творившееся у нее
под носом, в Риме. А одна из
итальянских газет назвала Эли-
забет «необузданной хищницей,
которая разоряет чужие семьи
и пожирает чужих мужей».

Тем временем съемки «Кле-
опатры» подходили к концу, а
значит, близилась развязка ро-
мана. Волей-неволей Бартону
нужно было определиться —
вернуться в Лондон к жене либо
отправиться с Элизабет в Шта-
ты. На этот счет в съемочной
группе даже заключали пари. А
предусмотрительный продюсер
в последний день заказал каре-
ту «скорой помощи», которая
дежурила рядом со съемочным
павильоном. Мало ли что опять
выкинет Элизабет?

Карета не пригодилась. Эли-
забет успела приручить строп-
тивого англичанина. Она почти
не расставалась с Бартоном. В
гостиничном номере актера над
камином висел подлинник Ван
Гога — один из подарков Элиза-
бет. К слову, стоимость карти-
ны — 250 тысяч долларов — рав-
нялась всему гонорару Бартона
за съемки в «Клеопатре». В Аме-
рику скандальная пара отправи-
лась вместе. Бартон начал бра-
коразводный процесс и заявил
журналистам: «Я хочу жениться
на Элизабет Тейлор, и я на ней
женюсь. Никаких «если», никаких
«но».

Став миссис Бартон, Элизабет
использовала все свое влияние,
чтобы в те фильмы, где она иг-
рает, на главную мужскую роль
обязательно приглашали мужа.
Получился своеобразный се-
мейный подряд, в высшей сте-
пени прибыльный. Вместе суп-
руги снялись в 11 картинах, за-
работав 50 миллионов долла-
ров. При этом они обычно ого-
варивали, что съемки должны
проходить за границей, в этом
случае значительно уменьша-
лись налоги.

ДЛЯ Элизабет, которая нача-
ла сниматься в 9 лет, а статус
звезды приобрела в 15, деньги
не были самоцелью. «Не помню,
когда я не была знаменита», —
сказала как-то кинодива. К это-
му можно было бы добавить: «и
богата». Зато Бартон, познав-
ший в детстве откровенную ни-
щету, благоговел перед богат-
ством. Ричард был двенадцатым
ребенком в семье английского
шахтера. Мать умерла рано. «Те
десять фунтов, которые мы
были вынуждены занять на по-
хороны нашей матери, тяжким
грузом висели на нас еще не-
сколько лет, — вспоминал актер.
— День, когда наша семья нако-
нец расплатилась с долгом, стал
для нас настоящим праздником.
Были годы, когда мы существо-
вали только благодаря бесплат-
ному супу».

Получая миллионные гонора-
ры, звездная пара могла позво-
лить себе жить на широкую ногу.
Бартон купил реактивный само-
лет, чтобы семье было вольгот-
ней путешествовать по миру.
Они останавливались в самых
роскошных отелях. Чета появля-
лась в сопровождении ста пяти-
десяти чемоданов, детей, гувер-
нантки, трех секретарей, парик-
махера, няни, четырех собак,
черепахи и двух сиамских кошек
в ошейниках с бриллиантами. И
для служащих наступал ад. Со-
баки кинодивы гадили, где им
вздумается.

Когда Элизабет вышла замуж
за Бартона, у нее было трое де-
тей от предыдущих браков —
двое сыновей и дочь. Она часто
брала их с собой в поездки, но,
приехав на съемки, просто за-
бывала о их существовании.»У
Элизабет действительно был
очень напряженный график съе-
мок, — вспоминал один из учи-
телей звездных отпрысков, —
но когда в Париже мы жили в
отеле «Ланкастер», то от детей
нас отделял лишь один этаж. И
все равно они не видели мать
неделями».

Потакая мужу, Элизабет со-
глашалась на любую роль, если
гонорар исчислялся шестизнач-
ными цифрами. Это не могло не
сказаться на отношении к звез-
дной паре. Все чаще, открывая
газеты, они читали нелестные
отзывы о собственной работе.
«Время от времени приходится
делать халтуру», — отмахивал-
ся Бартон. Однако со временем
репутация неразборчивых акте-
ров грозила окончательно зак-

репиться за Элизабет и Ричар-
дом. Тейлор, которая почти 20
лет царствовала в Голливуде,
нутром почувствовала, что «при-
шло время сняться в шедевре».
Такая возможность представи-
лась в картине «Вирджиния
Вульф». Тридцатишестилетней
Элизабет предстояло сыграть
сорокапятилетнюю сварливую
бабу, которая вымещает злость
на муже. Актрисе пришлось по-
правиться на десять килограм-
мов. Из красавицы с помощью
грима сделали неряшливую,
опустившуюся женщину. Мужа,
как нетрудно догадаться, играл
Бартон. Его герой был затюкан-
ным подкаблучником.

Режиссер заставлял Лиз
дубль за дублем плевать Ричар-
ду в лицо, добиваясь, чтобы зри-
тели почувствовали ненависть
героини к мужу. Постепенно
звезды «заразились» своими
ролями. Они перенесли игру со
съемочной площадки в реаль-
ную жизнь. После работы, нагру-
зившись текилой, Ричард обзы-
вал Элизабет «обезьяньими
сиськами», а она, все еще оде-
тая в костюм своей героини,
грозила: «Закрой свою вонючую
пасть! Я еще не закончила гово-
рить!».

За роль в «Вирджинии
Вульф» Тейлор присудили вто-
рого «Оскара», но получать его
она не поехала. Муж отговорил.
Бартон тоже был номинирован
на приз Киноакадемии, но награ-
да досталась другому. Как все-
гда, он не нашел лучшего выхо-
да, как напиться. А потом поссо-
риться с женой.

Понятно, что с годами голли-
вудская богиня не становилась
красивее. Второй «Оскар» прак-
тически никак не сказался на ее
карьере. «Вирджиния Вульф»
стала пиком, после которого
кривая успеха стремительно
пошла вниз. В 1968 году Тейлор
лишилась своего места в десят-
ке самых популярных кино-
звезд. Ее имя уже не было си-
нонимом кассового успеха. Но
главным для нее было другое
— ее перестали снимать вмес-
те с Ричардом, а значит, у него
появились новые молодые
партнерши, и она не могла боль-
ше стопроцентно контролиро-
вать своего мужа. Бартон взял-
ся за старое. Не упускал случая
закрутить роман с молоденькой
актрисой. Интрижки, конечно,
быстро пресекались. Не в харак-
тере Тейлор было делить с кем-
то своего мужчину. В качестве
«мольбы о прощении» Ричард
после каждого «хождения нале-
во» дарил Элизабет бриллиан-
ты. Часто это были драгоценно-
сти, известные во всем мире.
Например, «крупповский» брил-
лиант, принадлежавший ранее
семейству немецких промыш-
ленников. Он обошелся Барто-
ну в 300 тысяч долларов. Потом
последовала знаменитая жем-
чужина «Ла Перегрина». Венцом
стал бриллиант «Картье-Бер-
тон» стоимостью более милли-
она долларов.

БРИЛЛИАНТЫ были слабос-
тью актрисы с юных лет. Однаж-
ды она решила произвести на-
стоящий фурор, надев разом
всю коллекцию. Пальцы украси-
ла кольцами, обе руки увешала
браслетами, затянула талию
бриллиантовым поясом, встави-
ла в уши переливающиеся на
свету серьги, на голову надела
бриллиантовую тиару, а «Кар-
тье-Бертон» водрузила на зна-
менитую грудь. В Голливуде ее
поспешили обозвать вульгар-
ной. «Я знаю, что вульгарна, но
неужели вы хотели бы, чтобы я
была другой?» — удивилась Эли-
забет. Впрочем, даже бриллиан-
ты не всегда могли погасить
гнев Элизабет. Как-то она не раз-
говаривала с Бартоном несколь-
ко дней из-за того, что на одном
из приемов, желая представить
Элизабет, он сказал: «Это моя
жена, эээ…. Филлис». Тейлор

едва не лишилась дара речи —
муж забыл ее имя!

Это был период, когда скан-
далы в доме Бартонов случались
чуть ли не ежедневно. Ричард
запирался в своей комнате, что-
бы не дай Бог Элизабет не мог-
ла к нему войти. Зная характер
жены, он боялся, что та запус-
тит в него чем-нибудь тяжелым.
Чаще всего причиной ссор были
пьяные выходки Бартона. Чашу
терпения Элизабет переполни-
ло поведение мужа на званом
обеде у английского посла в Бу-
дапеште. За ужином Ричард ока-
зался рядом с женой посла. Он
положил руку на ее колено и,
пьяно улыбаясь, произнес: «На-
деюсь, ты ужасно рада, киска,
что познакомилась со мной?».

Лиз предложила Ричарду вы-
бирать — либо она, либо выпив-
ка. Бартон пообещал «завязать».
Но продержался трезвым не-
сколько дней. И Элизабет в пя-
тый раз в своей жизни подала
на развод. Только если раньше
актриса расставалась с мужья-
ми из-за того, что в ее жизни
появлялась новая любовь, то в
этот раз она продолжала любить
Бартона, а жить с ним уже не
могла.

Каждый по-своему объяснял
случившееся. Бартон устроил
пресс-конференцию, на кото-
рой сидел со стаканом водки в
руке. «К тому все шло, к тому все
шло, — говорил актер. — Знае-
те, когда двое вспыльчивых лю-
дей обрушивают друг на друга
свой гнев, всякое может слу-
читься. К тому же женщины —
странные создания. Кто
возьмется сказать, что происхо-
дит у них в голове?»

«Возможно, мы слишком
сильно любили друг друга, —
рассуждала в свою очередь Эли-
забет. — Мы то и дело «залеза-
ли друг другу в карман», никог-
да не разлучаясь. Как мне кажет-
ся, это и стало причиной нашего
непонимания».

Тем не менее даже после раз-
вода окружающих не покидало
ощущение, что точка в этом бур-
ном романе еще не поставле-
на. Элизабет и Ричард переста-
ли жить вместе, но при этом все
время созванивались друг с дру-
гом. Элизабет села на диету. Она
вновь постройнела и приобре-
ла былой шарм. Ричард зализы-
вал раны в Швейцарии, пытаясь
избавиться от привычки напи-
ваться с раннего утра. В теле-
фонных разговорах он уверял
бывшую жену, что «дела про-
двигаются». А вскоре пригласил
Лиз самой убедиться, что он в
полном порядке.

Увидев Бартона, раскинувше-
го навстречу ей руки, Элизабет
бросилась к нему на грудь. На
этот раз плакали оба. За ужином
Ричард поднял в честь жены бо-
кал с апельсиновым соком.

Элизабет понадобилось око-
ло полутора месяцев, чтобы
уговорить Бартона вновь стать
ее мужем. Для вторичного
бракосочетания по желанию ак-
трисы они отправились в Аф-
рику. Обряд был совершен на
берегу реки в присутствии
вождя местного племени. А
через две недели обоим стало
ясно — разбитую чашку не
склеить. Официально какое-то
время они продолжали оста-
ваться мужем и женой, но по-
чти не общались друг с другом.
Вторичный развод прошел
тихо, не привлекая обществен-
ного внимания.

Ричард Бартон ушел из жиз-
ни в 1984 году, не дожив до ше-
стидесятилетия. Элизабет Тей-
лор,  отмечая свое 75-летие, за-
явила, что «для своих лет выг-
лядит очень даже ничего». Пос-
ле развода с Бартоном она еще
несколько раз выходила за-
муж. Сейчас вновь свободна.
Надолго ли? «Пока не подвер-
нется мужчина с хорошим чув-
ством юмора», — говорит акт-
риса.
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В июле 1957 года французс-
кие газеты опубликовали исто-
рию, случившуюся с 54-летней
Мирей Жене, жительницей
провансальского города Арля.
Мирей была опытной, квалифи-
цированной медсестрой и ее
охотно приглашали в качестве
патронажной сестры и сиделки
к маленьким детям. В городе
она была известна как особа
спокойного, уравновешенного
характера. Тем большее удив-
ление вызвал ее рассказ о нео-
быкновенном событии, произо-
шедшем с ней в один из летних
дней...

16 июля 1957 года около полу-
дня мадам Жене, как обычно,
зашла в дом семейства Котиль-
он, пригласившем ее для ухода
за своим новорожденным малы-
шом. Взяв колясочку с ребен-
ком, сиделка отправилась на
прогулку в городской парк. Сто-
яла прекрасная солнечная пого-
да. Из-за жары большинство го-
рожан проводило свое время на
реке, и парк в это время был
почти безлюден. Маленький Ко-
тильон мирно спал в коляске, и
сиделка устроилась с ним на ска-
мейке в тени большого дерева.

Внезапно свет померк. Все
вокруг окуталось плотной, абсо-
лютно непроницаемой темно-
той. Это не было эффектом сол-
нечного удара, когда у человека

вдруг все темнеет в глазах, это
не было симптомом какогото
другого заболевания, так как
мадам Жене сохраняла полное
и ясное сознание и хорошо по-
мнила все подробности своего
состояния.

Спящий малыш проснулся и
громко заплакал. Отыскав в тем-
ноте на ощупь ребенка, сиделка
схватила его и крепко прижала
к себе, стараясь УСПОКОИТЬ.
Вокруг царила полная темнота.
Куда-то исчезли шум улицы, за-
пахи цветов и деревьев, голоса
птиц. Мадам Жене стояла, боясь
пошевелиться.

Как ей показалось, это состо-
яние продлилось не более чет-
верти часа. Темнота исчезла так
же внезапно, как и появилась.
Оказалось, что уже наступил
вечер, начинало темнеть. Дул
резкий холодный ветер, в пар-
ке зажигались фонари. На буль-
варе прогуливалось несколько
тепло одетых парочек.

Сиделка с коляской опроме-
тью побежала к дому Котильо-
нов. Ее встретили перепуганные,
заплаканные родители: оказы-
вается, мадам Жене с ребенком
отсутствовали... три дня! Их ис-
кала полиция и многочисленные
добровольцы, перевернув
вверх дном весь Арль, городс-
кой парк буквально обшарили
по сантиметру, но ничего, разу-
меется, не нашли.

В жандармерии мадам Жене
была подвергнута строгому и
продолжительному допросу: чем
она может объяснить свое трех-
дневное отсутствие? Но она мог-
ла рассказать только о темноте...

Американская субмарина
“Скорпион” была 3000-тонным ле-
виафаном глубин, оснащенным
атомным двигателем. Гордость
американского флота, корабль
считался одним из самых надеж-
ных во всем ВМФ. Она служила
честно до  мая 1968 гола, пока
вместе со всем экипажем в 99
человек на обратном пути в Нор-
фолк вдруг не пропала. Маршрут
был простой и обычный. Находясь
в 250 милях от Азорских островов,
“Скорпион” передал стандартные
сигналы движения - и оказалось,
что то был последний контакт с
субмариной. В последующие дни
все попытки наладить радиосвязь
с подлодкой провалились.

Минуло несколько недель,
следов подлодки не нашли. Ко-
рабль был классифицирован как
утерянный, и в конце июня от
розысков отступились.

После официального объяв-
ления о потере корабля среди
американских газетчиков забро-
дили слухи о находящихся в ру-
ках ВМФ магнитопленках, на ко-
торых записаны радиоразговоры
со “Скорпионом”, а из них якобы
явствует, что незадолго до сво-
его исчезновения субмарина
преследовала некую необычную
цель, двигавшуюся со скоростью,
превышающей возможности
любого корабля земного произ-
водства. Флот отказался ком-
ментировать эти слухи и в то же
самое время поддерживал тол-
ки о возможном участии русских
во всей трагедии. Когда в авгус-
те 1966 г. с поискового судна “Ми-
зар” объявили, что был сфотог-
рафирован и идентифицирован
смятый остов “Скорпиона”, залег-
ший на шельфе при глубине в 10
000 футов, в четырехстах милях

Наверное, не каждый из нас,
знакомый или не знакомый с
принципами  фотографирова-
ния, сможет представить, что
помимо обычного фото на пас-
порт можно сделать и снимок
своих мыслей. В своё время в
этом очень преуспел бывший
моряк из США, а затем обычный
работник гостницы «Хилтон» в
Чикаго - Тед Сириоз. По соб-
ственному признанию Сириоза,
его гораздо больше привлека-
ла выпивка, чем способность
изображать свои мысли на фо-
тобумаге посредством какой-то
таинственной силы. Зачастую
как раз ради лишней рюмки
спиртного Тед показывал посе-
тителям отеля свой необычай-
ный дар. Скорее всего, о своих
необычных способностях Сири-
оз узнал случайно, когда его
фотографировали. Вместо
изображения Теда на снимках
получались какие-то странные
картины из его воображения.

«Фотограф собственных
мыслей» получил мировую из-
вестность, но далеко не сразу
оставил свою работу в отеле и
попутное увеселение публики.
Лишь после долгих уговоров
Сириоз дал согласие пройти об-
следование: в лаборатории док-
тора Джула Эйзенбуда, распола-
гавшейся в Денвере, Сириоз
направлял камеру себе на лицо
и запросто, одной мыслью, за-
полнял пленку картинами дале-
ких сцен, создаваемых у него в
мозгу. Многие из них оказыва-
лись реально существующими,
а большинство - знакомыми ви-
дами разных зданий в Европе.

При экспериментах исполь-
зовалась фотокамера «Polaroid»,
для получения снимка требова-
лось всего лишь нажать на кноп-
ку. Это исключало всякую воз-
можность фокусов в темной
комнате, и таким образом, тот
факт, что на фото действитель-
но появлялось некое необычное
изображение, был неоспорим.
Даже скептики после ряда иссле-
дований не могли не признать,
что Тед Сириоз уникален, и сам
факт фотографирования мыс-
лей - нечто невероятное, но воз-
можное.

Фотографии мысли

Иногда Сириозу не удавалось
реализовать текущую мысль в
фотоизображении, но и тогда
исследователи получали совер-
шенно белые или чёрные фото-
графии, то есть что-то очень яр-
кое или совсем тёмное. Очень
редко встречались и просто кад-
ры: на них было запечатлено со-
средоточенное лицо Сириоза.

Много раз эксперименты
проводились при большом скоп-
лении народа, в лекционных
аудиториях, концертных залах,
телестудиях, где использова-
лись фотоаппараты, которые
приносили сами зрители. Так
что возможность сжульничать
была сведена к минимуму. За-
тем учёные «загадывали» Сири-
озу определённую хорошо из-
вестную местность, и более,
чем в 90% случаев Тед справ-
лялся с заданием, поразитель-
но точно воспроизводя ориги-
нал на фотографии. 10 процен-
тов приходилось на своеобраз-
ный брак: Тед изображал не со-
всем то, что просили, но изоб-
ражение всё-таки было как-то
связано с целью задачи.

Например, однажды мыслег-
рафик выдал целую серию сним-
ков фасада какого-то тогового
центра, которого он сам никог-
да в жизни не видел. Выясни-
лось, что магазин находится в
Сентрал-Сити, штат Колорадо,
хотя название заведения на
снимках Сириоза, «Old Gold
Store», давно поменяли на «Old
Wells Fargo Express Office». В дру-
гом опыте того же года он про-
дуцировал изображение части
здания, которое и сам не смог
опознать, но которое позже

было идентифицировано как
ангар, принадлежащий воздуш-
ному отделению полиции Кана-
ды. На фотографии слово «Ка-
нада» было написано неправиль-
но, хотя, разумеется, на настоя-
щем здании вывеска была ис-
полнена совершенно грамотно.

В 1966 году команда исследо-
вателей из журнала «Popular
Photography» предложила своё
«решение» загадки Сириоза. Они
использовали маленькое опти-
ческое приспособление, в кото-
ром устанавливалась фотолен-
та. Держа устройство прямо пе-
ред камерой, исследователи
добивались сносной имитации
мыслеграмм Сириоза. Однако
необходимо было иметь под
рукой изображение, которое
хотелось сфотографировать.
Тед, как правило, такой возмож-
ности не имел, позволяя перед
проведением эксперимента
обыскать себя. Тем более, каж-
дый зритель мог загадать образ
для Сириоза, так что подлог был
практически невозможен. По
крайней мере, техническая ос-
нащённость того времени не
позволяла реализовать нечто
подобное. Наверное, в наши
дни это возможно осуществить,
если прибегнуть к помощи но-
вейшей аппаратуры и большо-
го количества сообщников. Ни
того, ни другого у Сириоза не
было - несмотря на всяческие
попытки уличить Теда во лжи,
его противники так и не смогли
этого сделать.

Вскоре, однако, мыслегра-
фические способности стали
покидать американца: сказа-
лось возвращение к бутылке,
порождённое купанием Сири-
оза в лучах славы. Эксперимен-
ты по фотографированию мыс-
лей стали срываться, когда он
внезапно уходил в запой или
просто исчезал. Тед всё чаще
набрасывался на скептиков с
дикой бранью. Никто так и не
смог помочь уникальному чело-
веку побороть алкоголизм. Тяга
к спиртному убила талант Си-
риоза, и учёные не сумели раз-
гадать сложный ребус природы
в лице бывшего американско-
го моряка.

Трагедии субмарин
к западу от Азор, ВМФ отказался
комментировать и это или даже
сообщить, было ли им ранее из-
вестно о месте гибели корабля.

Волнение прессы усилилось,
когда на суде, последовавшем за
расследованием, некоторые ма-
териалы оказались засекречены
и никогда не раскрывались, что
ясно указывало на нежелатель-
ность участия общественности в
этом деле для Пентагона. Все
предположения о вмешатель-
стве инопланетян в эту трагедию
и рассуждения о необычном
объекте, который упоминался в
последнем донесении с подлод-
ки, аккуратно подавлялись.

Будь последнее плавание
“Скорпиона” единственным в ре-
естре странностей 1968 г, он все
равно остался достаточно приме-
чательным для истории. Но в дей-
ствительности американская суб-
марина была лишь третьей по сче-
ту из пропавших при почти оди-
наковых обстоятельствах - две
другие исчезли с интервалом в
двое суток в начале того же года.

Утром 26 января израильская
субмарина “Даккар” с экипажем
в шестьдесят пять моряков свя-
залась с портом приписки и сво-
им пунктом назначения - Хайфой,
сообщая, что движется по распи-
санию и прибудет в срок. Как ока-
залось, “Даккар” никогда не вер-
нулся, и это оптимистическое
сообщение стало его последней
вестью. Поиски при участии
тридцати кораблей и дюжины
самолетов от пяти стран ничего
не дали, а морской суд Израиля
не смог вынести заключения по
причинам гибели судна.

Однако ровно в полночь 26 ян-
варя на рыболовецком судне с
греческой части Кипра, промыш-

лявшем в сорока милях к севе-
ро-востоку от последнего место-
положения “Даккара”,  видели не-
кий большой светящийся оваль-
ный предмет, беззвучно про-
скользивший под носом с право-
го борта. Совершенно точно, что
то не была обычная субмарина
или некое огромное морское жи-
вотное, и рыбаки, узнав о судьбе
израильской подлодки, пришли к
убеждению, что увиденное ими
как-то связано с ее пропажей.

Исчезновение “Даккара” со
всей командой было лишь пер-
вой частью двойной трагедии,
что кажется совершенной бес-
смыслицей, если не принимать
во внимание версию об участии
инопланетян.  Почти в то же са-
мое время в Средиземном же
море исчезла во время боевых
учений французская подводная
лодка “Минерва”.

Судно находилось на глубине
всего в сорок футов, когда 27 ян-
варя радировало на французский
самолет, круживший над местом
учений, что оно собирается по-
грузиться, чтобы выяснить, что за
странный объект, объявившийся
на радарах, судя по всему, пре-
следует субмарину вот уже не-
сколько минут. На глубине в 190
футов субмарина вдруг замолча-
ла. Вместе с экипажем она была
признана потерянной, предполо-
жительно - затонувшей на мес-
те, где глубина достигала восьми
тысяч футов. О странном объек-
те было сказано и того меньше.

Пропажа двух субмарин без
ясных причин и за период в 48 ча-
сов - такое совпадение лежит за
пределами вероятности. Должна
быть связь между этими двумя
несчастьями и исчезновением
американского “Скорпиона”...

Эта страшная темнота
Случай в Арле до сих пор от-

носится к числу самых необыч-
ных и необъяснимых явлений XX
столетия. Но эта история - не
единственный случай встречи с
таинственной, всепоглощаю-
щей темнотой.

2 апреля 1904 года необычно
густая, совершенно непроница-
емая темнота накрыла станцию
метро в лондонском районе
Уимблдон, вызвав переполох
как среди многочисленных пас-
сажиров, так и среди персонала
метрополитена. Несколько
дней спустя на месте происше-
ствия был проведен строго на-
учный эксперимент, имеющий
целью смоделировать ситуацию
и найти объяснение происшед-
шему. Однако, к смущению скеп-
тиков, воссоздать точно такую
же темноту не удалось - все рав-
но участники эксперимента мог-
ли различать во мраке неясные
силуэты людей и предметов,
видели друг друга, видели дви-
жущийся поезд метро. Темнота
же, окутавшая Уимблдон 2 ап-
реля, была абсолютным мраком,
в котором не видно ничего, ни
лучика света - как будто людей
и станцию залили густой черной
тушью.

Этот случай вызвал к жизни
целую бурю научных и псевдо-
научных спекуляций, однако до
сих пор он остается необъяснен-

ным. Между тем вскоре даже
этот загадочный и волнующий
воображение эпизод померк
перед новым известием о воз-
никновении таинственной тем-
ноты - на этот раз она накрыла...
целый город с 50-тысячным на-
селением!

7 марта 1911 года, около 16
часов на городок Луисвилл,
штат Кентукки, США, опустилась
густая, абсолютно непроницае-
мая темнота, продержавшаяся
около часа. За это время на ули-
цах города происходили карти-
ны, достойные пера Данте. По-
зднее многочисленные свиде-
тели подробно описали все де-
тали события. Жаль, что невоз-
можно было это сфотографиро-
вать!

Ответа на вопрос о природе
этой внезапно возникающей
темноты до сих пор нет. Есть и
такие, которые утверждают,
что это дело рук сатаны, или
наоборот - знак Божий. Суще-
ствуют и более, и менее раци-
ональные версии, но наука до
сих пор не в состоянии объяс-
нить этот загадочный фено-
мен. Может быть, мы имеем
дело с нарушением целостно-
сти пространства, или с взаи-
мопроникновением разных из-
мерений, а может быть, этот
феномен связан с колебания-
ми электромагнитного поля
Земли, когда видимая часть
спектра внезапно по каким-то
причинам меняет частоту ко-
лебаний и переходит в состоя-
ние, которое не в могут заре-
гисгрировать человеческие
органы чувств... Кто знает?
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Мобильные телефоны, кото-
рые уже давно стали неотъем-
лемой частью жизни современ-
ного человека, могут таить в
себе большую угрозу жизни и
здоровью владельца, сообщают
британские врачи. Как следует
из письма, опубликованного в
авторитетном «Британском ме-
дицинском журнале», смер-
тельно опасным сотовый теле-
фон становится во время гро-
зы.

По сообщению врачей, толь-
ко в Великобритании ежегод-
но молния поражает от 30 до
40 человек, из них в среднем
трое погибают. Большинству
людей, в которых попадает
молния, удается выжить из-за
того, что благодаря высокому
электрическому сопротивле-
нию кожи разряд распростра-
няется по всей поверхности
тела, не проникая вглубь. Од-
нако некоторые материалы-
проводники, такие, как метал-
лы и жидкости, могут усугу-
бить действие разряда мол-
нии, направив его в тело че-
ловека. При этом человек мо-
жет получить значительные
повреждения внутренних ор-
ганов, остаться инвалидом и
даже погибнуть.  Подобным
проводником является и мо-

Индиец проглотил 117 монет,
чтобы излечиться от туберкулеза

30-летний Прадеп Ходе из
индийского города Дива давно
пытался излечиться от хрони-
ческого туберкулеза желудка,
из-за которого испытывал же-
стокие боли. Следуя каким-то
поверьям и собственной
необъяснимой логике, он не-
сколько месяцев назад стал
глотать монеты в надежде, что
металл ослабит боль и норма-
лизует моторику желудка.

За это время он проглотил в
общей сложности 117 монет, а
его состояние, естественно, с
каждым днем только усугублялось, сообщает Times of India.

Врач Пармешва Гонд из госпиталя имени Короля Эдварда в
Бомбее сообщил, что Ходе поступил к ним в минувшую пятни-
цу в тяжелом состоянии: «Его рвало, у него был запор и посто-
янные боли в желудке. Из-за блокировки в нижней части ки-
шечника моторика у него полностью прекратилась».

Пациента срочно направили на рентген, чтобы определить
точное местоположение монет, а затем – на операцию, кото-
рая продлилась два часа. Хирург Самер Реге рассказал: «Нам
пришлось разрезать и удалить часть кишечника, где осталось
много монет». К счастью, врачи смогли спасти часть удаленно-
го кишечника. «Через несколько дней, когда прооперирован-
ный участок заживет, у пациента будет нормальный стул», -
добавил врач.

Исаак Ньютон предсказал
конец света через 53 года

Великий британский ученый
Исаак Ньютон, отец современ-
ной физики и астрономии,
предсказал, что конец света
произойдет в 2060 году, в пись-
ме 1704 года, которое представ-
лено на выставке «Секреты Нью-
тона» в Иерусалиме.

Прославленный рациона-
лист, боровшийся за отделение
власти от церкви, что было тра-
диционным для его современни-
ков, в своем предсказании, тем
не менее, базировался на биб-
лейском тексте, сообщает ABC.

Рассматривая фрагменты
библейской Книги пророка Да-
ниила, ученый, открывший за-
кон всемирного тяготения, при-
шел к выводу, что человечеству
отпущен срок 1260 лет после

образования империи франков Карлом Великим в 800 году.
Рукопись, представленная на выставке, открывшейся в Древ-

нееврейском университете Иерусалима, является одной из
многочисленных записей Ньютона, предоставленных одним из
коллекционеров научных трудов.

В университете сообщили, что в последний раз это письмо
демонстрировалось в 1969 году. Работая в конце XVII столетия
в Кембриджском Университете, Ньютон сделал ряд важней-
ших открытий в области физики. Однако ученый увлекался
также теологией и алхимией.

Женщине заплатили $29 тыс.
за прогулки с голой грудью

27-летнюю
Джилл Кокка-
ро арестовали
за то, что она
гуляла по ули-
цам Манхетте-
на с голой гру-
дью. Это, не-
смотря на то,
что в 1992 году
был преце-
дент, когда суд
пос т а н ов и л ,
что женщины,
так же как и
м у ж ч и н ы ,
имеют право
о б н а ж а т ь
торс.

Коккаро провела под арестом 12 часов, после чего ее отпус-
тили, заявив, что обвинения ей предъявляться не будет, сооб-
щает АР.

Адвокат девушки Джеффри Ротман заявил газете Daily
News, что его подзащитная выиграла иск у властей города и
согласилась на выплату 29 тыс. долларов компенсации. «Мы
надеемся, что полиция усвоит урок и будет уважать права жен-
щин ходить топлес», - сказал он.

Кокарро сообщила газете New York Post, что после ареста с
ней обращались плохо. В поданном в октябре иске она утверж-
дала, что один из полицейских вытаскивал ее из патрульной
машины за волосы и что ее доставили в больницу на психиат-
рическое обследование.

По словам девушки, ходить топлес она начала после городс-
кого марафона в 2004 году, и никто ее не беспокоил. «У меня
всегда было ощущение, что это нечто естественное», - заявила
она.

При грозе мобильник может убить

бильный телефон, особенно
включенный.

В качестве примера британс-
кие медики приводят историю
15-летней девочки, которую год
назад поразила молния в одном
из лондонских парков. Девочку
удалось спасти, однако сейчас
она прикована к инвалидному
креслу и страдает амнезией и
другими психическими и мен-
тальными нарушениями. Тогда в
парке во время грозы девочка
разговаривала по телефону, и
при ударе молнии разряд про-
шел через ухо, к которому был

приложен телефон,
вызвав разрыв бара-
банной перепонки,
необратимую глухо-
ту и поражение моз-
га.

В Китае в аналогич-
ной ситуации постра-
дали 15 человек. Гроза
застала группу турис-
тов на Великой китай-
ской стене, и один из
членов группы решил
в этот момент позво-
нить. Ударившая мол-
ния поразила всех 15
туристов, которые с
сильнейшими ожога-
ми были доставлены
в больницы. К счас-

тью, все они выжили. Однако за
последние годы в Китае, Малай-
зии и Южной Корее от удара мол-
нии во время разговора по мо-
бильному телефону погибли
трое человек.

И все же, несмотря на эти
трагические случаи, не стоит
забывать, что в мире миллионы
владельцев сотовых телефо-
нов, и всего лишь несколько ста-
ли жертвой подобного стечения
обстоятельств. Поэтому нужно
быть просто чуть внимательнее,
и ваш телефон никогда не на-
вредит вам.

Что женщины хотят изменить в мужчинах?

Женщина стремится изме-
нить некоторые привычки, свой-
ства характера и тому подобное
в мужчине, который идет с ней
по жизни рядом. Это может про-
исходить как сознательно, так и
неосознанно.

Вам, мужчинам, очень важно
определиться, согласны ли вы с
этими переменами или нет.
Если нет, то необходимо сразу
расставить все точки над «и», так
как оттягивание решения про-
блемы может привести к краху
отношений.

Итак, о том, что любят менять
женщины и как с этим справиться.

Ваш стиль в одежде
Вы считаете, что черный соче-

тается с темно-синим цветом?
Вы полагаете, что одну и ту же
рубашку можно носить три дня
подряд? Если вы действительно
уверены, что у вас безупречное
чувство стиля или свой ориги-
нальный новаторский подход
(что подтверждают и другие не-
заинтересованные лица), тогда
держитесь свой точки зрения.

Как сохранить свой стиль.
Избегайте совместных походов
в магазин за покупкой одежды.
Если женщина вам дарит, какой
то предмет одежды в подарок,
то вам, конечно, ничего не оста-
ется, как улыбаться и говорить
спасибо. Однако, можно тактич-
но намекнуть, что это не ваш
цвет и т.п..

Ваши привычки в еде
Женщина пытается исклю-

чить из вашего меню жареное

мясо и карто-
фель фри. По-
верьте, она де-
лает это из луч-
ших побужде-
ний, заботиться
о вашем здоро-
вье.

Вам придет-
ся смириться с
некоторыми ди-
е т и ч е с к и м и
п р о д у к т а м и ,
если за приго-
товление пищи
полностью от-
вечает она. Вы-
ходом может
стать:

Г о т о в и т ь
иногда самому,
п о – к р а й н е й
мере, свои лю-
бимые блюда.
Участвовать в
покупке про-
дуктов.

Можно так-
же рассказать ей о том, что вы
очень любите то или иное блю-
до, ну просто жить без него не
можете. Это, возможно, подвиг-
нет ее более лояльно отнестись
к вашим предпочтениям. Более
того, питаясь вне дома, можно
выбирать, то что вам захочется.
Вопрос в том, насколько это по-
лезно.

Ваши друзья
Женщина пытается отвадить

вас от ваших друзей холостяков
и поощряет только встречи с же-
натыми друзьями. Такое часто
бывает. Объясняется все про-
сто.

Женщина чувствует страх, что
ваши друзья холостяки могут на
вас плохо повлиять, и вообще
ей не понятно, куда вы с ними
ходите… Холостяки восприни-
маются, как угроза отношениям,
только-только начинающим
формироваться.

Если вы заметили такое с ее
стороны стремления, не откла-
дывая, обсудите этот вопрос. В
спокойной манере дайте ей по-
нять, что ваши друзья для вас
настолько же важны, как и ее
незамужние подруги для нее. У
ваших друзей есть некоторые
качества, за которые вы их це-
ните.

И вообще, так не просто най-
ти хороших людей. Перечисли-
те положительные качества ва-
ших друзей. Только не нужно
включать в этот список, их уме-
ние выпить ведро пива. Може-
те также взять ее на пикник,
пообщаться с друзьями. Одно из

двух: либо после этого она пе-
рестанет их опасаться, либо на-
всегда занесет в черный список.

Ваши любимые занятия
Она может захотеть, чтобы у

вас были общие увлечения, но
это вовсе не значит, что вы дол-
жны забыть о том, чем вам нра-
вилось заниматься раньше.

Распределите свое время
так, чтобы вы могли и с ней по-
общаться, и помочь, где это не-
обходимо, и заняться вашим
общими увлечениями, чтобы
она не чувствовала, что ею пре-
небрегают, когда вы идете на
матч и т.п.

Еще один вариант – это, что-
бы ваши любимые занятия ста-
ли и ее хобби тоже.

Маленькие
вредные привычки

Если она против того, чтобы
вы иногда пропадали на всю
ночь с друзьями, постоянно пи-
лит и придирается к этому, а вы
не хотите уступать, то можете
критиковать и ее маленькие
вредные привычки (пристрастия
к сладкому, походам по магази-
нам, загару и т.п.), однако, в лег-
кой, шутливой форме, так как
женщины существа обидчивые.

К данному разделу не отно-
сятся такие вредные привычки,
как употребление алкоголя,
наркотиков и курение. От этих
привычек нужно либо избав-
ляться, либо вообще не заво-
дить серьезных отношений с кем
бы то ни было.

Просмотр порно и походы
в стриптиз клубы

Она чувствует ревность и уг-
розу отношениям, когда вы
смотрите на голых женщин. Вы
должны сделать так, чтобы эта
ваша привычка ее не беспокои-
ла.

Если такая проблема возни-
кает в отношениях ее необхо-
димо обсуждать сразу, объяс-
нить, что холостяцкая вечерин-
ка в стриптиз клубе, не влечет
за собой измены с другой жен-
щиной и не угрожает отношени-
ям. Можете взять ее с собой в
стриптиз клуб, чтобы она по-
смотрела, как вы себя ведете в
этой обстановке и насколько ее
опасения серьезны. Также може-
те смотреть порно вместе.

Эти советы помогут вам дей-
ствовать в случае, если вы не
хотите меняться.

Однако, не забывайте, что
прочные отношения складыва-
ются из умения уступать друг
другу в том или ином вопросе.
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Национальная парламентская библиотека Грузии им.
И.Чавчавадзе берет свое начало с учреждения в 1846
г. первой на Кавказе Тифлисской публичной библиоте-
ки. Библиотека являлась центральным книгохранили-
щем сведений о Кавказе и сопредельных стран и одно-
временно выполняла научные и просветительские фун-
кции.

Библиотека имеет коллекции личных библиотек И.
Чавчавадзе, Н. Николадзе, Е.Вейденбаума, Н. Гехтма-
на, Д. Чубинашвили, Р. Эристави, Д. Бакрадзе, И.Гоге-
башвили и других писателей, учёных и общественных
деятелей. Имеются ценные книги, поступившие из биб-
лиотеки первого Парламента Грузии (1918 - 1921 гг.),
Городской публичной библиотеки им. А.С. Пушкина,
«Общества распространения грамотности среди гру-
зинского населения», а также коллекции ценных пла-
катов и эстампов, раритетные снимки фотографов
Ермакова и Роинишвили.

В фонде раритетов имеется рукопись IX-го в. «Иеру-
салимский канонарь», рукопись «Евангелия» ХIII в.,
полное собрание первопечатных грузинских книг - «Гру-
зинско-итальянский словарь» (Рим, 1629 г.); «Псал-
тырь», изданный царем Арчилом II в 1705 г., а также
напечатанный в Тбилиси в типографии царя Вахтанга
VI в 1709 г.; первопечатное издание «Витязя в тигро-
вой шкуре» Шота Руставели 1712 г. и другие. В соста-
ве фондов НПБГ в Центре «Georgica» хранится отече-
ственная и зарубежная коллекция книг о Грузии, гру-
зинская и русская периодика XIX в.

ГЛАВНАЯ БИБЛИОТЕКА СТРАНЫ


